
TEMPO - Frente fria: em curso, Pressão'
atmosférica média: 1005 ,Olnilibares. Ternpe-

'

ratura média do dia: 17,3',graus centígrados.'
Umidade relativa média: 88,2%. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, de meio a enco

berto. Nevoeiros noturnos nas margens de
rios, serras e litoral. Estado médio do tempo:
instável, com chuvas no planalto e precipita
ções passageiras no litoral. Previsão: A. Sei-
xas Netto.

'

CURSO - O professor Michel Rochefort, da
Universidade de Paris, ministrará dois cursos
em Florianópolis, no próximo mês de setem
bro, entre os dias 3 a 21. Os cursos terão
lugar no auditório da Reitoria, devendo ser
abordado assuntos relacionados com Planeja
mento Regional e Urbano.
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Tido até aqui como uni

homem fechado e

Casmurro, inim igo da
imprensa, a quem
atribui grande parte
da culpa pelos
fracassos pai íticos �

.

do Governo,' o
vice-presidente Spyro
Agnew ocupa agora o

centro das atenções
'. . .... por outros motivas.

-

Escândalo envolve' a
suspeita sobre Agnew
A revelação de que o vice-presidente norte-americano. Spyro AgneV)f

também estaria sob investigação criminal, por corrupção
pol ít ica e, presum ivelmente, suborno, não foi 'comentada ontem em

.

Washington pelo Departamento de Justiça dos Estados
Unidos. Mas' servil,l ,p.aré:l agitar a �ituaçã9 já �)Ç.ç�s�iVamf3f!te.

conturbada pelo escândalo de \ÍVatergate. (Página 2).'
.

Colombo'reafirma
,

I ." ..
_

fortalecimento da
,

economia de SC
. Num ato em que a, tônica de todos os pronunciamentos foi o desenvolvimento; econômico do Estado, foram assinados na tard� de ontem vários convênios entre o Governo e a Sudesul, perfazendo um total de

Cr$ 1.6�7.000,OO.:0 Gavernadolr Ceh�mbo-Salles interpretou ?"fatG SEnnO uma rotina em se,u.Gover.no,.acr.escentancjo.que-os novos-reGl:lfSO'S' conoQn:er-ã().,para-�.fQrtalesimeÀto eeortômíco e social do Estado (P.3).

Lavador: uma profissão' honrada, como tantas outras, mas sob controle.

55. vê situação
.

.

dos lavadore�.
o Secretário Paulo Mendes de Carvalho, da Segurança, deverá detejminar

I

'

nos próximôs--d:.�s um levantamento nas principais cidades ddi
Estado sobre a situaçã9' dos lavadores e guardader�s de automôvets, Para
ele, a profissão, embora não reconhecida, constitui não um probfema

Policial, como em outras capitais, mas sobretudo uma questão sociat (P.�)
-

I

Com um gol d!! Moacir, aos 46
minutos dosequndo
tempo, o Figueirense ganhou

.

da Ponte Preta
.

ontem à noite, em jogo que
'serviu para testar

.,
o s'isterTuftle iluminação do

,,�:Orla",:�() $ça,rpelli.

'H:i��iJ�W���:��=e,�'ra o
acabou o jogo sem CaSagrande,
Neto e Pinga, todos
substituídos por contusão.
Depois de um

primeiro tempo equilibrado
"e muito corrido, a
partida caiu bastante, com

.
os dois times procurando
mi,lrll�roZ�r9� zero, escore

�àltêr�'dêiqfri;:mi�U10 após
o tempo regulamentar (Pg. 16)

Dia de Papai-
__ . .

nao ensela
muito volume
nas 'vendas

t?i:'��!k�;!r�3f!i�!�t�f�Q···
que será comemorado no

. próximo domingo, não está tendo
este ano um movimento à
altura da expectativa dos
lojistas da cidade. Os .

artigos mais procurados são
exatamente os mais simples e

.

o comércio esperá de hoje até,
O'rnovimento tem sido fraco,apesar das tentações expostas nas vitrines. .sãbado aumentar as vendas (P. 13)

Asfalto para
.·Bom Abrigo

.

. .

Ivai' sair ogo,

Nova greve no Chile:
desta vez' é' com
o comércio do país Apesar de os trabalhos ainda não terem sido

inlciados, a.Secretaria de Qb{a�da Prefeitura
" ·.';rprêvê'par(t':Q;PtÓ.kíhtd:(tlâ,�3QÜi'c6nclusão do

asfalto até Bom Abrigo; iiuma extensão de
mais 580 metros da pavimentaçãe de Itaguaçu.

Ao mesmo tempo, anuncia para breve o

prolongamento da Avenida Rubens de
'Arruda Ramos até a Agronômica ,(P. 8).

• ". �., .�Ór

Todos os estabeleéimentos de comércio do Chile foram conclamados
a iniciar hoje uma greve de protesto contra Q que chamam
de "acordos não cumpridos pelo Governo" e em apoio

à greve dos motoristas de caminhões (Página 2) ..

Velma Richter
dá reC,ital

às 21 horas .de
amanhã no T,AC

A catarinense - nascida em

Florianópolis - Velma Richter, que
I se encontra há vários anos .

radicada nos Estados Unidos, faz
amanhã às 21 horas no TAC sua

única.apresentação em

Santa Catarina nesta suà viagem
de férias a Santa Catarina. Depois..

cumpre uma temporada nos

Estados Unidos (Páginà 8). o público poderá ver amanhã, no TAC, ,o talento e ii beleza de Velma Richter:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Há indicações de que o vice-presidente
Spiro Sgnew recebeu 50 mil dólares de
construtores privados, após sua posse,
utilizando-os em benefício próprio.

Spiro Agnew acusado
de acolher suborno

Vice-presidente Spiro Agn�w: acusações mentirosas (?)

o Departamento da Justiça dos Estados· Unidos
recusou-se a comentar as informações· de que .0

vice-presidente Spiro T. Agnew recebeu 50 mil dólares (306
mil cruzeiros) de construtores privados, após sua posse. A
notícia foi publicada ontem pela cadeia de jornais Knight,
que atribui a certas fontes a declaração de que"
investigadores federais foram informados a respeito dos

empreiteiros que pagaram a Agnew mil dólares por semana,
durante um período de vários' anos, e 50 mil depois de ter
sido eleito vice-presidente. \,,:/

Num comunicado redigido em sua sucursal em

Washington, a cadeira jornalística atribuiu a fonte. a
.

\

declaração de que algumas das contribuições podem ter sido
utilizadas por Agnew para uso pessoal: O Departamento de
Justiça criminal - um fato revelado na segunda-feira pelo
próprio vice-Presidente. Agnew declarou sua inocência e

afirmou que não faria mais comentários. a respeito. Não
foram feitas acusações contra o vice-presidente' e o caso,
que é investigado pelo procurador federal de Baltimore,
George 'Beall, não foi enviado para julgamento. A

investigação envolve acusações de sobôrno, extorsão, e

sonegação fiscal por supostas grafificações pagas por
empreiteiros e engenheiros e personalidades políticas de
Marvland e do condado de Baltimore.

CORRUPÇÃO POU'nCA
As investigações tiveram início em janeiro e no começo

estiveram dirigidas contra a corrupção política do condado
de Baltimore, onde Agnew começou a carreira. Como
resultado das investigações, Walter Fornoff', administrador
do Condado desde 1957, declarou-se culpado há dois meses

de acusações de evasão de impostos e recebeu imunidade
por qualquer acusação posterior. Fornoff admitiu diante
dós Tribunais que enviou fundos dos empreiteiros a uma

autoridade Não identificada do' Condado em 1962 e em

1966 foi eleito governador de Maryland. Por outro lado, a

-cadeia Knigth afirmou que Jerome Wolff, Consultor de
Baltimore, "deu aos promotores federais detalhes de

supostos pagamentos de mil dólares por semana a Agnew".
AS INVESTIGAÇÕES
Segundo o comunicado, Beall e seus homens investigam

as seguintes acusações - os contratistas pagam a Agnew mil
dólares por semana (seis mil cruzeiros), desde .1962 até

1966, e mesmo depois de ter sido eleito governador; - um

construtor deu a Agnew 50 mil dólares (.306 mil cruzeiros)
em 197O ou 1971, por favores passados e. possivelmente
futuros. Agnew assumiu a vice-presidência em janeiro de
1969; - os arrecadadores de fundos da campanha de Agnew
solicitaram fundos aos empreiteiros em troca de contratos
federais e estaduais.

Os investigadores examinarão os registros de "engenharia
e serviços consultivos" do Departamento de Transportes de
Maryland de 1967 a 1972. Isso incluiria detalhes sobre

projetos iniciados durante o mandato de Agnew como

governador. em Maryland, mas concluídos depois que este
assumiu a vice-presidência.

O� pa íses produtores de petróleo do
mundo árabe querem pressionar os Estados
Unidos para que sejam imparciais em sua

pai ítica para o Oriente Médio.

Países árabes reduzirão produção
.. de petróleo em represália aos EUA

Outra das decisões seria uma amea

ça coletiva de suspender totalmente o

abastecimento de petróleo se ocorrer

um novo conlfito árabe-israelense.

As companhias petrolíferas norte
americanas obtêm 1,5 bilhões de dóla
r es em lucros, por ano, no Golfo Pérsi

co, região de onde procede, também,
dois terços do petróleo consumido na

Europa Ocidental e no Japão.
AS DECISÕES

Segundo versões veiculadas pela im
prensa árabe, estas decisões serão apre-

l NOTICIARIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA AP

Comunistas argentinos criticam
as teses de.Juan Domingo Peron

Os comunistas argentinos classificaram
como '.'totalmente falsa" a tese de ] uan Pe
ron sobre o Terceiro Mundo, base da polí
tica externa do movimento justicialista, bem
como recentes declarações do ex-presidente
q1,le, comparam os Estados Unidos à União
Soviética.

Um longo editorial sobre "Peron e os co

munistas" foi publicado ontem por "Nues
tra Palabra", órgão oficlal do Partido Córnu

. nista argentino, que começou novamente a

ser publicado, depois de vários anos na clan

destinidade.

da conferência de Yalta, em 1945. Peron se

atribui a autoria da tese da "terceira força",
que formulou em 46, e ·considefa-se um' dos,
mais autorizados porta-vozes do "Terceiro
Mundo".

O Partido Comunista não definiu ainda
sua posição para as próximas eleições presi
denciais de 23 de setembro. O congresso na

cional comunista deverá fixar sua posição na.

reunião que começará no dia 20 de agosto.
Fontes comunistas, entretanto, disseram

que não está afastada a idéia de apoiar Pe

ron, desde que ele participe do pleito com

"ul)1a plataforma" aceitável. Nas eleições de
11 de março, os comunistas recusaram seu

apoio a Hector Carnpora e sufragaram o no

·me de Oscar Allende, candidato da Aliança
Popular Revolucionária.

"Nuestra Palabra" disse ontem que "não
há Terceiro Mundo e não podemos persistir
nesse erro. Há apenas-dois mundos, o capita-

.

lista e' o socialista, perfeitamente definidos

e, por outro lado, um conjunto de países
começou a se afastar do capitalismo e mar

cha para a libertação nacional e o socialis-
mo".

AS CRITICAS .

A crítica dos comunistas coincide com

recentes críticas feitas por Fidei Castro a

mesma tese. Apesar de não citar Peron no

minalmente, Castro disse, em seu discurso
de 26 de julho, em Santiago de Cuba, que

.

"Peron reitera a tese dos dois imperialis
mos. Lenin, em sua época, e o movimento
comunista atualmente; já demonstraram
com farta documentação cient ífica que esta

concepção é totalmente falsa" - diz "Nues
tra Palabra".

;.,

As relações entre Peron e os comunistas
nunca foram boas. Em 1946, o Partido Co
munista integrou a União Democrática, coa
lizão de quatro partidos, derrotada nas urnas

pelo caudilho, que começava a despontar' no
cenário pol ítico argentino. Quando Peron

ocupou o poder, os comunistas disseram que

l)ie dariam o que chamaram de "apoio críti-;
co",.mas a polícia não deixou de combatê
-los, fechando seus jornais e sedes e prenden-

.

do militantes,

"não entendemos a posição dos dirigentes A TESE PERUNISTA

do Terceiro Mundo que falam da tese dos Em discursos feitos recentemente, Peron
dois imperialismos. Esta é uma posição rea-

'

reiterou sua conhecida tese de que os Esta

cionária, que tende a dividir as forças da re- dos Unidos e a União Soviética "dividiram o

volução",
.

mundo com critério imperialista", a partir

Chil.

Todos os estabelecimentos comerciais
do país - cercade 150 mil- aderem

hoje à greve dos transportes.

,

prometer ao ser consultado sobre uma even

tual restruturação do atual gabinete. Sua res

posta foi: "isto compete ao Presidente da
República". Com isso ; é deixada a porta
aberta para reforçar a crença de que o fato
foi estudado nas esferas do próprio Gov,er-_

Estabelecimentos comerciais aderem·
à greve dos motoristas de caminhão

va as versões jornalísticas não desmentidas
no sentido de que é eminente a formação de

um gabinete ministerial com participação de

representantes das Forças Armadas. Desta
forma, os militares voltariam a partilhar das
r e sp o n sabilidades ministeriais, tal como

ocorreu entre 2 de novembro de 1972 a 27
de março deste ano, quando três represen
tantes das Forças Armadas ocuparam três
Ministérios.

GABINETE
Orlando Millas, do Partido Comunista,

afirmou terça-feira que "houve um amplo e

decidido apoio para o Presidente da Repú
blica" ao término de uma reuniâo realizada
pelos chefes dos Partidos do Governo. Nessa

reunião segundo se disse, foi feita uma am

pla análise das "ações subversivas" e dos
"atos terroristas" que ocorreram .ultima
mente. Entretanto, Millas não quis se com-

Todos os estabelecimentos comerciais do

Chile suspenderão hoje suas atividades em

protesto pelo que .charnam de acordos não

cumpridos pelo Governo e em apoio à greve
dos motoristas de caminhões. O Chile tem

cerca de ·150 mil estabelecimentos varejistas
em todo o, país. O presidente do Sindicato
dos Comerciantes Varejistas, Rafael Cumsil
le, anunciou que a greve começará às 13 ho

ras e se estenderá até as 18 horas. Segundo o

anúncio, a greve é uma primeira etapa de um

,movimento de protesto empreendido pelos
comerciantes,

APOIO A ALLENDE
O presidente Salvador An�nde conta atu

almente com todo o apoio dos Partidos do

Governo para fazer uso de suas faculdades

constitucionais, a fim de restabelecer a or

dem no país. Este acordo foi aceito pelos
grupos da coalizão governamental e compro-

-".OEA: con,trovérsias
-

1 �,�: s.. .�. _ .. .' . , , ..j"; :. a ._

e problemas com �

reformas internas

no -Ó,

.

No início de novembro ·de 1972, ·AÜende
formou um gabinete com militares, diante
da grave situação que atingia o pafs, origina
da por uma paralisação dos transportadores,
dos comerciantes, setores estudantis, profis
sionais e camponeses. Os movimentos grevis
tas ameaçam seriamente se projetar em ou

tras, o que inevitavelmente levaria a apro
fundar ainda mais a crise -ecónôrnica e a

acentuada escassez de artigos essenciais. Al

lende deu a conhecer, uma entrevista a im

prensa, uma extensa list� de atentados terro-
ristas registrados no' país.

.'

Uruguai

Os, países produtores de' petróleo sentadas para aprovação final na con- Israelense". O enviado - o ministro da
do mundo árabe estão prestes a adotar .: ferêncía de chefes dos países não-com- .;; Informação da__ Argélia; Mehammed
importantes decisões destinadas a pres- prometidos, a começar no .dia 5 de se-

; Taleb - realiza atuaimente.aima.via
sionar os Estados Unidos para' que se- ternbro, em Argel. gem através dos países árabes no Golfo
jarn imparciais em sua política para o O apoiode 60 ou mais país es não Pérsico.
Dr iente Médio, segundo se informou

.

árabes que deverão 'participar da con- TRIUNFO
ontem em Beirute. ferência, daria ao plano de represália O jornal do Kuweit "AI Siyassa"

Uma das de·cisões iminentes seria a
árabe um impacto político extra, se- expressa que o projeto destinado a sus-

gundo afirmam J'ornais do Kuweit e do. pender o aumento da produção petrosuspensão por tempo indefinido dos
Líbano.

•
.

.

.

-

d
-

d '1 lífera e a ameaça de um corte total.no
aumentos na pro uçao e petró eo, O rei Faiçal, da Arábia, o dirigente e .

t" t tri e

d áb S di rornecimen O represen a um TIUnlO
por parte a Ar ia au íta e outros do Kuweit, Sabah AI Salem El Sabah, d

'

di b d.

d G lf Pé
.

do aí os países ra reais so re os mo era-
países o o 10 rsico, agravan o am-

o homem forte da LI"" I'a, Muamrnar d " A
.

d
. .

é' d E d
lU os. crescente que os governos es-

a mais a cnse energ tica os sta os
Khadafi, o sultão de Abu Dhabi, Zaid di d I A 1 LíbUnidos.

'

. quer ístas o raque, rgé ia e 1 ia,
Bin, e o presidente do Iraque, Ahmed em princípio, pressionaram para que se
Hassal EI Bakr, também anunciaram nacionalizasse

.

indiscriminadamente as
sua presença em .Arg e 1. Deverã compa- companhias petrolíferas norte-america
recer , ainda o presidente egípcio nas que operam nos países árabes, a

Anwar, Sadat, que, conforme se afirma, menos que o Governo de Washington
desempenha um papel fundamental no prometesse suspender sua ajuda militar
plano para convencer o rei Faiçal a uti- a Israel. De acordo com a nova fórrnu
·lizar os fabulosos recursos petrolíferos la, diz ainda "AI Síyassa", o Kuweit
da Arábia Saudita como arma ·política manterá sua produção em três milhões
no conflito do Oriente Médio. O jornal de barris diários, a Lfbia reduzirá em

atribui a: fontes diplomáticas bem in- dez por cento e a Arábia Saudita can

formadas a versão de que Faiçal asse- celara um programa destinado a au

'gurou a um enviado pessoal de Boume- mentar a produção de seu nível atual
dienne que está prestes a "utilizar o de 8,5 milhões de barris diários a 20

petróleo como arma na batalha árabe- milhões de barris diários para 1980.

.Nossa Empresa, continuq servindo a·Grande Florian�polis
'\..

e o Desenvolvimento do nosso Estado, G Rua Max ScharaÍl, 775
I ." l'

O Jot:'nal "O ESTADO" também prefere b expresso Cresciumense

Por Sen F. Meyer, da AP

A Organização dos Estados Americanos está novamente às
voltas com outra-de suas frequentes controvérsias, desta vez devi
do a problemas internos talvez ainda mais profundos que no

passado. '�
. Um aspecto que permite abrigar esperanças de harmonia é o

de que as nações que, com mais veemência, pedem reformas
.intemas, são apenas duas - Chile e Peru - e que as 21 restantes
não demonstram grande preocupação em apoiar suas propostas
radicais,

Outro aspecto é o de que as divergências poderiam ser solu
cionadas e amenizados os conflitos mais graves graças à duas
conferências de trabalho que representantes das nações do He
misfério .devem . realizar em Washington. Caso isso realmente

ocorra, seria evitada uma verdadeira "batalha de oratória", na

reunião anual da assembléia geral, o mais importante órgão de

resoluções da OEA, que será realizada em Atlanta, Geórgia, no
próximo ano.

AS REFORMAS
O que acontece éque o Chile e o Peru pedem radicais mudan

ças na estrutura da OEA, do Banco Interarnericano de Desenvol
vimento e .de outras organizações regionais. Algumas das refor
mas visam diretamente os Estados Unidos, como por exemplo a

questão de que o Governo de Washington, como sugeriu Fidel

Ca'stro, deveria ser excluído do órgão, já que seus interesses são
claramente antagônicos aos da América Latina.

PROPOSTAS
Algumas das reformas propostas, porém, são tão radioais que'

o Brasil, recentemente, disse às demais nações do Hemisfério:
"Não devemos nos dedicar a destruir o sistema interamericano,
constwÍdo através de tantos anos' de trabalho árduo, mas sim
fortalec.ê-lo" . .A afirmaçã'o seguiu-se � uma sugestão c1lilena de

que, "essenci;ilmcnte, não há uma real comunhão de interesse
entre:os Estados Uhidos e a América Latina".

Isto foi interpretado como uma concordância do Chile com

Fidel Castro, no sentido de que a OEA. deveria expulsar os Esta
elos Unidos. Um obstáculo para isso, porém, embora ninguém se

tenha' apercebido,_é que os EUA contribuem com 66 por cento·
do orçamento da OEA, o que equivale a 32 milhões de dólares
anuais.

Entr,e;ls idéias mais radicais figura as do Chil.e, que propõe:
I - suprimir a comissão da OEA sobre segurança .do Hemisfé-

r io,. uma· organização de peritos militares que estudam as ativida .

des dos grupos comunistas e guerrilheiros e a subversão em geral;
2 - reexaminar a necessidade da existência da Juntâ Inter-

. americana de Defesa - 110 -, entidade também de caráter mili
tar, que estuda amplos planos de defesa contra ataques subversi
vos extra.çontinentais.

Observadores acham que, na verdade, a atual· carta da OEA é
suficientemente flexível para permitir, de forma imediata, as mu
danças pretendidas pelos países membros. E que as refonnas
exigiriam muito mais tempo que o disponível. Acreditam que,
simplesmente, não há tempo pará apresentar à reunião da aSSGm·

bléia, cm Atlanta, um plano bem elaborado de reforma da OEA e

do sistenia interamcricano, e que, tentá-lo,seria loucura.
De C![ualqucr forma, a Grcnça geral em Washington é de que a

,reunião de Atlanta, prevista pará abril do ano próximo, sem

dúvida dará margem a um espetacular "show de oratória".

.. A Frente Ampla Esquerdista exige a. "�'F'
i. ; .,,;' reàlizàÇé)óode plébiscl'to para saber s�'" ...

t -�

ô'povo desêJã' ou não a volta à normalidade.

Frente Ampla quer

realizar plebiscito
A Frente Ampla Esquerdista, terceira força política do ·Uru

guai, exigiu ontem a realização de um plebiscito para saber se 'o
povo desejà ou não o imediato retorno à normalidade constitu-'

cíonal, interrompida a 27 de junho.
O documento contendo a exigência foi emitido ao se comple

tar um mês da prisão do general Liber Seregni;' ex-candidato ,

presidencial da Frente Ampla, formada por democratas-cristãos,
c ornunistas, socialistas e dissidentes dos dois partidos tradicio-
nais;o Colorado e o Nacional.

.

"Somente um pronuriciarnénto de todos os cidadãos sobre os

problemas profundos que afetam a nação pode permitir: uma
saída definitiva e viável para o atual descalabro. Os destinos que
estão sendo traçados, para serem genuínos, não poderão ser d·efi
nidos em reuniões fechadas, em transações reservadas a uns pou
cos" - diz o documento, redigido em tom cauteloso para 'evitai:
represálias governamentais,

'

"O povo deve ser, e serã, o protagonista de sua própfia histó
ria. Somente ele, com uma clara consciência do destino nacional,
construirá uma patria livre, forte próspera e justa ", conclui a

declaração.

,

Oleo pode' aniquilar
força dos furacões

� \

Pesquisadores de Miami, nos Estados Unidos, afinnam que' a .:.,força dos furacões poderá ser aniquilada se for derramado óleo
nas águas encrespadas.

William D. Mallinger, da Administração Nacional do 6cea�0 c

da AtlTIosfera, asseverou que os testes r�alizados mostram que
uma fina cama,da de óleo poderá privar os furacões de sua força
em potencial, ao diminuir a evaporação.

Acrescentou que o maior mérito dp novo sistema· parece ,];)'1.
scar-se na possibilidade de enfraquecer as tempestades causadoras
de ondas imensas que inundam zonas baixas da costa· e que'são

.

responsáv.eis pela grande maioria das mortes provocadas pel@s
furacões,

.

O óleo empregado é um material sintético de base ácida qLle
se decompõe parcialmente numa substância inócua, disse Malli�_' ')

ger. Nos testes preliminares, - asseverou -, realizados no· verão

passado, foram espalhados cerca de· 9 quilos dessa substância
numa extensão de três milhas quadradas e aproximadamente 15
milhas a leste de Miami.

RESULTADOS
Os resultados das provas preliminares anun�iados ná ,semana

passada ii1clicam que o óleo reduziu a evaporação; levando, por
tanto, a uma diminuição da transferência de água c de sua carga
de energi� térmica, necessárias para impulsionar os furacões,

.

ClUBE 6 DE JANEIRO
\(O, ,colosso do C,ontinente)
TO\R,BILHÃO DE- SUCESSO

Com danças tipicas de Portugal,v Haval, /Argentina, México e Africa. 50 �componentes. Em homenagem ao
.'

.

," j
.• '

,diô dos pais. Doming, dia '2/8/73 - inicio às 2' horas. Traie passeio.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I

r------------------------------I Política e Administração I..... O-=E=S..._!=�__� _0=-=9_=de,,-,a.J;;;g=os=to=�d=e=I=9=73=__-_P_ág_in_a-,3

Em solenidade realizada às 17 horas
� de ontem, no Palácio do Governo, nes
ta Capital, a SUDESUL destinou, atra
vés de convênios e acordos assinados
na oportunidade, a importância de
Cr $ 1.697 mil Cruzeiros, para execu

ção de programas desenvolvimentistas,
hem como entregou ao Governador
Colombo Machado Salles o Termo de

Referência do' Complexo Industrial

previsto no Projeto Litoral Sul de San
ta Catarina, o Estudo sobre Indústrias
e Frotas Pesqueiras, e o Relatório do

Grupo Executivo do Turismo.

A solenidade foi presidida pelo Go
vernador Colombo Salles, estando ain
da presentes o Superintendente da SU
DESUL, engenheiro Paulo Affonso de
Freitas Melro, secretários de Estado e

outras autoridades.

Dentre os atos assinados, destacam
-se o que determina a execução do

Sub-Projeto Complexo Carboqúímico
do Projeto Litoral Sul de Santa Catari
na, no valor de 830 mil cruzeiros; o
que objetiva a dinamização do Fundo
de águas e Esgotos � FAE - deste Es
tado, no valor de 500 rrln cruzeiros; e

o pagamento de mais uma parcela -

�50 mil cruzeiros - dos recursos ne-

cessários à implantação da Bacia Hí
droelétrica da Barragem Oeste do mu

�icípio de Taió.

Os demais acordos, através dos

quais a SUDESUb também destinou
recursos financeiros com base em pro
jetos realizados pela autarquia subordi-

A importância de Cr$ 1.697 mil será destinada a execução de

programas desenvolvimentistas, entre os quais o do

sub-projeto do complexo carboquímico, do Sul,
que receberá Cr$ 830 mil. Também está prevista

a dinamização do fundo de águas e esgotos.

nada, ao Ministério do Interior, dizem
respeito aos setores de Recursos Hu
manos - Cr $ 17 mil cruzeiros - para
a pesca, e desenvolvimento de Comuni
dades, através do SERFHAU (Serviço'
Federal de Habitação e Urbanismo),
para os municípios de Joaçaba e Join
ville, que receberão, cada um.a impor
tância de Cr $ 50 mil cruzeiros.

Ao final da solenidade, foi fuma
do outro convênio entre a Secretaria
do Desenvolvimento, o IBAGESC -

Instituto Brasileiro de Assistência Ge
rencial do Estado de Santa Catarina, e
o BRDE, que tem por objetivo a reali

zação do diagnóstico global do setor

industrial, para indicação das perspec
tivas e elaboração de perfís dos princi
pais ramos, a fim de permitir o apri-
moramento da política governamental
de estímulos ao desenvolvimento da
indústria catarinense, compatibilizan-
do-se com o dinamismo da economia

regional e nacional. O valor total do
convênio é de Cr $ 223 mil cruzeiros,
sendo este, um dos maiores' firmados na

tarde de ontem. Foram assinados, na

tarde de ontem, ·11 convênios, sendo
que o maior - Projeto Litoral Sul de

.

Santa Catarina - atinge um total de
Cr $ 830 mil cruzeiros.

Err�s Ide computaçoo adiam as

conclusoes sobre M. Econômico

Convênios garantelll inve tilllentos
de recursos da Sudesul noEstado

Apresentou-se ontem à tarde ao Secretário da Fazenda Assim, com a aprovação' do Secretário Uchoa de
Sérgio Uchoa de Rezende a 'Comissão que realiza os Rezende todos os relatórios serão devolvidos ao serviços de
trabalhos de: revisão das listagens apresentadas. pelas 197: computação pois "não é razoável que se perca mais tempo I

prefeituras do Estado acerca do movimento econômico de corrigindo manualmente os erros de computação", para
seus municípios durante o ano de 1972. Ao contrário do serem entregues ainda no prazo anteriormente estabelecido,
planejado, a entrevista com o Secretário não se deveu à ou seja dia 30 de setembro. Conforme se comenta grandes
apresentação i

do �t(latb,L!�)!nlll���s �.udi���c;de, Iaarticipação moill,f;!cações poderãô '!rufo.rreú rlo� índices" 'anteri�ente
dosmunicípios no prod,�to!,-4e,,..âJ<ft:c,e�ç?q,.do-. ICM para, divulgados e que indicavam 86 municípios com uma

aplicação em 1974, mas sim de se informar a necessidade de arrecadação de ICM em 100% superior ao período anterior.
prorrogação da data de entrega dos relatórios. Como disse o

'
.

FUNDESC LIBERA RECURSOSpresidente da Comissão Sr. Francisco' Cyrillo Corrêa "em
vista de que durante quase todo um dia apenas 5 relatórios
conseguiram ser revisados e estes apresentarem diversos
erros de computação, a melhor maneira de solucionar o

problema seria devolver os relatórios à empresa encarregada
dos trabalhos de computação para sua correção."

Diversos municípios � que têm seus técnicos presentes .na

Comissão denunciaram,irregularidades havidas na correção e

computação de seus relatórios como dados apresentados e

provenientes de outros municípios, esquecimento completo
d'e certas declarações, etc. e que podem prejudicar inclusive
sensivelmente os índices anteriormente e provisoriamente
registrados.

As Indústrias de Plásticos Tupiniquim de Joinville e

Artex de Blumenau vão receber ,recursos num total de
Cr$ 585.135,41 liberados pelo Fundesc conforme o que foi
assinado na manhã de ontem pelo Secretário da Fazenda.

A Artex S/A de Blumenau receberá Cr,$ 85.135,,41
através de subsídios' dos encargos financeiros relativos aos

meses de abril e maio e decorrentes do financiamento. da
importância de Cr $ 6,500.000,00 liberados pelo Fundesc

àquela empresa em 1970. Sendo que a Indústria de Plásticos,
Tupiniquim receberá a última parcela de um financiamento
total de Cr $ 830.000,00 e que corresponde a

Cr s 500.000,00.

,Delfim revela preocupação
de países vizinhos sobre,
"imperialismo do Brasil"

P.Ca.rvalho
na Casa do
J'ornalista

, Ao retornar de uma viagem por diversos
Países da América Latina, durante a qual
diz te r feito observações em torno dos
costumes e especialmente sobre a realidade
político-social das Nações visitadas, o De-

putado Delfim de Pádua Peixoto Filho dis
se nesta Capital em declarações à imprensa
ser flagrante um movimento de arregimen
tação dos chamados povos andinos no sen

tido de "formar uma aliança para opor re-

sistência ao que eles têm por imperialismo
brasileiro". Segundo o parlamentar, este
movimento tem a participação do Peru, Cu
ba, Chile, Argentina, Bolívia, Venezuela e

Uruguai, e conta com acentuada conscienti

zação popular naqueles Países. Inclusive, na

Argentina, "onde é grande o ciúme pela'
eventual liderança do Brasil, uma boa parte
da explicação sobre o mito Peron está no

desejo de resistir a tal liderança, de contes

tar a posição hegemônica do Brasil na Amé
rica do Sul", frisou o parlamentar.

- A verdade é que Peron, tido como o

homem capaz de unir os partidos e pacifi
car a Argentina, é também o condutor que
na opinião do povo levará o País à lideran
ça do Hemisfério Sul. Lá é muito comum

ouvir dizer o povo: queremos Peron para
unir a Argentina e enfrentar o desenvolvi
mento brasileiro, ou o imperialismo do Bra
sil - observou o Sr. Delfim Peixoto.

Em sua opinião a situação política
em alguns países é ainda: .de intranquilida
de, o que poderá trazer desequilíbrio à po
sição do hemisfério. Excetuando o Chile,
que tem um regime definido e' com certa

solidez popular, do tipo "socíalísta cris
'tão" nos demais há motivos para supor- fu
turas crises, próximas ou remotas: "A Ar

gentina, país riquíssimo, está, à beira do
caos, e politicamente não se sabe qual seja
o seu destino; com Peron, E o Uruguai é

hoje na América do Sul um vulcão, em

constante e permanente efervéscência polí
tica". '

O Secretário da' Segu
rança e Informações, Coro
nel Paulo Mendes de Car-,
valho, fará às 16 horas de
hoje uma visita à Casa do
Jornalista, para um contac
to com os diretores da en

tidade e dos sindicatos dos
Jornalistas e dos Radialis
tas profissionais do Esta
do. O titular da Segurança,
que não .teve oportunidade
de participar da solenidade
de inauguração das novas

instalacões da Casa do' Jor
nalista: no último dia 28,
por estar viajando à época
deseja expressar. pessoal
mente aos dirigentes de
classe os agradecimentos
de sua Pasta pela atenção

, dispensada pela imprensa
catarinense aos assuntos da
Segurança e Informações
em Santa Catarina. Estará
acompanhado de seu Che
fe-de-Gabinete, major Ben
-Hour de Castro Romaris e

assessores.

Casas·de camping
para fins de semana e férias,

voce escolhe: ��=-ia,campo ou montanhá ,

I
I

Guardar e lava'r
carros poderá
ser ocupação

regulamentada

bilidade e o' ideal seria que
os clubes de serviço se or

ganizassem para dar uma

assistência a estas pessoas.

A ação do Juizado de Me
nores é normativa e tem

somente a função de im

plantar tais serviços, diz
WIadimir e, atribuir a res

ponsabilidade somente a

Promenor não é mais pos
sível, porque esta já não
tem mais condições de se

ampliar se não ,quiser pre
judicar a qualidade de seu

atendimento.

Os menores guardado- junto com a Superínten
res e lavadores de carros dência da Polícia Civil, do
não deixam -de constituir Juizado "de Menores e da
um problema. Atacados Secretaria de Serviços So

por uns e defendidos por ciais e também da Prome-
I

outros o fato é que recen- nor {para fazer um cadas-
temente o Secretário de tramento dos menores .de
Segurança do Rio Grande dicados a tal atividade, as
do Sul, em vista de abusos s ísti-los socialmente, po
verificados, proibiu sua ati- rem "fazer os planos não

vidade. Ouvido a respeito, custa. mas a prática não é
disse o Secretário de Segu- tão fátil". "Essa atividade por muitos
rança e Informações CeI'. -: Já há algum tempo denominada de sub-empre
Paulo Mendes de Carvalho, esta Secretaria e o Detran go tem características pró
que em Florianópolis, co- estão pensando neste pro- prias a estudar e não é
mo em Blumenau, Joinvil- blema pois a profissão em exercida por vadiagem ou

le dentre outras cidades, o si não é válida: há oficinas por desocupados, mas por
problema também existe: que lavam melhor e com menores que querem con

com certeza não tão grave técnicas que evitam prejuí- tribuir para o orçamento
como em Porto Alegre, zos; também guardar um de sua família. Há menores
mas a ponto de já se terem carro não é tão necessário que fazem um salário
ouvído algumas queixas. pois para isto existe a vigi- mínimo com esta ativida-

- A profissão de guar-
'

lância policial. Trata-se de de, diz o Juiz, porém não
dador ou de lavador de um problema como o de aprecio tal ativid�de quan
carro não é reconhecida, muitos outros biscateiros do exercida por maiores e

nem registrada e inclusive mas não se pode proibir não ser que. momentanea
não existe permissão espe- porque isto só irá piorar a mente não tenham outro

,

cial para seu exercício, em situação tirando o sustento meio de ganhar a vida".
Santa Catarina. Também o de' muita gente, embora al- Diz também que no ano

Código de Posturas da Pre- guns o façam por malan- passado já foi feito um le
feitura de Florianópolis dragem. vantamento pelo Juizado

proibe lavar carros em via As sim se houver delin- quando foram' entrevista

pública, mas impedir a ati- quentes entre os guardado- dos cerca de 1.00 menores

vidade+destàs-pessoas que.c-res-o+problema se-torrrarã-' a fim de 'se verifícar.suas
E1VoS(azem geralmente como evílfentemente policíaíl'po- condiçõ'ê��' só cio-econô

meio de melhorar o orça- rém em sua amplitude é .mícas e familiares e che
mento familiar não ,é acon- um problema social, diz o gou-se a conclusão de que
selhável. Seria fácil resol- CeI. Paulo Mello. quase todos o faziam para
ver o problema policial po- Também o Juiz de Me- ajudar seus pais no susten
rem o fato é que o proble- nores da Capital Wladimir to da família.
ma também é social. d 'Ivanenko considera que "O errado é só os pode-

Para o Secretário o "não conheço o problema res públicos se ocuparem
ideal seria controlar a ativi- de Porto Alegre porém com tal situação quando a

.

dade dos lavadores de car- uma resolução feita sem preocupação também pre
ros, assim como foi feito um levantamento anterior cisa ser da sociedade por
com os engraxates. Por is-: se for igualmente aplicada que ela também é respon
so pretende fazer um le- em Florianópolis será ex- sável pelo que 'acontece. O
vantamento e um estudo trem am en te negativa". povo precisa ter mais sensi-

A barraca Camping Standard Ferpi tem quarto, cozinha e

varanda (avancê), é totalmente impermeável, tem exce
lente acabamento 'e é bem espaçosa: cabem 5 pessoas
commuito conforto. É leve, de fácil transporte ernuito
simples de montar.Compre logo sua Camping Stan-

. dard Ferpi e aproveite todas as vantagens de um
bom acampamento. Veja que ótimaoportunidade
para voce ter sua casa de camping:

- o menor guardador
de carro é produto de nos

sa própria sociedade e a

adoção de uma medida po
licial ou repressiva é nega-

- tiva '.pois vai gerar uma si

tuação ainda pior, malan
dragem e delinquência, e

por isso é preciso achar-se
uma fórmula para deixar

que o menor ganhe seu di�
nheiro com sua atividade,
seja ao mesmo tempo escoo

larizado e receba uma ca

pacitação profissional pa
ralela ao desenvolvimento
de seu trabalho para que
no futuro possa melhorar
sua situação, diz W1adimir
d'lvanenko.

a partir de Cr$ 984,00 por Cr$ 836,40
ou apenas Cr$ 62,40 mensais •

(o avaneê é, opcional)
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Seja sócio de um grande empreendimen- Faça como QS maiores bancos de investi-

to florestal, aplicando 50% do seu Imposto de. mento do Brasil. Escolha Seiva como beneflci
Renda na Seiva. árià de seu Incentivo Fiscal para Refloresta-

Estas credenciais garantem a rentabilida- mento. / Ide, liquidez e segurança do seu investimento: -.,
'

* plantio de mais de 50.000.000 de árvo- '

lres de pinus \em terras próprias, ideais para CII". C '

reflorestameao;
• :t #,.� ., 11 '

* partici ação de centenas de investido- •• til.
,
res, que já es ão lucrando com o empreendi- �LORESTAS E I�"'DSTRIAS
mento; , f , � ,*

a expe 'iência da Cifsul e a solidez do J'
G G d de cui

. - 5111 1\\ ClF
rupo er a I e cuja associaçao nasceu a

Seiva. ., Grupo
.
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Carias

CONGRATULAÇÃO
- o Presidente do Poder Legislativo,

do município de Lages vem pelo presen
te comunicar,que, em sessão realizada no
dia 30 de julho último, foi deferido por
esta Presidência o requerimento formula
do pelo vereador Júlio César Malinverni,
inserido em ata, votos de agradecimento
a direção do jornal O ESTADO, pela
atenção e cortesia com que foi dispensa
da II Comissã'o de vereadores lageanos,
quando da visita da mesma e esse órgão
de imprensa.

Na oportunidade, reitero a V.S. proso
testos de elevada estima e distinta consi

deração. Joaquim Furtado Wolff - presi
dente.

JORNALISTA,
- Pelo presente vimos agradecer a sua

valiosa colaboração para o êxito das fes
tividades do Dia da Imprensa Catarinense
e inauguração da nova Casa do Jornalis-
ta.

' ,

Pedimos a gentileza de estender nossa
gratidão a todos quantos militam nesse

conceituado jornal. José Nazareno Coe
lho, presidente.

CLUBEMARTINELLl
Tenho lido no OE o que acontece

com o meu dube Martinelli e o esforço
de Valmor Vilela a promover movimento'
de destituição de Argemiro Cabral de sua

presidência.
Também fui procurado para assinar a

'

lista de adesão. Não assinei, e expliquei
que participaria do movimento, mas den
tro de outra orientação, visando dar ao,

MartineUi, e aos clubes de remo desta Ca

pital pelo menos, estatuto social de acor

do com a legislação vigente, para acabar

com a situação que é a mesma de decê
níos, sem Conselho Deliberativo e sem

saber-se quem é sócio. O estatuto deixa

entender que é sócio quem paga talão de

mensalidade. E se o presidente não provi
d�cia à cobrança, não há', quem tenha
direito a voto" ou de, poder t;lizer'§e .sõ-

•

>."/ •.1' ,.' •

cio.
Eu disse ao Vtlela que concordava em

apelar para a Federação Aq�tica, para o
Conselho Regional de Desportos, ou ou

tra entidade superior do esporte nacio

nal, de modo a �brigar todos os' nossos

clubes de remo a acabarem com a situa

çãoque se vê,_em que 'a sociedade é en

tregue as mãos de uma única pessoa, o

presidente, que ali fica absoluto, sem a

menor obrigação de dar satisfação ou

prestar contas a quem quer, como dono
absoluto de invejável patrimônio.

Agora que o Governo do Estado pre
cisa dar aos nossos clubes de remo novas

instalações a beira-mar, considero estra

nho que entregue patrimônio a uma so

ciedade de estatuto anacrônico por des

respeito às determinações da legislação
desportiva; que não é uma sociedade por
que é uma pessoa sozinha, o seu' presi
dente, quem manda e desmanda.

O que se precisa fazer pelo Oube Mar-

,
tinelli não � destituir, ou deixas de desti

tuir, Argemiro Cabral de seu absolutis
mo. É preciso dar ao clube estruturação
racional, com estatuto adequado, de mo-

do a 'corrigir o que existe, evitando-se
que um patrimônio daquele fique sempre

-

ao sabor dos caprichos de uma única pes
soa, seu presidente, seja ele quem for.
Sebastião B. de Albuquerque. Fpolis.
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Está sendo programada para
todo o País uma vigorosa ofen
siva para o desenvolvimento cul
tural - e tal foi o objetivo da
recente convocação do Ministro
Jarbas Passarinho para o encon

tro, em Brasília, ao qual também
Santa Catarina compareceu, re

presentada pelo Presidente do
Conselho Estadual de Cultura,
Professor Theobaldo Costa Ja-
mundá. ,

,

O Governo do Estado, aco

lhendO assim a elevada intenção
ministerial, ,reforça a pol Itiea de
cultura em que Sarita Catarina
'vem empenhando esforços, atra
vés dos órgãos oficiais competen
tes e junto ao Ministério da Edu
cação. Parece, portanto, que, ain
da nesse relevante setor de admi
nistração pública, estamos saindo
do âmbito dos simples projetos e

partindo para a Ação Cultural;
sob critério integrado por todos
os Estados, at r avés dos
respectivos Conselhos de Cultura.
Coordenando atividades para ex

pansão art ística e cultural, quer o'
Ministro Jarbas Passarinho que
participem dessa' ofensiva não
apenas as administrações esta
duais, senão também as muni
cipais, segundo declarações feitas
à imprensa pelo Professor Jamun
dâ, 'ao retornar de Bras ília, de-'
pois de cumprida a sua missão.

,

Visa-se, pois, a uma Ação uni
da, sob o patrocínio do Governo
Federal, envolvendo todas as mo

dalidades de manifestação artfsti-
'

Ofensiva Nacional' de Cultura

ca, como a dança, a música,', o
folclore, o cinema e o teatro, os
museus e as edições biblíográfi
cas, concertos, espetáculos cfvi
co-art ísticos e outras. De sorte

que passará a haver mais exata

aferição de valores que venham a

ser exibidos, sob recomendação
oficial, ao público, com a finali
dade de aprimorar a formação es

tética e artística do povo brasilei
ro.

Particularidade curiosa, nesse

sugestivo programa de estimulas
culturais, é a que, no roteiro de
terminados, se refere à revelação
-de movimentos artísticos regio-,
nais, que denunciem originalida
de ou expressões de arte tradicio
nais. A esse respeito, o Presidente
do Conselho Estadual de Cultura
em Santa Catarina lembra duas
peculiares organizações típicas
regionais: as baridas de música de
Treze Til ias e São Berito do Sul.
Têrrr elas significado excepcional
no gênero dos conjuntos musi-
'cais, guardando algo de singular
que as valoriza particularmente
para inclusão nos roteiros que ve
nham a ser esquematizados.

, .Tudo isso, posto em termos

dum-plano de atividades votado a

difundir e valorizar a cultura, me
rece o efetivo apoio do público e

justifica o interesse do Governo
do Estado através do amparo que

-,

está oferecendo.aos setores cultu
rais e artísticos de Santa Catari
na.

Mas o esquema coordenado no

País pelo Ministério da Educação
prevê também a participação dos
muniicípios nesse movimento
que solicita a adesão de todas as

,

frentes de opinião e de execução.

Espera-se das administrações mu
nicipais o ato que as integre no

sistema do Conselho Nacional de
Cultura, tal como acontece com

o Estado.

A criação dos Conselhos Muni
cipais de Cultura é, portanto, im
perativo da complementação des
sa ofensiva. Dois municípios ca

tarinenses já Possuem tais órgãos
na própria organização adminis
trativa. Outros já cogitam de criá
-los, dando ênfase à importância
'do desenvolvimento e coordena-
ção duma autêntica política de
cultura. Todos, porém e tanto
-rnais imediatamente quanto dis
ponham de possibilidades para
uma contribuição de esforços na

quele propósito, são convocados
a tomar parte no moviméfito lan
çado auspiciosamente pela reu

nião de Brasília, que felizmente
Santa Catarina já conseguiu levar
muito' de apreciável no sentido
para o qual se dirige a promoção
vitoriosamente implantada pelo
Ministro Passarinho.

Mais se fará, ainda aqui, obe
decendo às diretrizes que, de ago
ra em diante, integram em plano
de ação nacional as atribuições
do Conselho Estadual de Cultura,
orientando-lhe as atividades.

....w, • ...i' �

4.braf!gC;f!dq diyersos setores, da vida econômica do"
Sul do Estado, o mais recente ato de participação da
SUDESUL na solução de problemas daquela região bene
ficiará, portanto, a assistência oficial ao. setor pesqueiro,
mediante convênio firmado com a Marinha,' através da
Diretoria de Portos e Costas, para aprestamento de recur
sos humanos nos quadros pesqueiros. Um aditivo a esse

convênio reunirá a participação da Universidade Federal
de Santa Catarina, o Banco Regional de Desenvolvi
mento a Superintendência de Pesca, o FlESC, o SENAI e
o Governo do Estado nesse objetivo de incremento da
produção pesqueira do Sul éatarinense. Outros convê-

, nios, ainda, complementarão esses benefícios, como o

que será firmado com o Instituto Brasileiro de Assis
tência Gerencial de Santa Catarina, para a terminal pes
queira da Laguna.

'

Finalmente a SUDESUL, como se está vendo, não se

tem distanciada das aspirações juntas que se relacionam
com, os nossos problemas, 'tendo vindo ao encontro da
administração estadual.

Cumpre, pois, quese atente para os enormes serviços
que a SUDESUL, voltada para as soluções indispensáveis
dos problemas que têm retardado o.desenvolvimento do
Estado, está ajudando a impulsionar Santa Catarina, na
presente etapa de seu progresso, em harmonia com a

ação governamental e visando a facilitar a ofensiva que se

efetua no rumo das metas da prosperidade e do bem
estar de nossa gente.

'
,

Sob os estímulos dessa cooperação esclarecida e efi
ciente, as classes responsáveis pelo crescimento estadual
se vêem amparadas e desdobram esforços para aumentar
o ritmo do desenvolvimento que é motivo de entusiasmo
e de confiança geral rio futuro de Santá Catarina.

Gustavo Neves

A Sudesul e o Estado

N_ão é pequena, j4 a f;st� altura, a wtr}fflde:p�nef�cJo�
trazidos para Santa Catanna pela Supérintendéncia do
Desenvolvimento da Região Sul, em,consonância com a

Ação Catarinense de Desenvolvimento, implantada pelo
Governo do Estado. As atividades da SUDESUL entre
nós têm sido marcantes, sobretudo pela clarividente
orientação que .desenvolve em bases, duma exata inter

pretação dos problemas ligados à expansão social e eco-

nômica do nossO Estado.
"

A'gestão do general Paulo Vieira da Rosa como Chefe
do Escritório da Superintendência em Santa Catarina, já
está muito bem assinalada e se acresceu de evidência
agora, pela assinatura, ontem solenizada no Palácio do',
Governo, de vários acordos e convênios, para aplicação
de recursos financeiros em obras e serem executadas no

litoral Sul do Estado.
-Entre os empreendimentos que estão assim em pauta

se contam serviços de saneamento e subsídios para o

desenvolvimento da pesca, incluindo, no plano global das
realizações, todas as facetas do desenvolvimento daquela'
área catarinense. Tem-se em vista contribuir de maneira
concreta'para coadjuvar a implantação de um polo indus
trial, qual o que objetiva a produção carboquímica. Sabi-,
do que a execução do projeto colima a garantia da explo
ração carbonífera e o aproveitamento total do minério, o
que se procura assim é favorecer a economia estadual,
assegurando-lhe maiores resultados pela industtializaçõo.

Três subprojetos integram esse plano: o carboquimi
co, o hidrológico - que diz respeito ao. abastecimento de
água na região - e o de agricultura e recursos naturais,
infra-estrutura fisica e urbana. A SUDBSUL vai, assim
aplicar no interesse da expansão da economia litorânea
do Sul- catárinense recursos que, segundo os documentos
firmados ontem com o Governo do Estado, totalizam
quase dois' milhões de cnizeiros, numa expressiva coope
ração em favor da Ação Catarinensede Desenvolvimen-

" to.
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Em clima d,e
perplexidade

Enquanto o deputado oposidonista Waldir Buzatto dá os últimos
retoques no projeto de lei que declara extintas as Secretarias,da Justiça,
dos Serviços Públicos e da Administração, a nomeação dos novos

Secretários continua em, expectativa na área politica. Ainda nesta

segunda-feira, quando todas as informações davam conta de que estaria
afastada a hipótese de o Deputado Evaldo Amaral ser nomeado para a

Pasta da Administração, o Governador Colombo Salles convidou-o para
o posto, durante um encontro que manteve com o parlamentar,
acompanhado de um grupo de arenistas de Lages. A nomeação do Sr.
Epitâcio Bittencourt para a pasta da Justiça, por outro lado, é tida
como irreversível, já que ele. aceitou o convite que o Governador lhe
formulou para ocupar o cargo. Basta' apenas que o ato seja assinado,
pois segundo as informações que circulam já estaria até lavrado.

Diante disto, resta apenas a Secretaria dos Serviços Públicos para ser,

provida. O Senador Antônio Carlos Konder Reis, convidado, declinou
do convite e de lá para cá não se falou em nenhum outro novo nome

para a posição. A Pasta continua a ser respondida interinamente pelo Sr.
Paulo Aguiar, que a vem exercendo cumulativamente com a dos
Transportes. A solução de o Sr. Paulo Aguiar continuar respondendo
em caráter definitivo pelas duas Secretarias está sendo defendida por
uma corrente dentro do próprio Governo. Mas é difícil que isto
aconteça, pois é quase certo que o Governador venha a necessitar do
cargo para uma futura composição política. Isto, porque alguns setores
da Arena começam a dar sinais de insatisfação ante a iminência de
serem nomeados para as Secretarias da Justiça e da Administração dois
deputados da corrente que, devido às circunstâncias políticas de março
último, ficou conhecida como "grupo rebelde", hojeapenas "grupo dos
15". "

Da maneira como as coisas estão se encaminhando, o impasse da
Arena em Santa Catarina se afigura como inamovtvel. 'Há um

indisfarçável descontentamento em ambas as correntes do Partido com

os rumos do processo político situacionista. Na área parlamentar,' as
perspectivas são vistas com profundo desalento quanto à definição de

soluções globais para superar a crise partidária. Tanto os deputados que
integram o "grupo dos 15" como os que compõem o "grupo dos 11"
não escondem sua preocupação com o futuro político próprio e 'o do
Partido diante da ausência de 'definições claras sobre os propósitos eos
objetivos que estariam. inspirando o atual processo. Há, por assim, dizer,
um clima de permanente perplexidade na bancada da Arena na

Assembléia em relação aos acontecimentos políticos que têm surgido no

curso da crise partidária e a impotência da agremiação par dar-lhes
solução definitiva. Mesmo porque faltam à Arena os instrumentos para
assumir por sua conta e risco decisões que por sua natureza não

envolvem apenas a alçada do Partido, mas alcançam em profundidade o

Governo do qual é parte integrante: "

O longo processo de nomeação dos novos Secretários envolve uma

solução política com vertical incidência na esfera administrativa. Mas se

em princípio isto poderia representar uma atitude destinada a superar,
ainda que parcialmente, as tensões políticas situacionistas, vê-se que
uma série de circunstâncias que envolvem o problema acabará por
agravá-las ainda mais caso' não haja um mínimo de habilidade na

condução do processo e sincera boa vontade em definir os rumos

políticos da Arena. A excessiva lentidão com que se arrastam as

esperadas, soluções acarretam' para a Arena catarinense um desgaste
irrecuperável ,do 'qual se tem, valido a Oposição na sua campanha
eleitoral � em plena ''núirchan� parà' 'o prâximo ano: Por isto, é justa 'a"

preocupação de 'flue 'se "vêem possuídos; indistintamente, os políticos
aienistas. Independentemente das divergências, que nutrem entre si,
possuem em comum as mesmas apreensões quanto ao futuro político. E
não é de todo improvável a. hipótese de, ante as perspectivas que lhes.
são apresentadas, virem um dia a articular entre si uma união até aqui
tida como impossível para" juntos, enfrentarem as adversidades e

cuidarem da própria sobrevivência da classe política.

ROTEIRO
O Governador Colombo Salles

viaja hoje para o Rio, onde vai tra
tar com o Ministro Mário Andreaz
za de uma série de problemas do
Estado, na área dos Transportes.Do
Rio vai direto a Curitiba a fim de
assistir as solenidades de posse do
Sr. Ermlio Gomes no Governo do
Paraná. Na segunda-feira estará em

Mafra e na terça chega a São Bento
do SuL

BANCO DO BRASIL
O presidente do Banco do Brasil,

Sr. Nestor Jost, estará prestigiando
a posse do Sr. Elmar Heineck na ge-

,

rência da agência central daquele es

tabelecimento, em Porto Alegre, pa
ra a qual foi recentemente promovi
do. Para a agência de Florianópolis
já está designado o atual sub-geren
te do BB em Buenos Aires.

PELA NAVE
Enquanto esperava a chegada do

Fogo Simbólico, na noite de terça
feira, o Governador Colombo Salles
resolveu passar o tempo dando um

demorado e confortante passeio pe
la nave da catedral metropolitana,
Ao seu lado, mantendo um diálogo
que até agora permanece indevassá
vel, o padre Pedro Koeller, cura da
catedral.

LANÇAMENTO
Jair Francisco Hamms dá uma

noite de autógrafos amanhã, em

Joinville, fazendo o lançamento da
quela cidade do seu "Vendedor de
Maravilhas". O lançamento será fei
to por ocasião da inauguração da
Casa da Cultura, na presença do
Prefeito Pedro Ivo Campos.

BI BLIOTECAS
As escolas municipais do interior

da Ilha possuem bibliotecas bem
cuidadas que constituem a devoção
e G zelo das professoras. No entan

to, faltam-Ihe ... livros. Mas as "Ban
deirantes" se propuseram resolver o
problema. Dentro de poucos dias,
vão.miciar uma campanha por toda
cidade, batendo de porta em porta
para angariar livros para as modes
tas bibliotecas 'dessas escolas.

'

�--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------�,�

- Caros leitores, todos nós sabemos como GOLDEN RUSH. E, tudo por que alguém ber
foi dramática, para os portugueses, a descoberta rou de modo suficientemente contagiante.
do ouro nos "Sertões das Gerais". Portugal es- Caros leitores, fico a pensar num outro ber-

, fregava no nariz dos bandeirantes as mais luzi- ro, dado pelo Aluísio, o velho Aluísio Biasi, das
,

dias promessas, oferando tft uIos e honrarias, tu- r icas e prósperas terras de Campos Novos: "Fu
tu ao vivo, para o felizardo que ,pudesse dar o tebol não é só questão de canchat"
berro comprimido desde o instante em que Ca- As frases, os ditos, podem ser ouro de aluo
bral botou os cascos aqui. Os cascos do navio, vião. Mas podem ser ouro de fílão. Podem ser

obviamente. Pois bem, o berro contido foi dado apenas combinação sonora. Como podem ser al
muito depois de terem os bandeirantes passado tamente exploráveis, pois transcendem ao

por cima das rochas auríferas, pisado nasmes- amontoado de sons e ficamcorno verdades eter
mas e se empoeirado com resíduos de màteríais nas.

que escondiam o precioso metal. Todos nós sa- , , E, não é estranho que nem sempre saibamos
bemos o quanto de beiçinho fizeram os írmãos avaliar a transcendência das frases. Nós sempre
Leme, quando alguém vinha com um pünhadi- somos cegos em relação aos fatos. Ou melhor,
nho de ouro de aluvião e eles: "Ouro de aluvião vamos tomar emprestada a-afirmação de Servan
é ouro átoa. Não presta. Tragam-me o OUT'O do, ' -Schreiber, o tal do "Desafio Americano": "Fi
filão". co pasmado' com a quantidade de inteligência

Quando ressoou o berro: OURO!, os hábi,tos, que os teóricos de todos os matizes despendem ,

os costumes, a política portuguesa, o escaml. � parcuuiar contra realidades que são mais inteli-
sofreram o inevitãvel abalo. Não havia um s. "

\ gentes do que eles ".
,

lusitano que, na época, não quizesse sair voando k. :Emendemos, caro leitor, emendemos os pe
de Portugal e, se pudesse, de Jatão, para {)íS hl'0- (i,iços dessa leve ginástica, para deduzirmos que,
riores ricos de Minas Gemis. Era a "corrida do se. ficarmos sonhando, dormindo, inativos, per-
ouro", e, para sermos mais bombásticos, era' o dd:emos a oportunidade de explorar a riqueza

,-------------_.='---,

dos fatos. "Futebol não é só questão de can

cha", disse o Aluísio, confirmou o Helinho Lan
ge, indivíduo que sente o cheiro dos aconteci
mentos, "apesar de avaiano", poderia acrescen

tar o Fernado Viegas, ou, "por ser avaiano ",
retrucaria o Fernando Bastos.

'

Não importa, não' importa. O fato de que
futebol não se restringe a situações retangulares
onde se exibem alguns indivíduos é mais impor
tante do que as identidades clubísticas. O Alu
ísio quêria dizer que o futebol é, também, -

questão catarinense, Ele não o disse, exatamen
te assim. Mas Ideixou entender a dimensão da
participação de um quadro catarinense no cam

peonato nacional. E a primeira vez que isto
acontece.

E, não deve ser a última. E, como estamos
preocupados Com o comportamento que tere
mos, no confinamento das situações do tal re
tângulo, a cancha,' propriamente dita, estamos
começando a nos preocupar, e muito, com as

implicações do fato. E, há uma razão funda
mental e irretorqufvel para isso, sentida por to
dos que têm um pC;lUCO da ambição dos Irmãos'
Leme, da História ,da cata ao ouro: A participa-

ção no Nacional é uma OPORTUNIDADE.
� Para mostrarmos que estamos nos prepa

r ando para o crescimento e permanência de fluo
xos turísticos; para mostrarmos que, apesar dos
defeitos urbanísticos tradiconais, o DETRAN é
entidade de ação inteligente para imprimir tran
quilidade na circulação; para mostrarmos que,
sem favores especiais, exceto os brotados aqui
mesmo, pudemos saltar da era dos campinhos
de terrenos baldios para a de um Estádio perfei-,
tamente habitável; para mostrarmos que a bele
zoca da Vera Fischer é apenas uma, como diria
o Carlinhos Müller, apenas uma "avant-premié
re" das milhares de lindas "criaturinhas que en
feitarão as dependências hospitaleiras do ''Or
lando Scarpelli" - Enfim, enfim, em se tratanto
de algo que representa OPORTUNIDADE,
quem somos nós para dizer ao catarinense como
ele a deve aproveitar? Você, caro leitor, já sabe.

paulo Fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Embratur firma acordo para Uni

intercâmbio turístico na AL
Redução das formalidades burocrã

ticas à simples apresentação da carteira
de identidade e, instituição de tarifas
competitivas e promocionais no trans

porte aéreo., que poderiam diminuir
em 40 por cento os preços atuais, são
as principais recomendações do acO'rdO'
assinado na manhã de ontem entre

Brasil, Uruguai, Paraguai e Argentina
para incentivar O' intercâmbio turísti
co. NO' encerramento dá reunião da
Confederação de Organizações Turísti
cas da América Latina, com represen
tantes dos órgãos oficiais nacionais de
agentes de viagens, -mcluindo os da Ar
gentina, foi assinado O' acordo do RiO'
de Janeiro, cujas recomendações serão
encaminhadas ac Governo de cada país
para serem agora submetidas à aprova
ção.

para planificar 'esses projetos e progra
mas, é indispensável uma base objetiva
que estabeleça, em princípio, a supres
são dos obstáculos e das condições que
dificultam O' incremento dos intercâm
bios turísticos.

Abba Eban chega e
inicia conversações·

O acordo foi assinado pelo presi
dente da Embratur, Paulo Manoel Pro
tásio, pelo presidente da Cotal, José

Rodrigo Marinon, pelos diretores de
turismo do Uruguai e do Paraguai e pe
lo presidente da Associação de Agentes
de Viagens e Turismo da Argentina. Na
próxima reunião anual da CO'taI, (" e

será realizada em abril de 1974, na Ar

gentina, o acordo assinado ontem de
verá ser estendido aos outros países da
América do Sul. O acorde estabelece
que para conseguir resultados positivos
em matéria de turismo, é-necessário es

tabelecer projetos e programas especí
fícos que permitam definir, concretizar
e promover O' produto turístico regio
nal, que devem ser desenvolvidos com

medidas conjuntas e efetivas, a curto,
médio e a IO'ngO' prazo. Diz ainda que

Deputado critica

I� j .

sistema de apuração
de votos do país

Somente através do processo'mecânico de apuração dos votos
será possível, segundo o deputado Magalhães Mello (Arena.-PE),
"alcançar-se plenamente a legitimidade da representação polÍtica
brasileira, uma vez que o atual processo induz a falhas, distorções
e ilicitudes".
._ O parlamentar citou exemplo do que ocorre nas eleições

norte-americanas, quando toda a apuração é feita em apenas
poucos dias, sem que surjam impugnações ou recursos. Magalhães
Mello destacou, ainda, a iniciativa do ex-ministro da Justiça,
Armando Falcão, quando, há vinte anos, foi aos Estados Unidos
pata conhecl;lr melhor o processo mecânico de apuração de votos,
objetivando experimentá-lo no Brasil. Disse ainda o deputado
que "apesar das necessidades, continuamos gastando meses para
divulgar oficialmente os resultados dos pleitos brasileiros, como
se houvesse mesmo interesse em deixar emperrado e cheio de
defeitos o processo eleitoral que transforma suplentes em

,deputados sujeitos a expulsões vexatórias da Câmara' ou das
Assembléias. O representante pernambu�ano acrescentou, ainda,
que a justiça eleitoral "já fez muito neste país ao sair do regime·
da ata falsa, do voto a descoberto para o voto secreto - grande
conquista da Revolução ,de 1930".

A'nticoncepcional
masculino em estudo

O ginecologista baiano Elsimar Coutinho - 'que está
ultimando suas pesquisas -sobre a pílula anticoncepdonal
masculina - Viajará amanhã para MOSGou, a fim de participar de
um congresso 'mundial de ginecologia, a convite de seus or,ganiza
dores. \

. .No, congresso em, Mpsc\lu, :Elsim,ar Coút\nho vii apiiséntar
i i trabaÚios sobre a furição.i)l�:W.�.et.,a;cqn#XI\g>çã:o{",Sui\s\,pe�lqÍ!,i;;.

sas, na maternidade Oimério de Oliveira, \ve� sen4o,financiadas
.

pela Fordoundation e pela Organização Mundial da Saúde e on

tem ele manteve um encontro, a portas fechadas, com b presi
,d.ente da Rockefeller Foundation, que se encontra na capital
baiana discutindo etapas do convênio firmado' entre a Fundação
norte-americana e a.Universidade Federal da Bahia. -

CURSO DE PROGRAMAÇAO
DE COMPUTADORES

Nova área de trabalho com ótima remuneração, duração ,4
meses, colocação para os primeiros classificados.

Inscrições: -:- Servodata Processamento de dados limita
da.

Praça 15 de Novembro, 21 - 50, and .. s/504
Horário Comercial.

MINISTERIO DO INTERIOR

DEPARTAMENTO NACIONAL DE

OBRAS DE SANEAMENTO.

AVISO

t EDITAL DE CONCORRENCIA

(VENDA DE MATERIAIS USADOS)

o Presidente da Comissão de Concorrência de Serviços e

Obras-CCSO, devid�ménte autorizado pel\> Senhor Diretor

Geral do Departaml;lnto Nacional de Obras de Saneamento
DNOS, torna público, que às 15 horas do dia 18 de setembro
de 1973, fará realizar na sede do 140. DFOS, u�a Concorrên
cia para Aliertação (venda) de materiais e equipamentos diver
sos, considerados inserv (veis para o uso da repartição.

Os interessados poderão adquirir o Edital no. 70n3, no
Serviço de Orçamento, localizado. no 100. andar da sede do

DNOS, à Av. Presidente Vargas no. 62, na cidade do Rio de

Janeiro, Estado da Guanabara ou na sede do 140. Distrito
Federal de Obras de Saneamento (140.DFOS), situada à Rua

Bulcão Viana no. 130, na cidade de Florianópolis, Estado de

Santa Catarina.
ALFREDO EDUARDO ROBINSON ALDRIDGE CARMO

(Presidente da Cemissão 'de Concorrência
de Serviços e Obras)

o chanceler israelense Abba Eban (foto)
desembarcou ontem em' Brasília sob

gigantesco esquema de segurança,
iniciando hoje conversações para estender

as relações entre seu país e o Brasil.
Corno outras medidas necessanas,

são apontadas a complementação da
Sorridente, mas visivelmente preocupado em cumprircolaboração entre O' setor oficial e os }

ernpresãrios para O' desenvolvimento de sem erros as normas de protocolo, O' chanceler israelense

uma tarefa conjunta, e a clara defini- Abba Eban desembarcou na Base Aérea de Brasilía às

ção de objetivos, cO'mO' a adequação IOh35min de, ontem, protegido pO'r um. esquema de se.gu-
dos meios de transporte para os países rança que envolvia cerca de 100 soldados da Aeronãutica
envolvidos e entre eles, em relação aos armados com fuzis automãticos, dezenas de agentes à paisa-
mercados existentes ou potenciais; a na e até mesmO' um helicóptero militar a sobrevoar em

necessidade 'de tarifas competitivas e círculos O' percursO' a ser coberto pelO' visitante até O' Hotel
I

promocionais no transporte aéreo para .Nacional.
esses países ou entre' eles para' grupos
ou viajantes individuais.
\.

vir cafezinho a todos os recém-chegados. A seguir, os dois
chanceleres embarcaram num "RO'lls-RO'yce" negro, ru

mando em direção ao Hotel Nacional.
'

- I

RELAÇOES BRASIL-ISRAEL

Começou em 1956, com um acordo de comércio, firma
do pelos chanceleres José Carlos Macedo Soares e Pinchas
Sapir, a colaboração entre O'S Governos dO' Brasil e de Israel, .

muitO' ampliada nos últimos .anos, estendendo-se hoje a

campos tão diversos como a cooperação nuclear ou O' apoio
técnico para execução de um projeto de irrigação nO' Piauí.

Basicamente, há três grandes acO'rdO's e um convêniO',
sO'bre O's quais estãO' fir-Ínados O'utros ajustes cO'mplementa
res de cO'labO'raçãO' entre O's dO'is países. Além dO' acO'rdO' de
comérciO', há O'utro, de cO'O'peraçãO' técnica, que é cO'nsidera
dO' O' mais impO'rtante deles, e mais um para' supressãO' de
vistO's em passaportes diplO'máticO's e especiais. Outro cO'nvê

niO', também de grande valO'r, é O' de intercâmbiO' cu!t'ual.

Inquérito vai'
'apurar gastos do

gover�o do RGN

TãO' IO'gO' O' Avro 2.500 da FAB parou seus dois motores
diante da estação presidencial da' Base Aérea, O' chefe do
Cerimonial do Itamarati, embaixador André Mesquita, su
biu as escadas postas na .porta trazeira para acompanhar O'

chancelei visitante no desembarque. Abba Eban foi recebi
do ao pé das escadas pelo seu colega Gibson Barbosa e mal
haviam trocado cumprimentos, ambos se postaram em posi
ção de sentido para a execução dos hinos nacionais dos dois

países. Juntamente com o chanceler israelense, vieram tam
bém sua-mulher, Susan, O' embaixador de Israel.Jtzhak Har

kavi, O' nO'vo embaixadO'r br-asileirO' em Tel-Aviv, Miguel dO'

Rio BrancO', além de assessO'res e três agehtes de segurança
israelenses, que IO'go se separaram;

A Assembléia Legislativa dO' RiO' Grande dO' NO'rte

aprO'vO'u requerimentO', da bancada dO' MDB, sO'licitandO' a
cO'nstituiçãO' de uma cO'missãO' de inquéritO' para apurar O's

gastO's da viagem que o gO'vernadO'r Cortez Pereira, álguns
auxiliares e suas mulheres estãO' empreendendO' por cincO'

países. JustificandO' O' pedidO', O' líder dO' MDB, deputadO'
Garibaldi Filho, afirma que O' PartidO' fez Um requerimentO'
de infO'rmações no últimO' períO'do extraO'rdináriO', "mas O'

GovernO" silenciO'u, num prO'cedimentO' que vem se tO'rnandO'
cO'mum nesta casa, quandO' a O'pO'siçãO' faz indagações aO'

gO'verna.dor" .

O requerimento 'afirma ainda que a O'pO'siçãO' insiste em

saber quantO' está custandO' aO's cO'fres dO' EstadO' "a viagem
meramente turística dO' gO'vernadO'r e sua cO'mitiva", que
representaria um gastO' de Cr $ 600 mil, cerca de 10, pO'r
centO' da arrecádaçãO' mensal, que .fica em tO'rnO' de Cr $ 6
milhões., AcO'mpanham. O' gO'vernadO'r CO'rtez Per�ira O's

secretários GeraldO' Bezerra, Agricultura, e MarcO's FO'rmiga,
dO' PlanejamentO', e O' diretO'r-cO'mercial da CO'mpanhia de
ServiçO's ElétricO's dO' RiO' Grande dO' 'NO'rte, Ney SO'uza,
tO'dO's acO'mpanhados das mulhere�. O rO'teiro da viagem
cO'mpreende O's EstadO's UnidO's, O' JapãO', Itália, RO'mênia e

a Inglaterra, num períO'dO' de 42 dias. O requerimentO' é
assinadO' pelO's deputadO's Garibaldi FilhO', Iber-ê SO'uza,
Magnus Kelly RO'cha, Diniz Câmara e Asclépiades
Fernandes.

O períO'dO' de permanência dO' ministrO' Eban e de sua

cO'mitiva nO' interiO'r da estação' de passageiros demO'rou ape-
'

nas O' bastante para que fup'êiO'nárias dO' IBC pudessem ser-

Irregularidades em faculdades de
,

Direito foram descobertas pelo _MEC
existem 107 cursO's de DireitO', 48 dO's

quais sãO' direta e indiretamente inspe
ciO'nadO's pelO' MEC, 45 integram uni
versidades - públicas O'u particulares -

que sãO' supervísiO'nadas pelO' Ministé
riO' O'u pelO's ,ConselhO's Estaduais de

Educação e 14 fiscalizadas' por órgãO's
estaduais de ensinO'.

INQUÉRITO ADMINISTRATIVO

em PO'usO' Alegre, após a eO'missãO' es

pedal dO' DAU ter. cO'nstatadO' uma sé
rie de irregularidades, entre as quais a

existência de aulas em fins-de-semana.
Ontem, o Conselho mandO'u que fosse
realizada diligência na Faculdade de
Alta Paulista, em Tupã, para que, -nO'
prazO' de 60 dias, a mántenedO'ra prove
em que dispositivO' legal se baseO'u para
aumentar de 100 para 350 o número
'de vagas anuais. A faculda�e de Direito
de Itapetininga encO'ntra-se nO' mO'men

tO', sO'b intervençãO', dirigida por um di
retO'r "pró-tempore". Em Pinfial O' prO'-

,
r r .,. ," ':i,,;,'J'.. .,.,{'t.} .h F""· "\1r;>f'� , ti .I

ices'so"esta'em"lÜl'clame'I1tO'':' y, ",l., '-;

i"
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Apenas em três dO's 39 cursO's de
DireitO' inspeciO'nadO's nO's últimO's 18
meses por cO'missões especiais dO' De

partamentO' de AssuntO's Uníversitár�os
dO' MEC, fO'ram cO'nstatadas irregulari
dades graves, já tendO' sidO' instauradO'

inquéritO' em dO'is e intervençãO' nO' ter
ceirO'.

A informaçãO' é dO' diretO'r dO' DAU,
professO'r GurgulinO' de SO'uza, aO' tran
quilizar a Ordem dO's AdvogadO's' dO'
Brasil, preO'cupada cO'm a incO'mpetên
cia de alguns dO's seus miadO's; acres

centandO' que as\autO'ridades responsá
vehí"�t:'e s\'ãO' "at elí.i'a��'->'}.j;O''''\:'Btà'Sil,
,<)I)1)IZG _. ., ,"l". "1

Segunda-feira passada, nO' iníciO' da
sua reuniãO' deste mês, O' CO'nselhO' Fe
deral de EducaçãO' d�terminO'u a aber
tura de inquéritO' administrativO' na Fa
culdadé' de; 'Direito' tio' '.Sul'· d� Minas,

, """\,,.. ,
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NA MODELAR - OFERTAS ANIVERSÃR'IO
TELEVISOR ADMIR(A'L COLORIDO Cr$ 2015,,98 mens.al

TELEVISOR ADMIRA! 23 PoLEGADAS Cr$
.

(16,80 mensal
,

REfRIGERADOR A MIRAL 9 pés Cr$ 59,78 mensal

brinde
,

J Champanha
e presentes a
livre'escolha

"
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Vereador do MD8 critica Prefeito de Som

Retiro foi
absolvido ontem

os arenistas de Blumenau
Blumenau(Sucursal) - Muito, embora

não tivesse revelado os motivos da recusa

em aceitar a la. Vice-Presidência da Asso

ciação Catarinense de Vereadores, por oca
sião de sua fundação durante o encontro de
vereadores catarinenses em Blumenau, o ve

reador Milton Pompeu da Costa Ribeiro
deixou para a última sessão da Câmara Mu

nicipal o seu desabafo. Ocupando a tribu

na, o vereador iniciou tecendo violentas
crít icas à bancada arenista pelo comporta
menta assumido durante a eleição da pri
meira diretoria da entidade. Esclareceu que
não aceitou a indicação de seu nome.não

por vaidade, mas porque "defendo a digni
dade do meu município, da minha Câmara

Municipal que, aguardava como todo o Es

tado, a deferência de entregar à presidência
da associação ao representante 'de Blume
nau.

- Não disputei a presidência e nem a

articulei porque percebi que a decisão seria
tomada em termos P?lítico-p.artidário e se

ria muito tolo se pretendesse disputar o

cargo, pois sendo um emedebista seria es

magado pela grande maioria de, arenista
I

presente ao conclave - acentuou.

Prosseguindo suas críticas o vereador do
MDB disse ter estranhado que a Arena de
Blumenau "fosse exatamente aquela que
articulou e desenvolveu gestões para que a

entidade ficasse sediada fora de Blume
nau", e indagou:

- Será que os nossos ilustres pares, com
assento nesta Casa, não poderiam ter assu

mido a presidência da Associação?
O professor Milton Ribeiro ratificou sua

decisão dizendo que a vice-presidência da
Associação Catarinense de Vereadores não
honraria Blumenau, por isso "recusei e vol
taria a fazê-lo como um desagravo ao nosso

município".

Em sentença prolatada em 26 laudas, o juiz Fernando
Vilara de Mattos absolveu o Prefeito Jair Philippi e seu Vice
Joselino Capistrano, bem como mais treze correligionários
do atual Chefe do Executivo, acusados por alguns eleitores
e pelo próprio adversário de pleito, Sr. Nei Andrade,
derrotado nas últimas eleições à Prefeitura de Bom Retiro,
de terem cometido fraude eleitoral. A briga começou e

terminou em casa, isto é na Arena. Eleito pela legenda da

Arena-2, o Sr. Jair Philippi teve uma margem de 56 votos a

seu favor contra o candidato da Arena-I, o inconformado
Nei Andrade.

Tendo perdido o pleito, os derrotados apresentaram
recurso ao Tribunal Regional Eleitoral pleiteando a

anulação da votação, sob a alegação de ter havido corrupção
eleitoral e violação das·urnas praticadas pelos vencedores e

seus cabos eleitorais. Em sua sentença, o magistrado
discorre sobre' toddo o problema e conclui pela
improcedência da denúncia absolvendo os dois candidatos
eleitos e mais treze implicados, mantendo os resultados
colhidos nas urnas.

Setenta e seis alunos assistiram ontem a primeira aula.

Jofnville ganha'o primeiro
curso de escotismo do país

de Joínville em introduzir o curso" que virá
aprimorar e difundir os métodos de ensina
mente da prática de escotismo". Em segui
da" o Major José de Araújo Ramos discor
reu sobre os ensinamentos escotistas intro
duzidos em vários países por Baden Powell.

Joinville (Sucursal) - A Faculdade de

Educação de Joinville introduziu em seu

currículo um curso de Escotismo, o primei
ro do Brasil. As aulas. iniciaram ontem em

ato solene que contou com a presença do

presidente da Região Escoteira de Santa

Catarina, professor Guilherme Guimballa,
outras autoridades e 76 alunos que com- Para o funcionamento do Curso de Es-

põem a primeira turma do curso. cotismo, a Faculdade de Educação aprovei-
Ao proferir a aula magna após a soleni- tará o seu corpo docente com a inclusão de

dade de instalação oficial do curso de Esco- alguns outros professores a serem contrata

tismo, o Major José de Araújo Ramos, do dos, entre eles Augusto Waldrigues, de so-

620. Batalhão de Infantaria, ressaltou a ini-· ciologia, da Universidade Fede'ral do Para
ciativa pioneira da Fzculdade de Educação. ná.

Electra da Varig f�z teste em Navegantes
Navegantes(Sucursal de Itajaí) - O Electra da Varig

desceu ontem no aeroporto de Navegantes para realizar o

seu primeiro teste de pouso e, não teve quaisquer
dificuldades, segundo os técnicos que acompanharam sua

aterrissagem. A bordo do Electra viajaram o

Superintendente de Planejamento de Tráfego da Varig, Sr.
Harro Fauquet, os engenheiros da FAB Coronel Belize,

.

Major Edson e Capitães Radmir .e Pézzi e os técnicos da

Airplane Company Boeing William Woodcock e Milton A.
Tiede. .

.

No aeroporto de Navegantes,. os técnicos realizaram o

teste de pouso' do Electra, usando uma viga denominada
"Benkelrnan", que foi colocada próximo ao trem de pouso
e mais um aparelho para medir o recalque da pista, quando
da passagem do avião. Durante o teste também foi utilizado
um caminhão com uma carga de 15 mil quilos que, após ter
uma de suas rodas levantadas por um macaco, permitiu aos

técnicos medirem o suporte do terreno.
Os tripulantes do Electra da Varig, ao descerem às 16

horas no aeroporto de Navegantes, foram recepcionados
pelos Prefeitos Cirino Adolfo Cabral, de Navegantes,
Frederico Olíndio de Souza, de Itajaí, gerente da Varig em

Itajaí e outras autoridades. Depois de ser visitado pelas
autoridades, o Electra foi puxado por um trator

percorrendo toda pista do aeroporto, para que os técnicos

pudessem concluir os testes que duraram cerca de duas
horas.

O Sr. Harro Fauquet, superintendente de Planejamento
de Tráfego da Varig, disse que a empresa tem. interesse em

melhorar a rota no sul do País e que com este objetivo
colocara o Boeing 727 a fazer linhas em Florianópolis, em
substituição ao Electra..Quanto ao início da escala do
Electra por Itaja í, o Sr. Harro Fouquert adiantou que tão

; '110go' OS técníeos-conéliíâm -o relatório' e-garáiltam a: desêída
do avião em Navegantes sern quaisquer problemas, o Electra
começará a atuar nesta região.

Prefeitos vão pedir obr_as
I'

ao Governo no norte de se
Joinville(Sucursal) - Prefeitos que inte

gram a Fundação Intermunicipal para o De
senvolvimento do Estado de Santa Catarina
- Fidesc -, estarão em Florianópolis no

final deste mês, com o objetivo de mostrar
aos Secretários Paulo Müller Aguiar, dos

Transportes e Obras, Prisco Paraíso, da
Saúde, e Paulo Mendes de Carvalho, da Se
gurança e Informações, a situação econômi
co-social de seus municípios e, ao mesmo.

tempo, reivindicar a execução de obras que
já foram programadas. Segundo fontes da
Fidesc, os Prefeitos consideram imprescin
dível este contato com os assessores do Go
verno do Estado, levando em consideração
que as solicitações feitas particularmente
por cada um dos chefes de Executivos Mu
nicipais não foram atendidas em sua maio
ria. Admitem que com o apoio da Fidesc, o
Governo do Estado atenderá aos pedidos,
solucionando os principais problemas de

transporte, segurança e .saúde dos municí-
pios do norte catârinense.

. ·l;.n 1 (_,
TAXASDOICM
Técnicos do Fidesc encontram-se em

Florianópolis elaborando um relatório so

bre a participação dos municípios na arre

cadação do ICM, que deverá ser entregue,
posteriormente ao Secretário Sérgio Uchôa
de Rezende, da Fazenda, junto ao pedido
de majoração do percentual do Imposto so-,

bre a Circulação de Mercadoria que cabe a
cada um dos município. Ovrelatório abran
ge 16 municípios e condensa todo o movi
mento econômico de cada um deles; o que
possibilitará, segundo os técnicos, à Secre
taria da Fazenda de fazer um diagnóstico
completo a respeito da situação e de apre
ciar, com mais precisão, a reivindicação de.
aumento do 'percentual.

Electra pousa em Navegantes sem quaisquer problemas.

CONTABILISTA
. A fundação Intermunicipal para o De

senvolvimento do Estado de Santa Catarina
programou para o dia 15 do'mês vindouro
uma reunião ,com a presença .de todos os

seusmembrds'ino'município de Barra Ve
lha. Na ocasião, serão discutidos os proble- .

mas de' cada município e soluções para os
mesmos.

EMPRESA ESTABELECIDA NESTA CAPITAL, EM FRANCA EXPANSÃO,
NECESSITA DE UM TÉCNICO EM CONTABILIDADE' PARA' TRABALHAR
COM EXCLUSIVIDADE, E QUE TENHA PRATICA EM CONT�BILlDADE',
lEGISlt,\,ÇÃQ FISCALE .PESSOAL. .OS, INTERESSADOS DEVE BAO MARCAR;: J;;
ENTREVISTA PELO FONE 2468, COM A SRA. REGINA. '

. ,
..

SECRETARIA DOS. TRANSPORTES E OBRAS

DÓ ESTADO DE SANTA CATARINA

CONSELHO' NÀCIONAL DO COM�RCIO EXTERIOR
TRIBUNAL DE JUSTIÇA

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

O Tribunal Pleno em sessão de 08.08.73, julgou os

seguintes processos:
HABEAS CORPUS
No. 4.996 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Impte. dr.

Jame1 Dippe. Pacte. João Vitorino. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Concederam a ordem, para decretar a extinção da
publicidade, pela prescrição. Unânime".

No. 4.992 - JOINVILLE - Impte. e Pacte. Davi
Maurício. ReI. Des. Geraldo Salles - "Denegaram a ordem.
Unânime".

'

No. 4.993 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Impte. dr.
Alfredo Darcy Addison. Pacte. Manoel Anastácio Teixeira.
ReI. Des, Nelson Konrad - "Denegaram a ordem. Unânime".

,
Jaime Sprícigo

Diretor

AVISO
COMUNICADO:

De ordem do Diretor do Departamento Autônomo de Edificações, comunico a�s
interessados que está aberta coneorrêncía para fornecimento e execução de tubos
com chapas galvanizadas para ar condicionado centralizado para a Construção do
Palácio da Justiça do Estado de Santa Catarina, conforme edital fixado no painel do
Escritório da Obra: Construção do Palácio da Justiça do Estado, local: largo 13 de
Maio (Prainha) e edifrcio das Diretorias 80. andar.

'

ENGo. OLAVO FONTANA ARANTES

o CONSELHO NACIONAL DO COM�RCIO EXTERIOR TORNA PÚBLICO QUE, COM
DATA DE 7 DE AGOSTO DE 1973, FOI BAIXADA A RESOLUÇÃO No.136, DESTE
CONSELHO, CONSUBSTANCIANDO AS NORMAS PARA EXPORTAÇÃO DE MADEIRAS.
CÓPIAS DAQUELA RESOLUÇÃO ESTÃO À DISPOSiÇÃO DOS INTERESSADOS, NA
CARTEl RA DE COM�RCIO EXTERIOR (CACEXl, À AVENIDA RIO BRANCO, 65, 11
ANDAR, SALA 1.101-A, RIODE JANEIRO, GB, OU NAS AG!:NCIAS DO BANCO '00
BRASIL S.A. COMPONENTES DO GRUPO CACEX.

,.

ESTÁDO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMP�NHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CA�AN -

EOITAL - Tomada de Preçes ns 068/73.
CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA S.A. CELESC.

CAIXA' ECONOMICÃ 'ESTADUAL
DE 'SANTA' CATARINA

RESULTADO DE CONCURSO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" =, economia

mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do M.F. no.
82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C., comunica que se

encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos da
Tomada de Preços no. 068/73, destinada _a seleção de. propostas para o .fornecim�nto de
Material de Ferro Fundido para CAPTAÇAO, ADUTORA DE AGUA BRUTA, ADUTORA
ÀGUA BRUTA "1300STER", ETA, ADUTORA DE AGUA TRATADA, POÇO DAS
VALVULAS DE PROTEÇÃO DA ADUTORA, RESERVATÓRIO' R 1 - 1500_' m3.,
RESERVATÓRIO R 2 - 500 m3., BOOSTER No. 1 e 2 é CAIXA DE QUEBRA PRESSAO do
Sistema de Abastecimento de Agua da cidade de CHAPECÓ - S.C.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até às 15:00 horas do dia 30 (trinta!' de Agosto de 1.973.

.

Florianópolis, 07 de agosto de 1.973.
A DIRETORIA

c

EDITAL DE CONVOCAÇAO Damos abaixo os nomes dos candidatos aprovados em
concurso público, realizado através do ITAG, em 4 e :5 do

corrente, nesta Capital.
Oscar Carlos Negrom!ilnte ; ; 10. lugar
Aloisio Tadeu da Cunha : 20. lugar
Celso José Pereira :30. lugar
Maril ia Etgens Batista : ; 40. lugar
Mercedes Cunha de Amorim : So. lugar
Tadeu Adada : : 60. lugar
Eladio Rocha 70. lugar
Donaldo David de Souza 80. lugar
Mari'a Francisca Secco 90. lugar
Iraci Antônio BruneUo : 100. lugar
Ivan Farias 110. lugar
Neusa de Oliveira Heil .. ; 120. lugar
Elenir dos Santos 130. lugar
Antônio Carlos de Macedo Coelho 140. lugar
Alaécio Monteiro Si'lvy 150. lugar
Sidney Dias Junior : 160. lugar
Olegário Vieira Filho 170. lugar
Marina BoU Gonçalves 180. lugar
Marcia Vieira 190. lugar
Braulio de Nazaré Cordeiro 200. lugar
Vilma Maria Rosa 21 o. lugar
Vania Maria Gracia de Araujo 220. lugar
Maria Arlete Felipe : 230. lugar
Marisa dos Santos 240. lugar

Os 14 (quatorze) primeiros colocados devem comparecer
à Caixa Econômica Estadual para as necessárias providências,
relativas ao pr-eenchimento das vagas de Auxiliar Técnico, ora
existentes.

Os demais classificados deverão ser chamados à proporção
que forem surgindo outras vagas no quadro, sendo o concurso
válido por dois anos.

Florianópolis, 08 de agosto de 1.973
CAIXA ECONÔMICA ESTADUAL DE SANTA CATARINA

JAURO DÊNTICE UNHARES
Diretor Presidente

Ficam convocados os senhores acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catari
na S.A. "CElESC", para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a reali
zar-se no próximo dia 17 de Agosto de � .973, às 10 horas, em sua sede social à rua
José da Costa Moellmann no. 129, largo Treze de Maio, nesta Capital e deliberarem
sobre a seguinte ORDEM DODIA:'

..

10.) - Aprovar a operação de compra relativa aos bens que compõem o Sistema
de Transmissão da U.T.E.

ESTADO DE SANTA CATARINA
'

SE.CRETARIA ,DOS, SERViÇOS PÚBUCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

20.) - Deliberar sobre a proposta do B.N.D.E. para composição de contas e

posterior assinatura de contrato.

30.) - Deliberar sobre a proposta da Diretoria para aumento do capital social no
valor de Cr$ 1.880.000,00.

.AVISO

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS NO 067/73. 40.)'- Outros assuntos de interesse social.

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob.o no. 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17 em Florianópolis - S.C.,
comunica que se encontram à disposição' dos interessados no endereço acima mencionado, os

elemento� da Tomada de Preços no. 067/73, para aquisição de EQUIPAMENTOS PARA ETA.
do Sistema de Abastecimento de Agua de CRICIÚMA - S.C.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até ,às 15:00 horas do dia 29
de agosto de 1.973.

Florianópolis, 07 de Agosto de 1.973.
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente.
Dr. luiz Gomes - Diretor Executivo.
Sr. Carlos Góes Bessa -:- Diretor Financeiro (.

Eng. José Correa Hulse - Diretor Técnico.
Eng. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

Florianópolis, 08 de Agosto de 1.973.
A DIRETORIA.

,

",,- !
)

/
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índice de verminose em
Joinville é alarmante

", Jeinville (Sucursal) - O ,índice alarman
té' de verminose. na zona rural de Joinville
está preocupando seriamente a Comissão

Municipal de Saúde, que já providenciou a

distribuição de medicamentos e vacinação
da população residente nas localidades mais

atingidas.
,

, Segundo informações do Departamento
-Municipal de Saúde, os, moradores de Mor

ro do Meio, Vila Nova e Estradá Boemer
waldt são os que apresentam maior índice

dé verminose e que, por isso, serãoos pri
meiros a serem vacinados e a receberem

medicamentos. O serviço de atendimento à

população rural deveria ser iniciado somen-
_,.

te no final deste mês. Entretànto, as autori
dades médicas solicitaram a antecipação
dos' trabalhos de assistência ao' constatarem
o aumento de casos de doenças graves,
principalmente nas três localidades onde já ,

haviam sido feito o levantamento. A partir
de segunda-feira próxima, um grupo de as

sistentes, liderado pela extensionista da

Acaresc de Joinville, Maria Beiler, estará

atuando .no interior do município. Paralela
mente a estes trabalhos rnédico-assisten

ciais, o grupo irá realizar palestras visando

conscientizar a população rural da necessi

dade de se reservar a hígiêne 'no meio ambi
ente.

Meirinho garante que a água
do B.Camboriú não é poluida

" I· ,

Prefeito diz que 'a água do Balneário de Camboriú não está poluida.

Interior
ganha
.- , .

g.nas.o
Segundo informou

ontem o engenheiro Olavo
Fontana Arantes, Coorde
nador de Obras da Secre
taria dos Transportes e

, Obras, j� foi iniciada a co

locação das estruturas'me
tálicas nos novos ginásios
de esportes' que estão sen

do construídos em Joinvil
le e Tubarão e que, imedia
tamente após à colocação
,dessas estruturas, serão
realizados os trabalhos de
cobertura.

O ginásio de esportes de
Joinville terá capacidade

. para abrigar 2.000 pessoas,
'enquànto o' de Tubarão I

,comportará 1.500 especta-
dores. As'obras, que e'stão
sendo executadas pelo De-'
partamento Autônomo de

,

; Edificações, acham-se em

ritmo acelerado e d,everão
ser entregues ainda este
ano.

Criadores
visitam
Joinville

'Cerca de vinte criadores
de gado leiteiro do muni

cípio de Pomerode 'visi
tarão as propriedades mo

delos de Joinville, 'durante
todo o dia de amanhã, em
companhia de técnicos do

Projeto do Gado Leiteiro
da Secretaria da Agricul
tura. As principais proprie-

, dades pecuárias a serem vi
, sitadas pelos criadores per-
o tencem áos Srs. Waldemar
J

Ponick e Oscar Drephal;
localizadas nos distritos de '

V ila Nova e Morre' do
Meio. Ao meio dia, os visi
tantes serão homenageados
com um almoço nas de

pendências da Fundação
25 de Julho, no distrito de
Pirabeiraba.

. a Casan está com cinco empresas trabalhan
do no Balneário Camboriú visando o trata

mento da água e reforma da rede-de.dístri

buição, além de estar construindo subesta
ções alimentadoras, acentuou o Sr. Hermes

Athaíde,

Explicou que o simples contato com a

água causa-lhe poluição. Por isso - disse -

. é necessário que o Departamento de Saúde

Pública faça uma análise da água que é leva

da às residências através das redes, das tor- '

neiras e não as que simplesmente são retira

das de um reservatório por um vereador

que deve ter em mente outro objetivo.

PROJETO NA CASAN I

. ;;,...;-�r>- .

( .! �'>{.' l_':tf"t(
,

6 Prefeito' bú'bertó 'Am�rko -Meirinho
entregou ontem ao presidente da Compa
nhia Catarinense de Água e Saneamento os

projetos de infra-estrutura que dotarão o

Balneário Camboriú de redes de esgoto
cloacal e pluvial. Os projetos já foram apre
ciados pela Câmara Municipal do Balneário

Camboríú-e, tão logo' sejam aprovados pela
Casan, começaram a ser executados.

é�apecó terá cursos

sobre cooperativismo
O Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária

promoverá em Chapecó um curso destinado a conselheiros
fiscais de cooperativas agropecuárias, no período de 27
deste mês a 5 de setembro vindouro.

'

O curso, será' ministrado para 48- 'conselheiros de 16

cooperativas de vários municípios deste Estado, com aulas
sobre cooperativismo, contabilidade e legislação
cooperativista e terá três etapas. A primeira, que será levada
a efeito nos dias 27, 28 e 29 deste mês, contará com a

participação de representantes das Cooperativas de

Xanxerê, Xaxim, Chapecó, Abelardo .Luz, São Carlos e

Palmitos. Da segunda, etapa participarão conselheiros das
cooperativas de Saudade, Pinhalzinho, Modelo, Maravilha e

Cunha Porã e na terceira estarão presentes os representantes
das cooperativas de São Miguel do Oeste, Guarujá do Sul,
Santa Lúcia, Itapiranga 'e Mondaí, O curso será realizado
com a colaboração> da Coordenação de Produção e

Abastecimento, da Secretaria da ,Agricultura.

I' ,

ção será denominada Expoville e deverá con tar
com 111 stands. Sua construção terá início em

outubro vindouro e está previsto a visitação de
50 turistas por dia à exposição.

Os industriais de Blumenau aplaudiram a ini
ciativa da Promoville, demonstrando interesse na

aquisição de stands. Empresários de Jaraguá do
Sul, com os quais o Sr. Norberto Schossland
manteve contatos, garantiram que não irão ficar
de fora desta promoção.

Produtos industriais de se
terão exposicão permanente
Blumenau (Sucursal) - Falando ontem a em

presários de Blumenau no auditório da Associa

ção Comercial e Industrial, o Sr. Norberto Schos
sland, presidente da Promoville e vice-presidente
da Acij, anunciou a construção de um parque de

exposição permanente de produtos industriais ca

tarinenses junto à Promoville, com o objetivo de
mostrar aos turistas o progresso de Santa Catari
na e ao mesmo tempo promover seus produtos.
Acentuou que os projetos desse empreendimento '

já -estão elaborados, dependendo apenas da res

posta dos industriais blumenauenses, "cuja parti
cipação é indispensável, já que Blumenau reúne
as principais indústrias deste Estado".

Segundo o Sr . Norberto Schossland, a exposi-

Japoneses
vão para

�

... .;." " ,

Cr.e.umo·

\ de.e,!e,r.gia
em Tubarão

As Centrais Elétricas de
Santa Catarina iniciarão
nos próximos dias as obras
de reforma 'f ampliação da
rede de distribuição - pri
mária, secundária e ilumi
nação pública - da cidade
de Laguna, bem como a re

moção das instalações exis
tentes que já não atendem
às normas técnicas exigidas
pelas narinas técnicas.

Os trabalhos serão reali
zados pela firrna Coben,
que fornecerá' a mão-de
-obra necessária, de acordo
com o contrato firmado

.
com a concessionária cata
rinense de energia elétrica.
O término da obra está

previsto para o final deste
,

ano e seu custo parcial é
de Cr $ 288.930,00, não
estando incluído nesta im
portância o custo do traba
lho' de desmonte da rede
atual.

.FRIGOAVES ITAPIRANGA S.A�
;

PRODUZ" PINTOS -PARA CORTE
FRIGOAVES ITA�IRANGA S/A., 10-

C!llizada no Oeste Catarinense, com projeto
aprovado pelo Governo do Estado através

do Fundesc, para a captação de incentivos

fisCé,lis, j6,está atendendo seus integrados
com produção própria de pintos para c�>rte.

Nó último dia 2 de agosto ocorreu o
'

primeiro nascimento de 13.000 pintos, em
seu incubatório recém constru rdo.

O incubatório foi projetado para uma

capacidade �e 500.000 pintos mensais, em
sua 1a. etapa.

Nas suas instalações foram, utilizadas
máquinas CM-120, da CASP, com excelen

t es resultados. Quanto ao plaQtel de matri�
zes, é formado por aves Afilar Acres

AA-70, de excepcional performance.

APOIO ÀS INDUSTRIAI� DE ALIMENTOS E

BEBIDAS 'EM GERAL NO PA�ANÁ E SANTA CATARINA
I ". �

f ,
'

. .

p' s cf. ,

d tAs I.n�ú.stnas d� .

arana e �nta aitan�� Ja. po em con ar com um

escntono espeCializado em registro de analises Junto ao LCCDMA.
Razão Ltda. - Dez. Westfalen, 15, So. andar F. 24.80.82 Curitiba.

\ ' ,

As stands, que serão colocadas à venda a partir
de outubro vindouro, serão renovadas de dois em
dois anos, com o objetivo -de proporcionar condi
ções a todas as indústrias de Santa Catarina.

Segundo encontro de M�gistrados de
. "

,Santa Catarina inicia hoje em Lages
Lages (Sucursal) - Com cerca de

uma centena de magistrados promoto
res e advogados inscritos, instala-se às
19 horas de hoje, em Lages, o II En
contro dos Magistrados de Santa Cata
rina. Sob a,presidência executiva do

juiz Vilson Vidal Antunes, diretor do,

Foro da Comarca de Lages, 'e tendo As sessões plenárias terão início às
como presidente de honra o Desembar-' 8 horas de amanhã, quando os partící
gador Norberto de Miranda Ramos, .pantes estarão debatendo diversos te

presidente do TrIbunal de Justiça, a mas de interesse da Justiça. A primeira
sessão solene será aberta com discursos ' palestra do certame estará a cargo do
dos presidentes, do Prefeito Juarez Desembargador Marcílio Medeiros so

Furtado, do presidente João José Ra- bre o Direito Penal, marcado para as

c

CENTRO TURISTICO
O Sr. Norberto Schossland informou ainda

que a Promoville irá aproveitar seus 500 metros
quadrados de área para construir um centro turfs
tico comercial, que deverá contar, inicialmente
COm 30 lojas, onde serão vendidos somente pro
dutos' de Santa Catarina, Acrescentou que a capa
cidade do centro será para 120 lojas e que um

hotel com 60 apartamentos será talvez, o maior
empreendimento. Disse' que, visando a atender as

necessidades da prática de esporte e às solicita
ções dasentídades promotoras,'serão construídos
dois pavilhões menores. Informou ainda que o

total de recursos a serem investidos atinge ao
, montante de 8,5 milhões de cruzeiros.

'

mos Schaeffer, da Secção de Santa Ca
tarina da Ordem dos Advogados do
Brasil e do Procurador José Daura.

21 horas de amanhã.
, O programa assinala para as 10 ho

'r as de sexta-feira uma visita às indús
trias lageanas, seguida de um churras-Posteriormente, será realizado um jan

tar de confraternização nas dependên
cias do Serrano Tênis Clube. '

o SINAL VERDE

O Prefeito de Balneãrio Camboriú, Gil
berto Meirinho', disse ontem a O, ESTADO
que a água utilizada para a análise no De

partamento de Saúde Pública, que a consi
derou imprópria ao consumo, foi colhida
de um reservatório do bairro da periferia,
sem ter sido dado obediência aos preceitos
té�Ílicos. Explicou que para se constatar'

que as águas potáveis de Balneário Cambo
riú estão poluídas ou não, é necessário co

lher um pouco das que correm pelas tornei
ras.

- A. porção de água utilizada para a aná-,

lise foi tirada de uni reservatório localizado
antes do tratamento com cloro a que são

submetidas .as águas que abastecem o bair-
• _ ......." • .<..t <_ 'jl_ \,

"
' ....

ro, acrescentou.
O Assessor do Prefeito Municipal, Sr.

Hermes de Athaíde, revelou que a atitude

do vereador Valter Correa, de encaminhar
ao Departamento de Saúde Pública um

pouco de água colhida de um reservatório

onde não tinha ainda sido tratada, só veio

deixar a população em ;suspense.
'

- A rigor, é por uma coincidência, pois

,Criciúma (Sucursal) -

A implantação de uma co

lônia de japoneses em Cri
ciúma irá solucionar todos
os problemas do abasteci
mento do mercado consu

midor do Sul do Estado,
no que concerne a falta de
hortaliças e frutas. A infor
mação foi prestada pela
Prefeitura de, Crícíúma, ao
anunciar a celebração de
um convênio com o Insti-
.tuto de Reforma Agrária
de Santa Catarina.

Nos próximos dias, téc
nicos japoneses deverão vi-

�!ard���i;n��icl;:;'��� �Municípios criam a Su'ltur visàndo
:��a���et�����en��'j���� o de,senvol"imento 'tu·rl's'·t'.·co/ do' Sul'o convênio prevê urna ver-,

, ,
"

ba de Cr $ 50.000,00 que Tubarão (Sucursal)' - A exemplo missão Municipal de Turismo adianta' tância,
permitirá a .construção de do que jã foi feito em outros municí- que o museu do município está mesmo ',. Falando b 1 alídênci t

.
, so re, o oc ,disse o Sr.resi encias e ou ras proVl- pios, onde foram criados e J'á se acham d d t b lh é'didências necessárias à insta- na agen a e ra a os, e que o pr 10 Felipe Gama d 'Eça, que se trata de um

lação- das farriílias nipôni- em pleno funcionamento o TURVA- oferecido pela Prefeitura para esse fim. trabalho muito detalhado, e que há
cas em Criciúma. Esta ver- LE, NORCATUR, SERRATUR e TU- é o ideal, bastando apenas algumas re- coisas muito importantes, como mar-
ba será proporcionada pelo RISUL, será criado pela Amurel - tão formas em seu interior. Consta, ainda, cação nas árvores e um perfeito levan-

�'i���� do Estado através logo estejam prontos os estatutos - a do plano da Comissão Municipal .de famento topográfico, querendo ainda

A instalação da colônia SULTUR, entidade que congregará as Turismo, a construção de um prédio ,saber o que pretendem os proprietã-
de japoneses está sendo atividades turísticas dos municípios de próprio para a instalação da Biblioteca 'rios, uma vez que daí se poderá con-
bem aceita 'em'Criciúma e Laguna, Imbituba, Garopaba, Pedras Municipal, com a participação da Pre- cluir o que poderia ser executado em
demais municípios sulinos, Grandes, Gravatal, Jaguaruna e Tuba-' feitura. 'II

' arquitetura ocal. Impressionado com a
principa mente por parte rão. Para tanto, todos os prefeitos já É pensamento da Comissão cons-dos comerciantes que atcn- beleza e tranquilidade da estância da
dem -as exigências do fo�� visita��s pelo Pre�idente da �o- t ruir, ainda na atual gestão.um menu- Guarda, que tem realmente excelentes
&9JlslJp1iqoJ;f.:t�U\Y�!i"Q.íbJm- rrussao Municipal de Tunsmo, Sr. Willy mente a Anita Garibaldi, na l,ocalidade possibilidades de desenvolvimento, .ha-
�fta..Çãº '-!i.�." produtos , de !�,. Ji4!TIbJü,:k, .tendo demonstrado t>lené. e. ,âe.;MoJ'tinfios'Í' iém '-Tubarãij)ç;onde, n�s,- . ·:vendo trecessídade ,;ehtrefantó; de que I
Sao Paulo e, outros Esta" completo interesse na formaçãõ desse ceu. Além do monument6�s!JIá exedi- " sejam feitas' algumas mudanças no ce

'

dos. núcleo regional de turismo. Uma reu- tado um painel de grandes dimensões, nário, sem quebrar a beleza natural

Nova rede nião com os representantes legais, indi- em alto-relevo, retratando cenas de ba- com amontoado de construções.
cados por cada prefeito será realizada talhas de que a heroína participou. Os tubaronenses mostram toda a es-
em seguida, tendo cadá,município o, ÁGUA - UMA ATRAÇÃO
direito a voto para a escolha do Presi- A grande atração de Tubarão, Ter
dente da Sultur. Formada a diretoria, mas da Guarda, como não' poderia dei
esta terá condições jurídicas podendo, xar de ser, e�tá nos planos da Comissão

assim, pleitear junto aos poderes públi-' Municipal de Turismo, que tem um

cos federais e estaduais, as verbas ne- amplo programa a ser posto em execu
cessárias ao seu 'funcionamento e ao ção, visando aquela estância hidro-mí-

'

desenvolvimento turístico da Região. neral.

Segundo o Sr. Willy Zumblick, 'Com essa finalidade, estiveram em

"quando se fala em turismo, vem logo visita ao local" além do Prefeito Irmoto
a idéia de que a coisa é fácil, sendo Feuerschuette, õ Sr. Willy Zumblick,
necessário somente mostrar o que se

,

os vereadores Edson Peicher de Carva
tem de bonito. No entanto, o proble- lho, Norberto Brunato, Mário Botega,
ma não é só esse e requer muita habili- Presidente da Câmara Municipal, de
dade e poder de imaginação. Turismo é mais membros da comissão, e o arqui
urbanização, saneamento, arborização, teto Felipe Gama d 'Eça, do Esplan, a

ajardinamento, transporte, hotéis, res- f im de preparar os estudos de infra-es
taurantes e, acima de tudo, relaciona- trutura, para implantação das bases e

mento humano." de 'condições que possibilitem promo
Para Tubarão, o Pr esidente da Co- ver' turismo mais 'intenso naquela es-

.

Dêumpresentinho
a quem deu a você
omelhorpresente
que existe.

Hámuitos anos atrás, ele deu a você
umpresentemaravilhoso: a vida.

E, depois, vocêganhou dele o seu
primeiro carro: aquele carrinho de brinquedo,
lembra?

'

Naquele tempo não havia Cartão ,

Passaporte. Erapreciso ter dinheiro no bolso .

para comprarpresente. E f!le comprou.
. Hoje, você tem um Cartão Passaporte.

Voc.ê tem crédito em 25mil lugares. Émuito
maisfáGiI comprar um presente.

O Dia do Papai é domingo que vem.
Tire esse Cartão do bolso, agora. Entre na
primeira loja e compre uma lembrançapra ele.

E diga isso, na hora de entregar
opresente: "Olha, meu velho,
diante de tudo que vocêjá me deu, isso não
passa de umpresentinho".

'

••� PASSÀP[]RT�
. , .

co. Às 18 horas, o professor Egas Mu
niz de Aragão, da Universidade Federal

do Paraná, discorrerá sobre o "Direito
Processual Civil". Logo após, será reali
zada a sessão de encerramento do II

Encontro dos Magistrados de Santa Ca
.tarina, seguida de coquetel de despedi
da dos participantes.

tância ao arquiteto, citando" inclusive,
suas pretensões e salientando que, se

possível, gostariam que fosse aprovei
tada toda a bacia que circunda o local.

O, rio Tubarão também poderia estar
nos planos, pois passa bem à frente,
oferecendo perfeitas condições de

aproveitamento. A melhoria da estrada
para a Guarda, com calçamento a para
lelepípedos ou asfalto, também seria
um dos fatores preponderantes para o

desenvolvimento turístico.
Antes de regressar a Florianópolis,

após o almoço na Guarda, oferecido
pelo vereador Edson Peicher de Carva
lho, o arquiteto Felipe Gama d'Eça de
clarou que, na Capital, procurará obter
um levantamento aero-fotogramétrico
da região, que possibilitará um estudo

�ais apurado do assunto.
'

�GlJABDEM !

BREVE nas Bancas

Dutribuülo,." BIA

� Ediu>ra11-.'s Rua Anita Garibaldi; 13.
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Cidade

Reiteradas vezes a Prefeitura anunciou a continuidade das

obrasda Avenida Rubens de Arruda Ramos: mas agora parece

que é para valer. E o asfalto finalmente chegará a Bom-Abrigo,
com boas possibilidades de também passar pela Carvoeira,

Carvoeira rima com poeira, sua matéria prima. E o 8o"J-Abrigo, temmá estradas. Mas a Prefeitura anuncia o asfalto e a conti�uação da Avenida�

Prefeitura continua Beira-Mar,
,

,

[selR praia] e asfalta BOIR-Abrigo

Apesar de ainda não ter sido iniciado,
está previsto para o dia 30 de agosto a con

clusão do asfaltamento da rua compreendida
entre a Capelinha, em Itaguaçu, e Bom Abri

go, As obras-para um trecho de 580 metros,
foram orçadas em 183 mil cruzeiros e serão

executadas pela Comcap, já contratada há
,

trinta dias pela Prefeitura Mu nicipal.
Por outro lado, segundo informou a Se

cretaria de Obras da Prefeitura, já foi con

cluído o projeto para a pavimentação do

prolongamento da avenida Beira Mar Norte,
sendo que o edital que regulará a concorrên

cia pública já foi entreguei ao Prefeito, So

bre a construção de uma praia artificial nas

imediações daquela avenida, disse o secretá-

rio Manoel Philippi que a obra já foi estuda
da porém sua construção não consta na rela

ção das medidas prioritárias do município,
PAVIMENTAÇÃO
A construção do prolongamento da ave

nida Beira Mar Norte devera custar ao Muni

cípio dois milhões de cruzeiros, Seu compri
mento é de 1500 metros e, segundo técnicos

da prefeitura, o prazo 'de conclusão ainda

deverá ser determinado pela empresa que
vencer a co�corrência pública, O custo já
estudado pela Secretaria não inclui o asfalta

mento, mas somente as obras de infraestru

tura, como assentamento de uma base de

pedras e areia e remoção dos rochedos e reti-.

ficação do trajeto,

A nova obra deverá ter 30 metros de lar

gura, somando as dimensões das duas pistas
de rolamento, Com relação as obras de ater

ro do local, informou o engenheiro Manoel

Philippi' que será necessário o transporte de

600 mil metros cúbicos de areia para o lo-

cal.
>,

'

Já o asfaltamento da rua que leva ao

Bom. Abrigo será concluído.mais rapidamen
te, o que significa que apesar de eventuais

atrasos será realizado ainda até o final do

ano. A pista terá nove mete o s de largura, e
contando-se as dimensões das calçadas a rua .

medirá 12 metros.
.

Também informou o secretário que o

prefeito Ary Oliveira determinou 'que a

Dasp fiscaliza frigorífico
e na falta de providências
pedirá a interdição do local

Segundo declarações do sanitarista

Adriano Pires da Silveira Diretor do Depar
tamento de Saneamento do Meio Ambiente

. doDASP, o órgão desconhecia as condições
precárias de funcionamento da câmara frigo-
rífica e estocagem de alimentos do Mercado

. Municipal. Esclareceu o sanitarista, que o

DASP faz uma fiscalização rotineira no Mer-

cado, se atendo mais nas partes de açougues
e peixarias, boxes de vendas de legumes e

lanchonetes.
- Até ontem, não havia muita preocupa

ção na fiscalização da câmara frigorífica,
pois uma vez que sua conservação é atri

buição da Prefeitura, pensávamos que esti

vesse tudo em ordem. Foi' com surpresa que
recebemos a notícia e ontem de manhã to

mamos
.

pr-ovidências, mandando :.lJm fiscal
verificar o que réalmeàte 'está àebti'tecdído.'

O sanitarista Adriano da Silveira não fu

giu a responsabilidade, confirmando ,o total

esquecimento do"DASP na fiséalização da

câmara frigorífica do Mercado Público, mas
afirmou que a maior responsabilidade nesse

caso, cabe à Prefeitura, que embora ciente

das precárias condições de funcionamento

da mesma, não tomou nenhuma atitude.
- O Departamento não tem intenções de

entrar em atrito com a Prefeitura, mas uma

vez que nossa obrigação é zelar, pela saúde

pública, somos obrigados a tomar uma atitu

de. Para isso mandamos fazer um levanta

mento completo das condições de higiene
do Mercado Público, para depois nos infor

marmos da Prefeitura, que atitude ela toma

rá. Queremos saber se os melhoramentos no

local vão ser providenciados e em quanto
tempo. Caso o Poder Público continue alie

nado do problema, poderemos estabelecer

um prazo para que o mesmo seja soluciona
do. Se mesmo assim, a Prefeitura continuar
omissa para com o caso, vamos solicitar que

Adriano Silveira:medidas drásticas.

a Secretaria da Saúde interdite o local, como
já aconteceu há algum tempo, num caso se

melhante.
DlPOA FISCALIZA

A fiscalização nos diversos estabeleci

mentos comerciais da cidade está um tanto

fraca, pois o DASP está esperando a implan
tação da fiscalização federal, através da Di

poa - Departamento de Fiscalização de Pro

dutos de Origem Animal. Enquanto a Dipoa
não se faz presente, os absurdos se sucedem

e quem perde com isso, é a população que
continua ingerindo alimentos contaminados

e pondo em risco a saúde.' O DASP 'quer
salvar sua parte, atribuindo à Prefeitura as

responsabilidades e essa por sua vez, alega

que não pode dar conta' de tudo.
Entretanto o regulamento de fiscalização

sanitária do próprio DASP, no item que tra

ta de armazenamento de alimentos diz o ,se

guinte: "o armazenamento dos alimentos de
ve ser feito em condições tais que o alimen
to não entre em contato direto ou indireto
com venenos, detergentes e os alimentos pe
recíveis . sejam mantidos em temperatura
apropriada, protegidos contra a contamina-'

ção. A inspeção de armazenamento compre
ende todos os depósitos, dispensas e prate
leiras, balcões e armários, refrigeradores,
congeladores e frigoríficos, independente do
local em que se encontrem". Apesar disso, o
Sr. Adriano da Silveira disse que "a câmara
'fria não era fiscalizada por se encontrar sem-

. pre fechada, e por presumirmos que estives

.se A'lffi_ .perfeitas condições de funcionamen-

to"'�'
-."" .

- Na parte de açougues e peixaria, esta
mos esperando a implantação da fiscalização
da Dipoa, cujas normas são bastante rígidas.
Não quedamos aumentar as exigências, para
não prejudicar as pessoas que mantêm seu

comércio no Mercado, uma vez que o órgão
federal vai mandar fechar os estabelecimen
tos que não se enquadrarem nas suas exigên
cias, dentro do prazo que determinar. Com'
essa implantação não haverá multas - como

faz o DASP - a pena será o fechamento dos
estabelecimentos que funcionam irregular
mente.

,"O Mercado Público Municipal sempre
foi fonte de pr oblemas para' a fiscalização
do DASP, na minha opinião a Prefeitura de
veria limpar aquilo e transformá-lo em repar
tições para o seu próprio uso. O local neces

sita de uma urgente e total reforma, para

que possa oferecer boas condições .de fun
cionamentos", finalizou o sanitarista Adri
ano Pires da Silveira.

Equipe pesquisa diliculdades do

aprendizad:o no ell8ino de 10

Com o objetivo de fornecer. subsídios à As inscrições estão abertas e contam, já,
Secretaria da Educação e Cultura, visando com a participação de três professores e um

um melhor trabalho no campo da reforma" I estudante de Pedagogia. Os demais interessa

educacional do Estado, o CEPE - Centro de dos devem procurar a cooordenadora regio
Estudos e Pesquisas Educacionais iniciará, nal, na Faculdade de Educação, diariamente

no final do corrente mês, uma ampla pesqui- das 15 às 18 horas, onde receberão maiores

sa, a fim de verificar as dificuldades que os esclarecimentos sobre o trabalho a ser desen

alunos apresentam no processo de aprendi- volvido.

zagem.
.

,

'. PESQUISA - DESENVOLVIMENTO

Segundo a coordenadora regiqnal da área Diz o Professor Luiz Henrique Mendes de

de Floriariópolis, Terezinha M. Muniz, "os Campos, que a pesquisa se dividirá em duas

trabalhos se desenvolverão junto aos estu- partes bem distintas: "a primeira consistirá,

dantes do 10. grau, incluindo os estabeleci- de um teste de escolaridade, objetivando
mentos de todas as redes escolares", acres- medir a capacidade do aluno, dentro de

c entando que é uma grande iniciativa, "por- questionários apropriados; a segunda, será

quanto visa constatar uma realidade existen- levada a efeito através de outro questioná-
te e, daí, partir para algo muito melhor". rio, destinado a verificar o grau de relaciona-

INSCRiçõES mente entre os alunos, e entre professores e

Para a realização da pesquisa, o CEPE es- alunos. Com isso", acrescenta o professor
tá convocando bacharéis, licenciados, estu- Mendes de Campos, "sentiremos, de maneira

dantes de Pedagogia e professores atuantes total, todos os problemas de uma escola de

para, junto aos seus técnicos, levarem a efei- 10. grau". E continua: "Após todo esse le

to toda a tarefa que se propõe realizar, e que vantamento, partiremos para a elaboração

ocupará um período de cerca de oito meses de um relatório, que deverá ser enviado à

e-meio, em toda a região da Grande 'Floria- Secretaria da Educação, para posteriores

nópolis, Durante esse tempo, segundo infor- consultas e tomadas de posição no setor

mou o órgão, todas as pessoas convocadas .educaçionaldo.Estado".
receberão, além de uma grande experiência . O CEPE

no setor, um ordenado de relevância, da oro O Centro de Estudos e Pesquisas Educa-

dem de Cr$ 600,00, durante seis meses. cionais, funciona junto à Faculdade de Edu-

grau
cação, e já é responsável por grandes pesqui
sas realizadas em todo o Estado: Recente
mente, seus técnicos participaram do 10.

Encontro de Pesquisadores em Educação do
Rio Grande do Sul e Santa Catarina, promo
vido pela Associação de Es colas Superiores
de Formação de Profissionais do Ensino,
que, contou com a participação, também, de
grandes nomes no campo das pesquisas edu
cacionais como, por exemplo, o Ir. José

Otão, Reitor da PUC de Porto Alegre, da

professora Aparecida Joly Gouveia e do pro
fessor americano David O. Hansen, especial
mente convidado para o encontro.

Disse, .aínda, o Professor Luiz Henrique
Mendes de Campos, que o objetivo precípuo
do conclave, foi o de "proporcionar uma

oportunidade de intercâmbio de idéias e. in

formações entre os pesquisadores vinculados
à área de educação, e estabelecer um progra

ma de prioridades de pesquisas educacionais,
visando diminuir as dificuldades na realiza

ção dessas pesquisas.
Afirmam, finalmente, os técnicos Deuri

valdo Cardoso, Silva e Luiz H.M. de Campos,
que esses objetivos foram plenamente atingi
dos, "pois aprendemos novas técnicas e nos

relacionamos muito bem 'com os grandes es

pecialistas em pesquisa educacional de

todo o País".

Comcap estudasse a pavimentação da via no

PantanaU, que liga o Saco dos Limões com a

Trindade. Inicialmente foram calculadas as

possibilidades de se asfaltar também a Car

voeira, porém determinou-se que a rua Pan-
.

t anal era Prioritária. O sistema de financia

mento será feito através do Plano Comuni
t. ãrio, que significa que os moradores do lo
cal deverão arcar com as despesas. Este pla
no é realizado sempre que 80% dos proprie
tários de imóveis de uma rua consentir com

a medida.

PRAI4- ARTIFICIAL
Corp relação a construção de uma praia

artificial nas imediações da avenida Beira

Mar Noite, disse o secretário de Obras que a

Prefeitura já realizou um projeto prevendo
sua realização mas' que sua construção será
para um prazo mais longo, em virtude tanto
da carência de verbas como também da exis
tência de outras obras mais prioritárias.

Ressaltou o secretário que oficialmente
ne nhurna informação foi liberada' oficial
mente a respeito e que a notícia da constru

ção de uma praia artificial no local origi
nou-se quando a-Prefeitura fez o levanta
mento para a localização de bancos de areia
na Baía Norte para a construção da avenida.
Na época, uma firma contrátada sondou a

baía, tendo. efetuado 64 furos para encon

trar areia pura em apenas dois locais. Nos
restantes foi achada areia misturada com l�-

ma, imprópria para a formação de uma nova

praia. Nos locais em que a sonda encontrou

areia, os bancos têm a espessura de oito me

tros e serão suficientes para o fornecimento
do material para a efetivação de um projeto'
daq u ele porte.

Com relação ao projeto que prevê no

f uturo uma praia artificial, disse aquele se

cretário que o estudo faz parte do planeja
mento global da cidade, não significando
que as obras terão início neste ou-no próxi
mo ano: "apenas fazem parte 'de um comple
xo de planos que prevêem a longo prazo a

modernização e urbanização de Florianópo
lis".

Velrna Richter concede
,

.a sua terraalguns
momentos de sua arte

Bonita, descontraída e com

uma sensibilidade fora do co

mum, Velma Richter é toda

música até no modo de falar;
ora rápido, ora calmo e román- .

tico. Nasceu em Florianópolis,
mas vive há seis anos nos Esta
dos Unidos .- Nova York. Daí
o português com sotaque es

trangeiro, a fala calma e pausa
da de quem já sabe o que diz,
principalmente' quando se refe
re à música, dona de toda a

s ua vida, e a quem dedica inte

gral atenção.
FO'm03 encontrá-la nos bas

tidores do Teatro Álvaro de

Carvalho, ultimando os prepíl
. rativos do recital que apresen

,

tará amanhã, às 21 horas, nu
ma promoção da Secretaria do

Governo, Departamento de
Extensão Cultural da Universi
dade Federal de' Santa Catari
na e da Sociedade Pró-Músi-
ca. ,

Um pouco decepcionada
com o piano, Velma reconhe

ce, entretanto, os esforços que
estão sendo feitos para a aqui
sição de um novo instrumento,
o que' é difícil e caro:
VIDA E GENTE
Fazendo uma analogia en

tre a vida das grandes e peque-
'nas cidades, Velma diz que,
"numa pequena cidade, o me

do marginaliza e mata toda a

originalidade do indivíduo, en
.quanto que numa cidade gran
de, a rotina e a solidão podem
transformar o homem num ser

mecanizado. "Não existe mui
ta escolha, na minha opinião".

- Quando falo de ser meca

nizado refiro-me, naturalmen
te, àqueles que lutam para so

breviver e só. O q\le você acha

do rico, que não precisa traba

lhar? Nasc:r rico, inteligente e

com pinta de artista ! ... Que
maravilha! Mas isso pode ori

ginar 'um tremendo complexo
de culpa ... Que eu conheça,
existe um exemplo, como ex

ceção' da regra: André Gide,
que soube, aproveitar o seu ta

lento I literário, e foi sempre
possuido de um grande espíri
to. Outros exemplos? .Não me

lembro no momento. Mas de

vem existir alguns".
Enquanto descansa, no in

tervalo dos ensaios, a conversa

com o repórter continua:

"Velma, que grande virtude
você gostaria de possuir?".
Faz uns trejeitos rápidos, de

monstrando alguma inquieta
ção. Depois, muito rapidamen
te, diz que gostaria de ter um

tipo de coragem que pouca

gente tem; coragem que vem

de um sentimento de caridade.

"Aquela coragem que vem da

vaidade, não é válida". Falan
do sobre a fé, não hesita: "Eu
diria que é o sentimento de

aceitação desta vida, sem pre
tensões a outras".

, "E os Estados Unidos, onde
você vive?" Pergunta difícil,
considera a pianista: "Se tenho

também os museus, "o que é
uma agradável maneira de
aprender mais sobre o ser hu
mano'1_ Na literatura, Gide e

Camus, No momento, as cartas
de Van Gogh ao seu. primo
Theo, Na literatura americana,
a interessante é, a negra, em

virtude dos problemas que ata

ca.

O concertista Bruno Eis

mer, seu professor de música,
é um ídolo: "Eismer é primo
de Einstein, com quem fazia
música de câmara. Tenho uma

fotografia dele Com Einstein",
diz a pianista, de passagem.
"Com 90 anos, .ainda lê muito,
ensina e tem um interesse. in
comum pela música, o que me

faz pensar' que envelhecer tam
bém pode ser uma glória.'
Além disso, Eismer foi amigo
de George Grozs, o pintor ale
mão, e de Herman Hesse, o es

critor mais lido pelos jovens,
atualmente".

Amigos? Velma tem mui
tos e cita um em especial: "Mi
chel Werboff, grande pintor e

retratista 'russo, que fez - in

clusive - um admirável retrato
do nosso Villa-Lobos. Mas

,

tem outros, muitos outros".
Revelando certo cansaço, a

pianista se reconstitui entre

tanto, quando é perguntada
sobre música popular brasilei
ra. Fazendo uma virada. rápida
de seus belos cabelos, diz que
ela é extremamente exótica e

�------------.....--------------' ,"a única que me afeta profun
darnente. Mais do que quando'
interpreto Chopin e Schu

mann, meus preferidos.
, Conhecendo gente famosa·
em todo o mundo, a, pianista
tece considerações sobre vários
deles, ao ser perguntada. "Sal
vador Dali um sujeito exóti
co? Nada disso .. 'Dali é um

grande ser humano; de uma

grande honestidade, que muito
'pouca gente entende. Tem
mais do que senso de humor.
Tem uma inteligência agudíssi
ma".

F ervorosa admiradora da
terra natal, Velma quer levar
para os Estados Unidos tudo o

que puder conseguir sobre Vi
tor Meirelles: sobre "o nosso

Rodrigo de Haro, que só preci
sa de maior divulgação;" e, fi
nalmente, "gostaria de levar as

poesias de Cruz e Souza, o

nosso ilustre poeta negro".
Conversando, muito preo

cupada com o fotógrafo -

"não sou fotogênica" - Velma
confessa. estar profundamente
impressionada com Florianó-c
polis, alvo de todas as suas

atenções e de uma visita por
ano.

. Seu concerto de amanhã à
noite, no Teatro Álvaro de

Carvalho, está sendo ansiosa
mente esperado por todos os

amantes da musica erudita, a

quem Velma dedica - pelo
menos uma vez por ano - al
gumas horas do seu extraordi
nário talen to.

Velrria Bichter nasceu em FlorianÓpolis,
mas hoje é uma cidadã do mundo, conquistando
eom sua arte a velha Europa e a nova América.
No Carnegie Hall, ou no TAC; eis uma artista.

um amigo com defeitos, eú

gosto do amigo, e não dos de
feitos. Posso deixar de gostar
do amigo, por não lhe tolerar
os defeitos. Mas, mesmo assim,
não poderia deixar de reconhe-
cer as suas qualidades". .

Muito conhecida nos Esta
dos Unidos, e' regularmente
aqui, ela manifesta que esttá
um pouco por fora dos movi
rrientos musicais em geral de
lá. "A arte, em-geral, se consti
tui na última etapa e valoriza

ção por parte do Governo. O
artista vive da compreensão de

alguns".
MÚSICA, SEMPRE MÚSI-

CA ,
.

Com uma série de apresen
tações marcadas em várias ci
dades americanas para setem

bro, mais outras no Alice Tul-

"ly Hall de Nova York, Velma
tem sua agenda constantemen
te tomada. Está regressando de
uma tournée por vários países
europeus, entre os quais a Suí
ça, Holanda, Áustria, Alema

nha e Inglaterra, achando que
a experiência foi muito boa
em-todos os aspectos.

Acredita que a faixa de pú
blico qui! mais lhe agrada é a

jovem, "extremamente sensí
vel à música". Ficou impressi
onada com o público de Ams

terdã, patenteando o elevado
interesse que todo o povo tem

pela música. Quanto à melhor

divulgaçã<j' da música em geral,

acha que essa só será consegui
da quando o povo se interessar

e participar dos movimentos

pró-música.
Perguntada sobre o destino

da música clássica, Velma se li
mita a dizer que todo mundo

gosta de música, seja ela qual
for. Relembrando.os seus prin
cipais concertos, diz que as

apresentações no Carnegie
Hall, no New York Cultural

Center, no National Arts Cluh
e na Philips Collectíon, foram'
as que maior impressão lhe

causaram, acarretando-lhe um

grande prestígio não só em

Nova York, como em todos os

Estados Unidos.
Dentre as centenas de pia

nistas famosos, admira a indis
cutível sensibi1id�de de Fran
cisco Aybar e Claudio Freire é
aclamadís simo, bem como -

recentemente - Cristina Ortiz.
.

O assunto I entretanto, não
fica só na música, passando pa
ra os 'outros ramos da arte. E a

pintura, Velma?
- Bem, acho que tenho

bom gosto: Velasquez. Em re

cente visita ao Frichs Museum
de Nova York, fiquei muito
r essen tida com a distância en

tre os quadros que vi e os de'
Vermeer. Este me pareceu gi
gantesco, sem gênio e incorn-

parável,
'

Extremamente culta, como
convém a uma grande artista,
Velrna não deixa de visitar

j'
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Cidade

Embora sua
, origem mais moderna

seja a

Finlândia, a sauna,
seca sempre

'

!foi utilizada 'pela
maioria

dos povos da
antiguidade.

i

I
J�

I
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Quem pensa
.

que a função da sauna

,. é promover
o emagrecimento,

está enganado.
Para prevenir
resfriados e

. , problemas card íacos,
I ela é eficaz.
j

·1
i
I

�
I

I

I
A sauna "molhada'.',

ou a va por,
conhecida também'

como "banho turco",
já era praticada .

. pelos romanos.
Pr temperatura chega

a atingir
60 graus centígrados

I
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.A·sauna, na
cidade,
é quase

\

privilégio dos
homens

. '

Há cerca de seis anos, quando surgiu a primei-
ra sauna em, Florianópolis, os frequentadores
nãó eram muitos. Os poucos que por lá apare
ciam, iam por dois motivos: ou porque já conhe
ciamde outros lugares, ou pela novidade.

Naquela época, ficar durante um certo tempo
em um ambiente à cerca de 100 graus centígra
dos e ao sair entrar em baixo de uma ducha fria
era coisa inconcebfvel para O florianopolitano.
Por isso, em função desta mentalidade provincia
na, causada pela falta de conhecimento e infor
mações, é que a frequência às saunas era bastan-
te reduzida.

.

Entretanto, com o passar do tempo, as pes
soas foram sentindo que a realidade era um pou
co diferente e, aos poucos as saunas foram sendo
mais frequentadas, à medida em que suas vanta
gens e benefícios iam sendo conhecidos.

Atualmente, praticamente tornou-se um hábi
tôdo florianopolitano, que em grande número já
a frequenta assiduamente, existindo pessoas que
não dispensam, diariamente, a sua sauna.

I Com isso, com a frequência cada vez maior, a
sauna passou a ter outras finalidades. É lá que,
entre vapores, e temperaturas que podem ir até
110 gráus centígrados, grupos se reunem serna-.

.

nalmente. As saunas tornaram-se pontos dê en

. centro, onde pol íticos, homens de negócios, pro
fissionais liberais conversam bastante, trocam

idéias lá são feitos' comentários sobre os mais
diversos assuntos, que podem ir desde a mais
recente baixa da bolsa de valores, passando pelos
gestos "duvidosos" de determinado homem pú
blico, ou mesmo os gastos exagerados de .suas

esposasnoscabêleireiros.
., - ... .-

Ê ainda na sauna quê novas. amizades são 'fei
tas. Despojados das formalidades e até mesmo de

algumas das convenções soc,iàis;' as "pessoas se

sentem mais à vontade para 'conversar, estabele-
cer novos relacionamentos.

,

Porém, do grande número de pessoas que
frequenta com assiduidade uma sauna, são pou
cos os que sabem que estão repetindo uni ato
milenar, já praticado tanto por faraós e sacerdo
tes eqípicios ou mesmo por indígenas da Améri
ca do Norte ou do Sul, inclusive dei Brasil.
VAPORES E ALTAS TEMPERATURAS
, As' duas saunas de Florianópolis, a "Brasão" e

a "Nova Sauna" possuem equipamentos e ofere
cem serviços semelhantes a quase todas as outras

das demais cidades. ,

De uma maneira geral, as saunas não diferem

muito umas.' das outras, uma vez que os equipa
mentos são quase os mesmos.

Duas câmaras, sendo que uma seca e outra a

vapor, além de duchas frias e massagens é o que
as saunas oferecem àqueles que as frequentam.

O banho seco, de origem filandesa, é tomado
em um pequeno compartimento, onde uma espé

.

cie de fogão, aquecido por resistências elétricas
produzem ternperaturás que podem ir desde 75

até 110gráus centígrados.
Neste tipo de banho, as pessoas devem perma-

necer durante cerca de 15 minutos e, ao sair, é

imprescind ível uma ducha fria, praticamente ge
lada, que além de acelerar a respiração, ativa a

circulação sangu ínea.
Embora de origem filandesa, a sauna seca

sempre foi utilizada pela maioria dos povos da

antiguidade. Atualmente, não só na Finlândia
como em alguns outros países, as saunas fazem

parte do cotidiano das pessoas. Por serem países
bastantes frios e possu (rem grande quantidade
de rios e lagos, que durante o inverno ficam con

gelados, as fam [lias constroem suas saunas nas

encostas de morros, sempre próximos dos rios
ou laqos.. Durante a estação fria, são feitas fo

gueiras que derretem o-gelo destes lagos ou rios,
formando pequenos poços, que substituem as

duchas usadas atualmente após a permanência
por alguns m inutos dentro da câmara 'aquecida.

A sauna seca, além de servir como relaxante..
atuando diretamente sobre o sistema nervoso,
tem outras finalidades.

Os sais de eucalípto, que exalam do "fogão",
são benéficos para as vias respiratórias, ajudando
no tratamento de bronquites e outras deficiên
cias. É também aconselhável no tratamento de
reumatismo e. artrites, fazendo também efeito
benéfico sobre a pele, principalmente a resseca

da.
A sauna a .vapor, mais conhecida cOmO "ba-'

nho turco"; chega a atingir a temperatura de 60

graus centígrados. Sua origem remonta, a alguns
. séculos e todos os povos da' antiguidade a fa-
ziam., ,

. Sebem que com um. outro sentido, os indiqe
. nas da Amé,rica do Norte e do Sul, inclusive do

Brasil, conheciam e pratlcavartt a sauna.
-Corn um cunho místico, eram chamados de

"banhos da puríficação", .que eram tomados pe
los noivos em vésperas do casamento.

Para estes banhos, eram constru (dos pequenas
casas nas beiras dos rios, onde eram colocadas
grandes panelas com água. Do lado de fora, era'
então aceso um grande fogo, que servia para
aquecer pedras, retiradas dos rios. Quando estas

estavam incandescentes', eram jogadas dentro das

panelas, produzindo assim o vapor que iria puri
ficar os futuros nubentes.

Como na sauna seca, nesta o tempo de perma
nência 'aconselhável também é de 10 a 15 minu
tos, sempre seguido pela ducha fria.
FINALIDADES
,

não emagrece, podendo inclusive servir para au-
. mentar o peso. Isso ocorre em função da toxinàs

que, uma vez eliminadas, deixam o 'organismo
com maior facilidade para absorver as vitaminas
dos alimentos. '

Segundo alguns médicos, asauna previne ain
da contra problemas cad íacos e resfriados, não
sendo aconselhável durante este, mas sim após.

Em Florianópolis, como nos outros lugares, é
bastante usada para a cura de "ressacas", embora
não seja aconselhável durante o "porre".

Para o psiquiatra Antonio Santaella, que faz '

saunas há mais de dez anos e, durante dois dias

por semana. não dispensa a sua prática, a sauna

funciona mais para a revigoração e repouso. "O
mais importante mesmo é o .arnbiente de descan
so", diz o psiquiatra que, por ser frequentador
assíduo, nota outras' conotação. '

- Lã dentro, as pessoas conversam com maior.
liberdade, sem compromissos. É um ponto de
reunião onde, despojados de uma série de con

venções, inclusive da própria roupa, as pessoas
conversam, descansam".

Para ele, embora não faça sauna para perder
peso, não ignora que ela sirva para "eliminar al-
gumas gordurinhas". ,',

Mau ro Socas, Diretor Administrativo do
CREA em Santa Catarina, é outro frequentador
assíduo de noseas saunas. Dois dias durante a

semana ele não dispensa e, "se, ouver tempo, ve
nho mais vezes", diz Mauro.

Como SantaelJa, ele não faz sauna para perder·
, peso, "mas sim para descansar da estafa río tra-
balho diário".

. .

- Para mim � diz Mauro -'-
, serve também

como higiene mental, além de ser útil organica
mente, pois ativa a circulação sanqufnea...

Nos seis anos que frequenta semanalmente as

saunas, Mauro diz que, entre ou�ras coisas, fez
muitas amizades, "por se tratar de um local de
encontro". As sextas-feiras, ele é sempre encon- \

trado no "Brasão", fazendo parte de um grupo
que gosta de jogar dominó.
MUITOS FREQUENTADORES

Ao contrário do in Icío, quando algumas delas
chegaram a fechar e outras estiveram perto disso,
pela falta de frequentadores, atualmente as sau

nas contam com grande clientela.
Tanto a "Brasão" como a "No�a Sauna", que

funcionam todos os dias da semana, com exce

ção' apenas do domingo, atendem diariamente
uma média de 30 pessoas, número este que au

menta bastante nas sexta-feiras e nos sábados.
Basicamente, esta frequência é masculina, uma
vez que apenas uma das saunas, a "Nova Sauna",
atende senhoras, em um único dia da semana.

Nas terças-feiras, cerca de 20 a 30 senhoras apa-
'recem por lá, para tomar sua sauna.

A "Br asão", que quando foi fundada, há cer

ca de quatro anos, 'mantinha três dias por sema
na dedicados unicamente as mulheres, atualmen
te é 'uma sauna exclusivamente masculina. Sobre
isso, diz seu proprietário Paulo Roberto: "Geral
mente, as mulheres são muito inconstantes".

De uma maneira geral, tanto a ,sauna seca co

mo o "banho turco" tem por finalidades elimi
nar toxinas do organismo, através da transpira
ção .. Estas toxinas, que tanto mal fazem à saúde,
são adquiridas pelo corpo com O consumo de
alimentos, ciqarros, bebidas alcoólicas e etc;

Embora a maioria das pessoas ache que os

banhos de sauna servem unicamente pára ema

grecer, esta não é sua finalidade principal. Ela
pode ajudar, como complemento de uma dieta,
mas 'para isso é necessário que após os banhos, a
pessoa fique no mínimo durante duas horas sem

ingerir alimentos ou I (quidos. Por si só, a sauna

..
>.. , "

. \/IAntes de tudo, a sauna é relaxante e constitui
I um excelente ponto de encontro. Há

,

amizades que se 'fizeram e se cimentaram' entre
nuvens de vapor. Animados bate-papos

travados debaixo de temperaturas de 100 graus.

'.

Plácido cuida
da linha das
mulheres

Embora pouca gente
saiba, o massagista Plácido
é quem cuida da estética
de um grande número de
elegantes de Florianópolis
que, ao invés da sauna,
procuram nos exercícios a

f órmula para eliminar algu
mas gordurinhas inconve
nientes.

Formado na Guanabara
há 12 anos e há 7 estabele
cido em Florianópolis, na
Rua Bocaiúva 164, onde
possui Uma bem montada
clínica de fisioterapia, com
todos, os implementos ne

cessários, tais como rolex,
moto-equitação, ciclobel,
vibrador de cinta e uma sé-

.

rie de outros, conta com
, uma clientela razoável.

Durante o dia, das 8 às
20 horas, atende exclusiva
mente ao sexo feminino,
que constitui cerca de 90
por cento de sua clientela.
Para os homens, sobra ape
nas à noite, até às 23 ho
ras, quando Plácido atende
aqueles que querem se

exercitar um pouco.
Para essa preferência

dos homens pela sauna ao

invés da fisioterapia, Pláci
do tem uma explicação:
"Os homens são muito ma

landros. Preferem tomar a.
sua cerveja em lugar de fa
zer exercícios" .

\

Mesmo tendo uma cli
entela formada quase que
exclusivamente por mulhe
res, Plácido Pereira acha
que a florianopolitana não

líga muito' para a estética. \
"Preferem se vestir bem,
ao invés de cuidar de seu

corpo. Entretanto, a mu

lher tem obrigação de se

manter bela e, mesmo.

além disso, os exercícios
tem outras utilidades, afo-
r a eliminar gorduras e celu
lite. Eles servem Como pre
ventivos de uma série de
doenças, que podem ir des
de derrame cerebral até di
abete. De uma maneira ge
ral" - diz o massagista -

"gordura é vida curta".
1Jm fato interessante

que, ocorre, segundo obser
vações de Plácido, é que
existe uma determinada
época do ano em que é

. mais procurado pelas mu

lheres.

- Isso ocorre de setem
bro a dezembro, quando
começa a esquentar a tem
peratura. Com isso, as rou
pas diminuem e as gorduri
nhas e celulites começam.a
ficar expostas. Aí então
elas me procuram com

maior assiduidade.
Além dos aparelhos e

implementos, que fazem
da clínica de Plácido urna

.

das mais perfeitas, em con

dições de proporcionar
qualquer tipo de exercício
'ou massagem, ele ainda é
um dos poucos aplicadores
de banho de parafina exis
tentes na ilha.

De setembro até
, dezembro, o
movimento do

fisioterapeuta
Plácido aumenta de
maneira considerável .

São as mulheres que
vão retirar

as gordurinhas para
enfrentar o verão.
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VIDA PERIGOSA DE

TONY C ARRERi'{EI
Magnífico Tony Carrera),
Filme de aventuras feito
na Europa, em torno de

um ex-ladrão de jóias, que
se dedicou a engenharia
automobilística, correndo
na Fórmula Um e cons

truindo novos carros, O ro

teiro tem uma série de

implicações.., românticas e

MORRER DE AMOR

(Mourir d'Aimer). Baseado
em ocorrência autêntica
havida na França em 1968,
este é o primeiro filme de,
André Cayate depois de Os
Caminhos de Katmandou,
aqui já exibido. O filme,
grande sucesso de público
na França, obteve o Gran
de Prêmio do Cinema
Fr ancês de 19'70. É a his
tória de amor impossível,
entre Daniéle, professora
de 32 anos, e seu aluno

Gerard, com 17 anos. O�
preconceitos sociais levam
a história para o caminho
da tragédia. O diretor An

.dré Cayate ex-advogado,
preocupa-se em mostrar

em sua obra, os errosYq�e
são cometidos pela justiça,
em nome da Lei feita pelos
homens. Suas obras mais
famosas são: O Direito de
Matar e Somos Todos
Assassinos. Cine Coral
3-8-10 horas.

CORDÉLlA; CORDÉ
LIA ... , filme nacional de

Rodolfo Nanni, em torno

de·uma mulher submetida
a um sistema de vida ao

qual não se 'adapta. Lillian

aventurescas, onde surgem
a Policia, NATO, INTER-,
POL, além de uma brigada
especial. Sem credenciais,
'0 diretor é José Antonio
de La Loma. O elenco -

Thomas Hunter, Gila von

Weiterhausen, Erika Blank,
Fernando .Sancho, entre

outros.-Eastmancolor - 14
a n o s. Cine São José
3�7 ,45-9,45 horas.

Lemmertz, Francisco Di
Franco. Eastmancolor -

Cine Ritz 5-7,45-9,45 ho
ras.

MALDIÇÃO DAS
SOMBRAS (Night of Dark
Shadows) de Dan Curtis,
com David Selby e Gray
)l0TI Hall. Metrocolor,
VIRTUDE SELVA-'

GEM (The Yearlíng) de
Clarence Brown, com Gre

gory Peck, Jane Wyrnan,
Claude Jarman Jr. 18 anos.

Cine Roxy 2 e 8 horas.
GUERRA ENTRE HO

MENS E MULHERES -

comédia americana, com

Jack Lernmon e Barbara
Harris. Direção de Melvil1e
Shavlelson. Technicolor.
Jalisco 8 horas.

O ,CASO MATTEl, de
Francesco Rossi, com Gian
Maria Volonté. Cine Glória
5 e g horas.
TERRA II, de Tom

Gr ies, com Gary Lock

wood e Tony Franciosa.
Cine Rajá 8 horas.

QUARTOS CONjUGA
DOS, com Bette Davis 'e
Michael Redgrave. Censura
18 anos. Cine São Luiz 8
horas.

Darci Costa

TV. CULTURA - CANAL
6

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15 :00 - Josie e as gati
nhas; 15:30 - Aventuras
de Gulliver; 16:(l) - Via

gem ao Fundo do Mar;
17,:00 - Daniel Boone ;
18:00 - Aventuras de Je

rônimo; 18:30 - Mulheres
de Areia; 19:20 - Bola em

Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias; 19:50 -

Tom e Jerry; 20:00 L Vi
tória Bonelli; 20:45 - Lá
'zaro Bartolomeu; 21 :00 -

Comédia do Costinha;
22:30 - Cine Martini;
24:00 - Hawai 5-0.

TV

TV. COLIGADAS - CA

NAL3
14:00 - Sala de Visitas;

14:10 - Zorro; 14:30 -

Tia Maria; 15:20 - Vila

Sésamo; 16:20 - Seriado
de Aventuras; 16:45 _:_

Mon s tros Camaradas;
17:15 - Ben, o urso ami

go; 17:45 - Paladino, De
fensor da Justiça; 18:15 -

Shazan.Xerife e Cia; 19:00
- Carinhoso; 19:45 - Tele
Jornal M. Hering; 20:10 -

Cavalo de Aço; 21:00 - A

Grande Família; 22:00 -

Jornal de S. Catarina na

TV; 22:10 ---: O Bem Ama

do; 23 :00 - Super Cine

Samríg.

!ti"'has modernos

"'-

Com o toque esportivo
e alegre da década de 40,
eis um sueter

em tom azul claro

usada sobre, chemisier

do mesmo tom.

Sueter estilo túnica,
na cor rosa, numa versão muito

simples e livre.

Bastante maleável, podendo
combinar com várias outras

peças, ela tem

o decote redondo, mangas curtas
e sanfona alta nas mangas.

Em rosa-

com quadrados brancos, o
sueter que nunca cai de

moda.

O decote é em "V" e tem

comprimento até a cintura.

aconteceu este ano, e como sempre
deve acontecer.•

VELMA AMANHÃ
Será amanhã, às 21 horas, o recital de

piano de Velma Richter que, assim,
se despede de Florianópolis, seguindo
para Nova Iorque, onde vive, e onde
novos compromissos a aguardam.
O recital de amanhã é patrocinado
pela Secretaria do Governo, Universi
dade Federal de Santa Catarina e So
ciedade Pró-Arte (nome ainda não

oficializado da nova sociedade que vi
sa a promoção da arte da Ilha, nota
damente da música).
MEYER FILHO NO RIO

Meyer Filho, o extraordinário artista

plástico ilhéu estará expondo, a par
tíredo próximo dia 15, às 21 horas,
na Galeria Marte 21, em Ipanema, na
Guanabara. E, prestem atenção e

anotem: vai estourar perante o públi
co e a crít ica especializada. A nova

série de seus trabalhos, focalizando
principalmente o interior e arredores
da Ilha, está sensacional.

O pintor é, sem dúvida, um dos maio
res expoentes nas artes plásticas bra
sileiras da atualidade.
UFSC - CURSO

O Professor Michel Rochefort, da

Universidade de Paris, especialista de

renome mundial em Geografia Huma
na e Urbanismo, estará ministrando

'

cursos de Planejamento Regional e

Urbano, a partir do dia 3 até o dia 21
de setembro, no auditório da Reito

ria da Universidade Federal de Santa

Catarina, em dois períodos: das 9 às

11,30 e das 20 às 22,30.
A promoção é do Departamento de
Extensão Cultural e Departamento
de Geociências ,do CEB. Taxa por
curso: Cr s 40,00 estudantes:

Cr$ 20,00.
NO MAIS ..•

A Associação Coral de Florianópolis
estará sábado em Blumenau, partici
pando do Encontro Internacional de

Cantores, juntamente com corais bra

sileiros, uruguaios, argentinos e' um

vindo especialmente da Alemanha -

No Teatro Álvaro de Carvalho, tam
bém sábado, um coral de Belém do

Pará, pela primeira vez excursionan

do pelo Sul - Jair, Hamms, amanhã,
fazendo, novo lançamento do 'seu
"Vendedor de Maravilhas". Agora em'
Joinville.

.Mauro Julio Amorim

Horóscopo
"
,
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A Vida Perigosa de Tony Carrera, de José Antônio de La
Loma,

Omar Cardoso

MIES - Neste dia favorá
vel da semana, tudo tende
a beneficiá-lo. Lucrará nos

negócios, poderá ser eleva
do no campo profissional e
obterá a colaboração dos

superiores, dos .familiares,
amigos e da pessoa amada.

TOURO - Dia propício
para: aprimorar suas quali
dades e para eliminar seus

defeitos. A influência é

muito boa para o comércio
de madeiras, venda de ca

sas, terrenos e apartamen
tos. Sucesso nas viagens e

nos transportes.

GÊMEOS - Dia em que
deverá entrar em contato
somente com pessoas co

nhecidas e de moral eleva
do. Por outro lado, o fluxo
é dos melhores às comuni

cações, às viagens de curta

distância e aos negócios re
lacionados Com ferro.
CÂNCER .: Pr ocure en

f rentar com calma e paci
ência os problemas finan
ceiros, que poderão surgir
hoje. O trabalho será afor
tunado e os superiores de-
,verão colaborar efetiva
mente para o seu bem es

tar.

LIBRA - Dia em que de
verá compreender melhor
os jovens e as pessoas de'
espírito e mentalidade evo

luídos. Poderá realizar
bons negócios e obter a co-

.

laboração desinteressada
de 'nativos' de Áries; sua

posição zodiacal.
ESCORPIÃO ':- Seus ami

gos, parentes e, até mesmo

desconhecidos, poderão
trabalhar em favor de sua

elevação no campo profis
sional. Os assuntos finan
ceiros não deverão preo
cupá-lo, bem como as difi
culdades no lar.
sAGITÁRlO ,-..seru:lD você
Sagitário (o nono signo do
Zodíaco) e o trânsito solar
e sua Nona Casa Astral,
hoje poderá esperar as me

lhores coisas possíveis em

seu favor. Haverá total paz
de espírito é a mente esta

rá evoluída.

CAPRICÓRN10 - Hoje,
poderá entrar em contato

com pessoa, que há muito
. não a via, interessada em

s eu fututo e bem-estar. En

tretanto, os atritos, discus
sões, abusos de alta veloci:
dade deverão ser evitados�

Executando peças
dos mais famosos

compositores, Velma
Richter é o grande

espetáculo de amanhã, às

21,00no TAC.

GINKADOZE - FINAL PAcfFICO
Com muita esportividade e com

aplausos de todas as demais concor

r .entes, a equipe "Miami" foi aclama

da, anteontem, por volta das 23,30, a
grande vencedora da IV Ginkadoze, :

logo após o término do cômputo ge
ral pelos técnicos da ESAG, especial
mente contratados para esse fim. Tão

logo soube do resultado, num gesto
extremamente .simpático, a "Miami"
deu o seu: ,"grito de guerra" e o das
demais equipes partindo, em seguida,
para o Tritão, onde a festa se prolon
gou até alta madrugada.
Presente e confraternizando com a

vencedora; a "Equipão" - segunda
colocada - também festejou, unindo
-se à "Maré Mansa", que ficou em

terceiro. Aliás, sobre a "Maré Man

sa", há que se destacar o elevado sen

s o de disciplina e ordem que fez rei
nar durante toda a competição. Sa
bendo, antecipadamente, que não te-»

ria condições de vencer (este é o pri
meiro ano gue concorre), a equipe
tratou de cumprir as tarefas da, ma
neira mais divertida possível, apesar
do cansaço natural, imposto a todos,
os participantes. O mesmo aconteceu
com a "Cash", bastante ordeira e dis

ciplinada, sem pretender - como as

demais - atribuir a desonestidades, o
fato de não ter conseguido o primei
ro lugar.
Aliás, por falar nisso, já é hora de
muita gente colocar um pouco de
bom senso na cuca, deixando de lado
atitudes infantis (ou serão maldo
s as?), tentanto criar um clima de ini
mizade entre as próprias equipes, cu-

ja finalidade única é (pelo menos de

veria ser) somente a brincadeira, a di
versão sadia e despretenciosa, que
muitos parecem não ter percebido.,
ainda.

Degas Patota, a vice campeã do ano

passado" retirou-se da Ginkadoze na

terça-feira pela manhã, antes de co

meçar a apuração do resultado: não
concordava com a não fixação de um
teto para a tarefa no. 1 (arrecadar no
vos sócios para a APAEF), tendo soli-

I citado antes a sua anulação, o que
não foi possível por vários motivos;
principalmente porque o interesse

era, exatamente, a arrecadação do

maior número de associados contri

buintes. E depois, porque as outras

equipes já haviam conseguido realizar
muito bem essa tarefa, não sendo jus-

'

to, portanto, fosse ela anulada.
RESULTADO EM PONTOS

Foi o seguinte o resultado final da IV
Ginkadoze: Exportiva - Equipão,
3.450; Miami, 3.446,01; Maré Mansa,
2.645,01 e Cash, 3.313,01. Alegoria
- Equipão, 2.826,68; Miami, 3.000;
Maré Mansa, 1.526,68 e Cash, 760.
Artística - Equipão, 1.350; Miami,
1.700; Maré Mansa, 600 e Cash, 580..
Cultural - Equipão, 6.639; Miami,
7.482; Maré Mansa, 4.620,75 e Cash,
4.245,75: TOTAL G�RAL: Equipão,
14.265,68; Miami, 15.628,01; Maré
Mansa, 9.392,44 e Cash, 8.898,77:
Para o próximo ano, portanto, duas
bi-campeãs estarão se defrontando: a

Equipão e a Miami, enquanto Maré
Mansa ti Cash, naturalmene, tentarão
arrebatar-lhes o primeiro posto de
maneira honesta, lógica e justa, como

AQUÁRIO - Um verda
deiro aquariano enfrenta
os transtornos e dificul
dades com bastante otimis
mo e até com um 'sorriso.

Use sua .notãvel inteligên
cia para melhorar suas con

dições gerais de vida. Su
cesso nos negócios.
PEIXES - Busque varieda-

I

des e novas experiências,
pois a fase e o dia são dos
melhores para isso. Por ou
tro -íado, poderá ter suces

so profissional, boa saúde,
, e excelente disposição para
os passeios e as relações
humanas.

LEÃO - Dia em que terá
muito sucesso nos assuntos

públicos. Por outro lado,
se sentirá mais responsável
quanto ao campo profis
sional .e monetário e pode
rá ser elevado na escala so

cial.

VIRGEM - Este é um dia
em que deverá tomar mui
t o cuidado com eletricida

I

de, fogo e exageros preju-
diciais à' sua saúde, nome
reputação. Neutro ao tra

balho e às finanças. Bo�
todavia, às pesquisas e in

vestigações.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado •••
tome ,

:�::::;:::::::.:;::;-7,

.. ':..URODONIL
í

e viva MAIS contente I

PANIFICADQRA RIAN
Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.

Av. Rio .Branco 69 - Fone: 2739
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ALVARO LUIZ

O jovem Alvaro Luiz Catão, agora residin
do em Santa Catarina, com a responsabilida
de dos negócios da tradicional família Catão
em Imbituba, viajou domingo para o Rio, no
vôo da Transbrasil.

"

CHEGANDO
Elizabeth e Eliane Bornhausen estão che

gando da viagem de férias aos Estados Uni
dos. Os lindos brotos voltaram encantadas
com o que viram no país vizinho.

BAILE BRANCO
Em movimento a sociedade catarinense

para a noite de gala que se realizará sábado,
com a apresentação de noventa e duas lindas
debutantes, no salão de festas do Clube Doze
de Agosto.

'

NO RIO ,

David Hicgs, conceituado decorador in

glês, que recentemente esteve no,Rio visitan
.do luxuosos apartamentos, classificou em

110. lugar, pelo excelente bom gosto,. ore"
quintado apartamento do casal Celinha e

'I Dario Azambuja. Estas foram palavras do
decorador inglês ao Jornal do Brasil em sua

I entrevista, surpreso por ter sido feita a deco-

I· ração pela sra. Azambuja.
, JANTAR

I'.
O dia dos advogados será comemorado sá

bado, com um elegante jantar no Clube do
Penhasco, estando o serviço e decoração ii
cargo de Eduardo Rosa. ,

,

TEATRO ,

Estamos
_

sendo informados que a direção
do Teatro Alvaro de Carvalho acaba de assi
nar. contrato com a cantora Elis Regina para
apresentações no TAC, nos dias 7" 8 e 9 do

próximo mês.
DEFESACNIL

A Coordenadoria Estadual de Defesa Civil
(CEDEC) deverá realizar uma reunião de to
dos os membros da sua Equipe Permanente.
Na oportunidade serão debatidos assuntos
relacionados com o levantamento de prejuí
zos causados pelo vendaval, em vários pontos
da Capital do Estado, além da distribuição

Sara do Valle Pereira
, prepara-se para seu Debut,
sábado, no
Clube Doze de Agosto.

. de auxílio do Ministério do Planejamento a
51 municípios catarinenses, vitimados por
enchentes. .

BARCOS
,

.

Os 24 barc?� da classe "Optimist", para.
cnanças, adquiridos através de financiamen
to feito pela BESC-Financeira, receberão seu
batismo no Clube "'Veleiros da Ilha". Na
mesma ocasião será feito o lançamento da
Escola de Vela, daquele clube.

VIAJA
Com destino ao Rio viaja, pelo vôo da

Transbrasil, o governador do Estado e sra.

Colo,?bo Machado Salles. No Rio, Dona
Daysi Werner Salles, especialmente convida
da, participará da Feira da Providência.'

\ EMBRUSQUE
O simpático Prefeito da cidade de Brus

que, Cesar Moritz, na última semana recebeu
a visita oficial dQ Deputado Alvaro, Valle.

AÇAO CULTURAL .

O Pr esidente do Conselho Estadual de
Cultura, Professor Theobaldo Costa Jamun
dá, esteve recentemente em Brasília onde na

qualidade de representante do Governo' do
Estado, participou da reunião em que foi ela
borada a programação da "AÇAO CULTU
RAl", que será lançada em âmbito nacional
no dia 11 de agosto do corrente.

'

UNIVERSIDADE
A Universidade Federal de Santa Catarina

iniciou o programa comemorativo do Cente
nárío de Santos Dumont, lançado oficial
mente o Concurso de Monografias para Uni
versitários de todo o Estado e o Concurso de
Artes Plásticas para os alunos do Colégio de
Aplicação.

'

A bonita sra, Luzia Hulse Salum
assistiu a festa do Tourist
Hotel e ficou encantada com

a moda Dijon.
'

IMPOSTO
,A Secretaria da Fazen

da iniciou a distribuição da

parcela do Imposto de Ciro
culação de Mercadorias, re-,
ferente à segunda quinzena
de julho. Um total de sete
milhões de cruzeiros será
distribuído entre todas as

Prefeituras Municipais do
Es tado.

'

�·CINEMA
'PARA
';HOJE

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9.45 H,

BARÃO
Do Rio o jornalista Ba

rão José da Siqueira está
nos informando que o Bai
le das Debutantes Oficiais
do Copacabana Palace,
está marcado para dia 1 ()
de novembro próximo vin
douro. Como acontece nos

anos anteriores, o Estado
de Santa Catarina, também
será representado por lin
das jovens de nossa socie
dade.

ANIVERSÁRIO
Está comemorando ida

de nova hoje, Usa Dàmiani,
alta funcionária do De

partamento _
Estadual de

Estatística. A Usa nossos

cumprimentos.

INÁUGURAÇÃO
Em encontro mantido

pelo Presidente do. Ipesc,
Luiz Alberto de Cerqueira
Cintra com o Prefeito de
Mafra, ficou acertado a da
ta de 13 do corrente mês,
para a instalação oficial da

.

Agência Regional do Ipesc,
naquela localidade. A sole
nidade' de inauguração
contará com as presenças
do Governador Colombo
Salles, Secretário' dos Ser
viços Sociais, Marcelo Ban
deira Maia; Presidente do
Ipesc.

IARA
Já há alguns dias encon

j tra-se na Ilha, procedente
l de São Paulo, Iara Medei
ros Gualberto, Num rápido
bate-papo Iara comentou
que' está sendo contratada
por uma indústria paulista
para ser manequim foto
gráfico.

Maria. Ligia Francisco e

. Eucrisio Borges, recebendo
a bênção de casamento

na Igreja S. Antônio nos

Anjos, em laguna.
.

-:' ..,. ,,�.'. '7 r - li J ,r ""lo�:::' �', J; ! .
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CASAL C1MARGO
O simpático e elegante'

casal Ornar Camargo, da
s.ociedade M Curitiba, pas

,

sou o fim de semana 1110

Laguna Tourist Hotel onde·
participou da noite em

"black-tíe" quando foi
apresentada a moda Dijon .

CINE CORAL - 3 - a 10 H

,

.

�/Alltioi!_� oFILMEQlIEMAIORé$MUUI/JÕEgI
, �;:; t).,�ade LEVOU IIOS CIN�MIIS IJEPARIS.

�! �Hlf�iI
(;t{tJurirclífiIHer)

.

METIlO ColduiyN MAym o.,..es�"'a

'; ANNIEGIRARDO:r,
.

'. . BRUNO PRADAl ;,
I

1 num filme-de' _'!'

,/'ANDRE'CAY�TTE '
o

? ' <";�, _ COLORIDO ,�"." .,'
EXIBIDORA'
CENTROSUL LTDA,

GLORIA - Si - 8H ROXY PROGRAMA' DUP'LO 2 - 8 H

1 � FILME 2� fiLME

CINE JA�ISCO 8H

'- --:. ,....- -l- . --------------.- _

1
I

Jack Lernmon em

"GUERRA ENTRE HOMENS E MULHERES"
.

com Barbara Harris

�ÃO JOSÉ
AMANHÃ,
I 8,30 H

�RÉ-ESTRÉIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEIJIOR· .

FINANCIAMENTO E A
MEIJIORGARANTIA.

Departamento de'kículosUsados
do seu Concessionário de 0uaIidade '9tIN'jfOJ"'P
HOEPCKE VEU�ULOS SIA �

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

Opala - Especial - 4 M. - Prata

Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico

-Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
Vol ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vol ks - 1300 - Branco Lotus
Corcel - Vermelho
Corcel - GT - Cinza CIVinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lótus

Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . .

Simca Jangada - Vermelho e Branco

COOIÉRCIO DE

AUTOMóVEIS

'Corcel "GT" - Vermelho C�dmium O.K.

Opala cupê especial - Sapia Metálico O.K.

Opala cupê especial - Vermelho Escarlate O.K.

Dodge 1.800 - Verde Floresta ..........•......... O.K ..
Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã : O.K.

Kombi - Branco Lotus .' O.K.

Kombi - Branco Lótus O.K.

Kombi - Verde Místico O.K.

Corcel cupê luxo - Azul Diplomata .. . 1971

TL - Branco Lotus 1971

Variant - Azul Nápoli ..............•........... 1970
Karmann-ghia - Branco Lotus .. : 1970

Fuscão - Verde Guarujá 1972

Fusca - Azul Diamante : 1971

Volks - Branco Lótus 1970

Corcel 4 portas - Bege Claro 1969

Corcel 4 portas - Branco Nevasca 1969

Kombi - Azul Sideral 1967

POSSUiMO� CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA.

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

..
OIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Volkswagen 1969/1970
Corcel 4 Portas 1969/1970
Rural 4x2 1969
Variant 1971
Galaxie : 1967/1969

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197 ,

FLORIANÓPOLIS - se

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul
Volks - Verde Folha .

Volks - Verde Garibe
Volks - Verde Garibe
Vol ks - Branco Lotus

Kombi - Verde Garibe .

Kombi - Verde Garibe .

Kombi - Azul .....
Kombi - Branco Lotus

Variant - Branco Lotus
Ford-Corcel - Vermelho Calipso
Ford-Corcel - Cinza Kilimanjara

1

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANÚPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCI:
MESMO.
INFORMAÇOES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco. Tolentino, 13 - Fpolis. CO�It
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80
VOLKSWAGEN 1.500 AZUL NIAGARA "OK" . . .. 1.973
CORCEL LUXO MARRON CANELA CUP!: 1.972
CORCEL STD BRANCO CUP!i: .. , 1.971
CORCEL STD AZUL DIPLOMATA CUP!: 1.970
VARIANTVERDEFOLHA 1.970
VOLKSWAGEN VERMELHO CEREJA 1969
OPALA LUXOVERDE ESCURO 1.971

PRAINHA-PENHASCO
R. Prof. Maria Julia Franco, c/deslumbrante vista, vendemos' casa
mista c/5 peças em ótimo estado de conservação, espetacular terreno
de l1x27. EXCELENTE NEGÓCIO Cr$35.000,00 sendo
Cr$ 15.000,00 de entrada e saldo 6$ 600,00 mensais. URGENTE.
r. R. João Pinto 21 - 30. andar con], 9.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS-
Foram extraviados os documentos de Ford Corcel, ano 73, cor

turquesa [ahlti, 2 portas, placa BE-0140, no, do motor 192154,
chassis no. LB-40MY 16631.

Corcel de propriedade do Dr. Edésio Mechei.

------··cERTfFTcADcfexTRAVIAOÕ
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Chevrolet, ano 1969, placas AA-4953. motor no. 16813, pertecente
ao sr. .Arnaldo Silveira.

71
70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65
64

69
68
68
70
68
68
65
70
70
69
69

r-"""�'---------------------__'
!

I

com a experiência demonstrada. �s candidatas

poderão apresentar-se para entrevista à Rua Deodoro,
nO.7.

r� II(FIorianópOlis Veículos S.A.)
'Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS
. USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTO hidr. azul ipanema .

Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .. .. . . .

Corcel sedan vermel ho . . . .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cupê grená
Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

Karmann-qhia T.C. azul pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karrnann-qhla T.C. 'vermelho montana

Karmann-ghia branco lótus .

Kombi pick-Up branco lotus

Kornbi cinza moderno
Kombi azul pastel
Kombi verde areia ..

Volks branco lotus ..

Volks vermelho cereja
,

Volks branco lotus ..

Volks verde turquesa .

Rural Willys vermelho com branco 4x2
Rural Willys bege e-verde 4x2

Aéro Willys verde

Aéro Willys bege maringá x..

F-1 00 pick-Up bege naraló
F-l00 marrom cabine d.upla
Chevrolet veraneio turquesa real

JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo

Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verde .

Caminhão chevrolet cerâmica

v

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962,
1972
1966
1969.
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970

.. 1959

SECRETÁRIA' - EXECUTIVA

GRUPO FINANCEIRO, FIVAP

Comunicamos que estamos selecionando moça,
com boa apresentação e desembaraço, para exercer

cargo de Secretária, dando-se preferência para quem
. já tenha ocupado idênticas funções, ou experiência no

Mercado de Capitais.
É indispensável:
a) ser dactilógrafa;
b) ter curso de secretariado ou equivalente;
cl possuir redação própria.
Oferecemos semana de' 5 dias e salário compat ível

ATENÇÃO
QUADRA/SOM + IMAGEM + COMUNICAÇÃO S/C
COMUNICA QUE O SR. ADDISON ARAUJO NÃO
MAIS PERTENCE AO QUADRO DE SEUS FUN,
CIONÁRIOS.
QUALQUER SERVIÇO CONTRATADO ENTRE O
SR. A[)DISON E ENTIDADES PÚBLICAS OU PAR

TICULARES, DEVE SER IMEDIATAMENTE CO
MUNICADO À QUADRA, PELO FONE 4062, EM
FLORIANÓPOLIS.

A DIRETORIA

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O'
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.·

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

JARDIM SANTA MÔNICA
Vendemos neste FABULOSO E PROGRESSISTA BAIRRO, um dos
melhores lote de no. 3 da quadra no. 33, BARBADA Cr$ 13.000,00
Tr . R. João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

\IANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Ficam pelo presente Edital, intimados para pagarem no prazo

legal os Tftulos que se acham em Cartório para. protestos. os

senhores,
.

Antonio João da Silva
Antonio F:S. Amorim Neto
Ruth Florião da Silva

Fpolis,08/08/73
Oficial Maior

ESTREITO
POR APENAS Cr$ 21.000,00 - Vendemos 3 Terrenos juntos c/
área de 1 Ox31, cada contendo ainda casa de madeira c/5 peças,
perto da Geral e do DETRAN, SÓ ESTA SEMANA. Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar con], 9.

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, tu que me esclareces em tudo, que iluminas todos

os carninhos para que eu atinja meu ideal, Tu que me das o dom
divino de perdoar e esquecer 6 mal que me fazem, queem todos os
instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me
de ti. Por maior que seja a ilusão material, não será o mfnimo de
vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua. Agradeço-te uma vez mais.

Também no Consórcio da FLORISA

')

1'970
, 70/71

1972
1970
1969
1969
1'967
1967
1971
1972
1972
70/71
1.972
1972

SACO DOS LIMÕES
RARA OPORTUNIDADE, na R. Geral - João Mota Es pezim,
vendemos espetacular propriedade, contendo 3 casas, sendo 2 mista
c/3 quartos, sala, cozinha, banheiro etc. e outra de estilo modem fs -

sima em faze de acabamento e fabuloso terreno' de 4.200m2.,
c/várias plantações etc. BOIVI PREÇO E EM ÓTIMAS CONDiÇÕES
DE PAGAMENTO. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar conl, 9.

AVAfFUTEBOL CLUBE
CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, convoco aos Srs, Conselheiros para
sessão extraordinária que se realizará no dia 10 de agosto do
corrente ano. às 20 horas na sede da Federação Catarinense de
Futebol no Estádio Adolfo Konder, com a seguinte ordem do dia:

I - Reforma de Estatutos;
II - E leição e posse dos novos cargos da Diretoria;
III - Assuntos Gerais.
Caso não haja número suficiente para abertura dos trabalhos, a

hora determinada, a sessão será realizada 30 minutos após com

qualquer número de Conselheiros.
Florianópolis, 03 de Agosto de 1973

Hodolpho S. Tonolli
Secretário

Vende-se em ponto bem central do Estreito
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina - Com terreno de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - CÓndições a combinar.

Tratar: Rua Gel. Liberato Bittencolfft, 203
- Estreito

"

KOERICH S.A.m
.�.f_�.:IlIII.C.o.m_ér.C.io_d.e.,.A.u.t.o.m.o.·v.e.i.S.1

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
�i;.VENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGÉN
RELAÇÃO-DOS VEICULOS

-, _ USADOS À VENDA
Sedan 1300 - Vermel ho
Sedan 1300 - Vermel ho
Sedan 1300 - Vermelho

.Sedan 1 300 - Bege Claro
Sedan 1300 - Vermelho .

Sedan 1300 - Bege Claro
Sedan 1300 - Vermelho
Sedan 1300 - Pérola . .

Sedan 1 500 - Branco .

.Sedan 1500 - Vermelho
Sedan 1500 - Laranja .

Sedan 1500 - Azul Diamante
Sedan 1500 - Amarelo
T. L. 4 Portas - Vermelho .

FINANCIAME'NTO ATÉ 40MESES

VERAS . VErCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
Chevrolet Opala Ouro Met. 4 Portas ': . . 1971
Ford Corcel branco lótus cupê est .... 1"971
Ford Corcel vermelho mohtana cupê luxo 1969
'Volks Azul Cobalto 1300. 1969
Volks Bege 1300 ... , ". ,. .

t
, 1969

Volks Bege Claro 1300 . . . . 1967
Kombi Pérola e Bege 1500 . . 1968
Ford Corcel Belina Azul luxo 1971
Kombi vermelha e Cinza reformada 1960
Karmanghia azul rnet . . . . . . . . 1968

Aberto" das 7,30 às 20 horas.

EXCELENTE PONTO A VENDA

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJA(
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO
COMUNICADO ÀS FIRMAS COMERCIAIS,

PRESTADORES DE SERViÇOS
E EMPREITEIROS DE OBRAS

"MADEPESCA S.A. - INDÚSTRIA E
COMÉRCIO DE PESCADOS"
CGCMF No. 83.647.503/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
"CONVOCAÇÃO"

. ;

Convocamos os senhores acionistas da "MADEPESCA S.A., -

INDÚSTRIA E COM�RCIO DE PESCADO" para reunirem-se em

Assembléia Geral Extraordinária, que terá lugar em sua sede social à
rua Cel, Fernandes Martins slno., na cidade de Laguna, SC -, no dia
18 (dezoitol de Agosto de 1973, às 9,00 horas, para deliberar sobre
os assuntos constantes da seguinte ORDEM DO DIA:

aI Proposta para aumento do capital social, de
-c-s 12.500.000,00 para Cr$ 20.000.000,00;

b) Criação de Ações Preferenciais Classes "A" e "B";
c) Abertura de Filiais em Porto Aleqree Rio Grande, Estado do

Rio Grande do Sul;
d) Alteração de dispositivos estatutários;
el Outros assuntos cojrelatos.

Laguna, 04 de Agosto de 1973
Alclbfades Luiz Madeira - Diretor Presidente.

Adetir Madeira - Diretor adjunto

AGRONÔMICA
SOMENTE AT� SÁBADO, Vendemos por apenas Cr$ 11.500,00
ótimo terreno de 20x22, dando frente p/as ruas Ai. Carneiro e Prof.
J. Tolentino. Tr. R. JoãÕ'Pin�o 21 -·30. andar con]. 9.
��----�----------------------------��""�-'�

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de uma Kombi ano 1971, placa

AA-6591, motor no, BH-246.463, chassis no. BH-231.176, de
propriedade do Sr. Benfcio Michels.

CARTEIRA EXTÁAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao

Sr. José Machado.

B.DA ,TRINDADE.
Vendemos linda e moderna casa ainda não habitada, ótima locali
zação, cletn«. p/carro, 2 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro com

pleto. excelente acabamento, e com outra parte começada p/mais 5
peças. BOM NEGÓ�IO: Cr$ 60.000,00 sendo Cr$ 40.�00,00 de
entrada, Cr$20.000,00 à Cr$ 174,00 mensais e aceitando car ro

como parte, da entrada. URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 - 30.
andar Conj. 9.

O Diretor do Departamento de Administração, comunica aos

senhores fornecedores, prestadores de serviços e empreiteiros de

obras, que transacionam e os que desejarem transacionar com esta

Prefeitura, para comparecerem munidos dos documentos abaixo re

lacionados, a fim de junto a Divisão de Material, preencherem o

Cadastro de Fornecedor Municipal.
1. Contrato social ou declaração de firma, com o respectivo regis

tro na junta comercial ou cartório competente;
2. Certificado de regularidade perante o INPS;
3. Prova de quitação com o imposto sindical da firma e dos

empregados; ,

4. Certificado de quitação com as fazendas Federal, Estadual e

Municipal;
5. Número de inscrição no Cadastro Geral de Contribuintes ou

nb Cadastro de Pessoas Ffsicas, conforme o' caso; número de inscri

ção na Exatoria Estadual e no. de inscrição Municipal;
6. Declaração de que a firma possui capacidade técnica relativa às

suas atividades, fornecidas por repartições públicas, ou, na falta des-"

tas, por empresas, para as quais já tenham prestados serviços o�fornecido material;
7. Declaração confidencial sobre a idoneidade financeira forneci

da por estabelecimentos bancários, no m(nimo três (31;
8. Certidão do CREA da lOa. Região. que se acha legalmente

habilitado; .

9. Alvará de Licença de tocallzaçâo:
10. 'Endereço completo da firma a ser cadastrada, bem como de

seus representantes' e especificação do material ou serviço oferecido;
11. Poderá ser apresentado o Certificado de Registro no Departa

mento Federal de Compras, juntamente com a declaraçâo de idonei
dade financelra. atestado de 'capacidade técn\ca e especificação de

material, onde a documentação coincidir com GI solicitado acima.

Acrescenta, que a medida acima, virá de encontro aos interesses

dos senhores proponentes, de vez que com
I
o preenchimento do

Cadastro, evitar-se-á a apresentação constante de documentação ne- ,

cessária, quando das licitações, além de proporcionar maior relacio
narnento entre os senhores fornecedores e esta 'Prefeitura.

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO, EM 6 DE

AGOSTO DE 1973

Dr. Cacildo Romagnani
Diretor

ALUGA-SE
,Excelente apartamento, situado na rua: João Pinto
Ed. Banco Nacional do Comércio. 2 quartos e demais
dependências. 80. andar e de Frente. Aluguel 3 salá
rios.

ALUGA-SE
'Magnffico apartamento, rua: Almirante Lamego,
105/203 com' 3 quartos e garagem. Aluguel 3 salários.

ALUGA-SE
Ótimo apartamento sito a rua: Henrique Bruggmann,
com 3 quartos e garagem_ Aluguel 3 salários. Apto.
101.

TRATAR NA ELETROLANDIA - ED. IPASE -

TÉRREO - TELEFONE 3376: c/ADALBERTO.

BARBADA
i

Desfrute a beira mar no próximo verão, ad-
quirindo no Balneário do Pontal (Palhoça) ter
renos com área de 600m2, distante' a 40 me

tros da praia. Temos dois.
TRATAR .NA RUA DOS ILHÉUS No. 14
FONE,4059

----------------------------.&{

VENDE-SE
RUA CRISPIM MI RA - CENTRO, vendemos ótima residência de
Mat�rial, c/garagem, sala Star, 3 quartos, banheiro completo, coz'Í
nha, pequeno apartamento c/2 quartos e banheiro, área serviço, etc.
ESPETACULAR TERRENO DE 13 x- 35. BOM NEGÓCIO. Cr$
200.000,00 - parte financiado e parte acornbinar, ACEITA SE
TERRENO C/CASA VELHA COMO PARTE DE PAGAMENTO.
Tr. Rua João Pinto, 21 - 30. andar - con], 9.

-----------------------

7

DR. RAUL CHEREM FILHO
�línica Médica '-:- reumatismos. Consultôrio
'Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
$ias 12,30 às 1.6,00 horas:

�--------------'�-�------------�------------�

EM TUBARÃO�

:

Vende-se
, Casa na Vila Moema, terreno grande - 58.000,00 financiada
Residência de madeira â 250 metros da Faculdade -:- Cr$
27.000,00
Casa Rua Vereador, Adolfo Machado - Cr$ 45.000,00' -

583,99 por mês
Boa Residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
Ótima casa próximo da Catedral - Cr$ 70.000,00 - 908,42
por mês. /

Casa próximo Souza Cruz (excelentel entrada dê Cr$
15.000,00
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 2i.000.00-
Excelente residência no centro - Cr$ 160.000,00 financiadà tÓtima casa na Rua Vereador A. Machado - 70.000,00 _.

908;42 por mês. '-j
,

Boa residência a Rua Santos Dumont, Cr$ 40.000,00
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES

,

Terrenos,
Lote próx. Palácie de Esporte (Av. M. Martins Cabral) Cr$
8,000,00
Na Rua Lauro Müller por Cr$ 5.500,00
Lotes próx, Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22'x 50.
Terreno na Av. Expedlcionário, esquina por Cr$ 18.000,00
Terrenos na Rua CeI. José Martins Cabral - 1.5.000,00 -

12.000,00
Terrena ao lado da Catedral Cr$ 20.000,00
Vários Terrenos na Br-l 01 .

Terreno na Vila Moema. Rua Calçada por Cr$ 15,000,00

Precisamos 10 casas para alugar imediato,

PREDIBENS IMOBILlARIAüda.
_Rua São Manoel - Ao.lado Cine Vi
tória, - Fone. 1042 - Tubarão. .

PROCURAM-SECA�AS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar,

atendendo pedidos .urgentes de clientes. Tratar à rua João
Pinto, 2.1 - 30. andar - conj. 9.

II

ALUGA-SE
Excelente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo livirig, dois
banheiros, dependências de empregada e duas

\ .

, vagas em garagem.
. Tratar com o zelador do prédio ou pelo

telefone 3173,com o.dr. Jaime. "I

ICANÁSVIEIRAS-PONTA DAS CANAS. '

Com frente p/a geral; vendemos por APENAS Cr$ 9.000,00
EXCELENTE área de 52x34 em forma triangular. URGENTE Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar con]. 9.

.

-,

�========'�'==============�

'DANTE H. F. DE PArrA

,

ADVOGADO
OAB-se 121

'.

.

,

,Escritório: Felipe Schmidt, 58/� tEci. Co!ÍUR} .: ao.
andar - conjuntos: 301, 302.e 303 - Fones: 3257 e

2071.

. ,. _.

SACO DOS L1MÔES - COSTEIRA
EXCELENTE OPORTUNIDADE, vendemos um conjunto de 3 casas

de madeira e/terreno por APENAS Cr$ 17.000,00 sendo Cr$
10.000,00 de entrada e saldo Cr$ 400,00 mensais Tr. R. João Pinto
21 - 30. andar conj. 9.

�E�D�I�T�A�L-------------------
O Condomfnio "Palácio da Indústria", constituido pela Federa

ção das Indústrias do Estado de Santa Catarina - FI ESC e pelos
Departamento Regionais do Serviço Social da Indústria - SESI e

Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI, com sede na

cidade de Florianópolis, à rua Felipe Schmidt no. 67, 20. andar,
comunica que se encontram à disposição dos interessados, no ende
reço acima mencionado, os elementos da Concorrência Pública no.

1/73, para a ampliação de, seu edif íclo sede, correspondente à cons
trução de mais quatro (41 pavimentos, com uma área de 338m2 cada�!
pavimento, totalizando 1.352m2.

As propostas deverão ser entregues no endereço acima menciona
do até às 9,30 horas, do 280. dia útil após a primeira publicação
deste Edital, no Diário Oficial do Estado, sendo abertas às 10,30
horas do mesmo dia e no mesmo local.

Florianópolis, agosto de 1973.
A Comissão. IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Comércio não vende
muitomas crê
no c:c:Dia do Papai»

'0 movimento é escasso, mas a esperança é de que aumente no sábado e domingo.

e gostam de presentear
bem. Depois não se trata

de apenas um presente pa
ra o marido, mas' sim de

presentes' também para seu

pai e sogro. J'ltsses Casos
dificilmente eles são esque
cidos".

Na Supermodas que
também vende artigos mas
culinos, as vendas ainda
não correspondem ao dese

j a do . Segundo informa
ções, a maior dificuldade
que .enfrentam os lojistas
nessa época, é por estar

Justamente em fim de esta

ção e não terem ainda re-

'cebido o estoque de verão.
Geralmente as pessoas não

querem comprar agasalhos
nessa época, pois já o fize
ram no início do inverno.
Dessa forma, o eomércío,

'r", õfer�d!'PQ)íbl�-"op��r e ;�o:.lllf'l :1r' "J.""BTTP �

m�ioria das pessoas prefere
comprar camisas, que ge
ralmente são artigos que
servem para todas as esta

ções. Ou então comprar
objetos de uso pessoal,
mas que geralmente depen
dem de maior poder aqui
sitivo do comprador.
PREÇOS

OS preços dos artigos
masculinos para essa esta

ção estão bem rliversifica
dos. Nas lojas citadas po
derão ser encontrados arti
gos como japonas de
Cr$ 250,00 a Cr $ 600,00,
camisas de Cr $ 50,00 a

Cr$ 120,00 em tergal e

Cr$ 98,00 a Cr$ 150,00
em malha. Calças' de
Cr$ 80,00 a Cr$ 140,00,
gravatas de Cr$ 35,00 a

c -s 80,00, blazers
Cr$ 250,00, jaquetass
Cr $ 250,00 e lenços e

meias dos mais variados

preços. E também barbea
dores elétricos, também
muito procurados, nessas

Apesar de muitas lojas
tentarem motivar o públi
co a comprar presentes pa
ra o "Dia dos Pais", com
publicidades endereçadas
ao "coração" como por
exemplo: "não se esqueça
de dar um presente a quem
sempre lhe deu presentes"
ou então "o primeiro re

médio para o ouvido, o

primeiro batom ou o pri
meiro pincel de barba, fo-

·

ram comprados aqui por
papai" , a população até

agora não se mostrou mui
to interessada em adquirir
presentes para o papai. Na

·

maioria das lojas da Capi
tal o movimento de fre

gueses tem sido normal pa
.� ra a época - um tanto fra

co.'

'Mas os lojistas têm es

peranças que o movimento
aumente sexta e sábado, .

pois segundo eles "a popu
lação geralmente deixa tu
do para a última hora". As
diversas lojas visitadas in
formaram que a procura
de presentes até agora, é
mais de artigos baratos, co
mo lenços, meias e cami-

> sas. No Koerich Magazini
· segundo informaram os

funcionários, as vendas são
maiores de artigos como

calças e camisas. O Maga
zini está oferecendo um

variado estoque de artigos
masculinos, capaz de aten-

-

der ao gosto mais sofis
ticado; As camisas e calças,
geralmente malha e tergal,

. têm preços bem diversifi
cados, dependendo do po-

· der aquisitivo do cliente e

em condições favoráveis de

pagamentos.
Alguns loj istas pro-

f) curam incentivar às com

pras:reX'"'pohâo em suas vi:
trines artigos próprios para
homens, que comumente
ficam escondidos nas pra
teleiras. Õ Sr. Roberto

.

Müller da .Re lojo ar ia
Müller modificou suas vi

trines, expondo todos os

artigos do seu estoque que
poderão servir para presen
tear o papai., Em sua relo

joaria podem ser encontra
dos relógios ,cujos preços
variam' de Cr $ 200,00 a

Cr$ 3.500,00, além de
abotoaduras em ouro e

metal, alfinetes de gravatas
e louças - xícaras e cane-'
cas - com dizeres alusivos
ao Dia dos Pais.

Segundo o, Gerente de
A Capital, em sua loja as

camisas estão tendo maior
saída. Na sua opinião, o

Dia dos Pais dá maior mo
tivação para compras do

que o Dia das Mães, pois
,',
o s homens mostram-se

menos inclinados � com
pra-r do que as mulheres.
Elas geralmente não ,se pre
ocupam muito com preços ocasiões.

Operário Padrão· é
eleito em setembro
o Serviço Social da Indústria, marcou para o dia 28

de setembro próximo a eleição do "Operário Pa drão"
da área da Grande Florianópolis, que concorrerá ao cer-

.. tame nacional. De acordo com. o cronograma elaborado,
no dia 15, também de setembro, encerra o prazo dé

inscrição da empresa, junto ao núcleo regional do Sesi do
Es treito. No dia 20 ocorrerá a eleição

-

do "Operário Pa
drão" da empresa, que é da competência desta e no dia
25 apresentação da documentação do eleito iferante o

Núcleo do Sesi. Cada firma poderá eleger um operárío,
que posteriormente' disputará o tít ulo no Município,
quando uma comissão de empresários, representantes de
sindicatos, autoridades, imprensa, elegerá � representan
te de Florianópolis e os dos municípios vizinhos.
CAMPANHA

A campanha do "Operário Padrão" tem origem no

Departamento Nacional do Sesi, e é promovida em cola
boração com o jornal "O Globo", do Rio de Janeiro. E
de âmbito nacional e, a exemplo do que ocorrerá em

nosso Estado; os' demais também elegerão seu "Operário
Padrão" para disputarem o título na Guanabara.

A promoção desta campanha cabe ao núcleo regional
do Sesi, em colaboração com as empresas vinculadas e

com a imprensa da Capital.
A finalidade é premiar aqueles que, pela sua constan

te dedicação ao' trabalho, assiduidade, índice elevado de
companheirismo, marcantes dotes morais, espírito de
unidade familiar.e tudo mais relacionado com a comuni
dade e a Pátria, tornarem-se merecedores do reconheci
mento público através desta campanha de valorização do

- operário brasileiro. \,

A campanha será regida por um regulamento, insti
tuído pelo Departamento Regional do Sesi em Santa Ca

.1
tarina. O Núcleo dOI Sesi do Estreito tem condições de
aceitar candidatos a este concurso, de todos os municí

pios, situados na "Grande Florianópolis".

Govern�dor analisa. com direção
do Sesc propostas da Petro�rás

O Governador Colombo Machado
Salles presidiu, na tarde de. ontem, a

reunião onde .estíveram presentes o

presidente do Banco do Estado de San-
'

ta Catarina, Lauro Linhares, presidente
da Besc-Turísmo, Cyro Gevaerd, e o re

presentante da PETROBRÁS em Porto

Alegre, Rogério Marques Correia. Na

oportunidade, o Sr. Marques Correia
levou ao conhecimento do Governo
Es tadual a intenção da PETROBRÁS

em explorar, exclusivamente, o comér

cio de postos de serviços para veículos,
no aterro da Bar-Sul, futuramente. Se
gundo Cyro Gevaerd, o governo está

conduzindo o assunto justamente nes

te sentido, dando preferência à PE-

TROBRÁS.

RÃs, qU,e deseja explorar empreendi
mentos turísticos em diversas estâncias
hidrominerais do Estado. Estu
dos foram feitos, e serão analizados pe
lo órgão, no Rio de Janeíro, para ver
de sua viabilidade econômica.

Por outro lado, está marcada para a

2a. quinzena deste mês a assinatura de
um fundo de repasse - 2. milhões de
cruzeiros - para e;mpreendimentos tu

rísticos nas rodovias troncos.

Ainda durante o encontro, entendi
mentos foram mantidos com o objeti
vo de analisar o pedido da PETRO--

CEPCION
\ OPORTUNIDADE
EM MOVEIS CIMO!

I s'J C·i'j 3 t?I.3111'III..�Z]..

·

..., ..._,

.
,

FLORIANOPOLI'S

só vende q'ucdidudet
\
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Em muitos pontos de Florianópolis, gigantescas
rochas mantêm os moradores em constante tensão.
Com os desmatamentos e demolição de barrancos,
elas estão presas por frágeis árvores ou pedras

de pequeno porte, constituindo-se em ameaças a

pessoas e casas, quando qualquer vento soprar
um pouco mais forte.

Progresso constante coloca em
risco a segurança de \u� povo

No desenvolvimento parabólico habitam regiões próximas a morros e

do progresso há inúmeros aspectos colmas que vão sendo "atacados".

positivos, mas também há alguns bas- Em Coqueiros, granitos de algumas
tante negativos. Entre estes últimos toneladas se constituem em ameaças
está a ameaça à segurança de indíví- constantes, 'seguras apenas por peque:
duas e de comunidades, pois, em Flo-, nas árvores ou pedras de pequeno
r ianópolis, nem sempre Os meios po- porte, aguardando que a primeira
dem justificar os fins, para se alcan- ventania ou um temporal determine
çar o pleno progresso. o seu deslocamento, de forma a arra-

Nos últimos meses a população sar casas e ceifar vidas na sua trajeto-
florianopolitana vem observando um ria.
sem números de novas edificações, Também os moradores da rua Ser-

que vêm surgindo em áreas até pouco vidão Moritz, proximidades do Insti-

tempo despovoadas, dando aspecto tuto de Educação, estão intranquílos
de verdadeira metrópole à Capital ca-

(
com a incômoda posição de uma ro

tarinense. Morros e colinasvão desa- �cha, no alto do morrç, que ameaça
parecendo, arrasados pela ação de po- desabar a qualquer instante, colocan-
derosas maquinas e 'de trabalho bra- do em risco a situação de centenas de

çal. pessoas. Esclarecem os moradores da
C on tudo, nem todos encaram área que a Prefeitura Municipal efe-

'

com bons olhos ;e,st�i surto de pro- �;:tuou alguns melhoramentos no local,
gresso; principalmente aqueles que mas a terra, sem vegetação que a

mantenha compacta, está sofrendo os

efeitos da erosão. Pouco a pouco a

rocha, que pesa várias' toneladas, vai
ficando livre e qualquer vento mais

forte poderá deslocá-la.

"-

Na rua Felipe Schmidt, o trabalho
de alguns operários poderá contribuir
também para uma catástrofe. No cru

zamento com a rua Pedro Ivo foi de
molida uma casa de construção anti

ga, devendo surgir outro edifício em

seu lugar. Um grupo de trabalhadores
está retirando do terreno um barran
co de cinco metros, inclusive toda a

vegetação. Acontece que .na parte su

perior está situada a sede do Lyra Tê
nis Clube e a erosão poderá deter-,
mínar o desmoronamento do seu mu
ro de arrimo, colocando 'em risco a

seguiartça de transeuntes e moradores
das imediações.

'c-

Felipe Schmidt, 68 _ 110. andars- sala 1102 _

Fon.: 2727 _ 4610 - Plantão Fone: 6486
\

Desesperado" na solidão da cela
o traficante tentou suicidar-se

Mulher caiu no

Itaiaí-Açu e

pereceu afogada
Itajaí(Sucursal) - Operários de uma' indústria do bairro

São Vicente, em Itajaí, chegavam para o trabalho na manhã'
de ontem, quando, 'ao olhar em direção ao rio Itajaí-Açu,
avistaram um corpo boiando nas águas. Retirado por
policiais, a pessoa foi reconhecida como Alice Vieira da
Silva, de 42 anos de idade, viúva, residente no mesmo

bairro. Estava morta,
Desenvolvendo investigações Junto a populares,

constataram os policiais que Alice havia sido vista por volta
de meia-noite de terça-feira, sentada à amurada, olhando
pensativamente para o leito do rio, negando-se a conversar'
com aqueles que a' cumprimentavam. Nos últimos. dias
andava abatida, mas não comentava com ninguém as razões
disso. Após a meia-noite de terça-feira não maís foi vista,
até a manhã de ontem, quando seu corpo foi encontrado
boiando no Itajaí-Açu. A necrópsia comprovou morte por
afogamento, estando a Polícia empenhada em verificar se

Alice suicidou-se ou foi vítima de uma queda acidental.

Rio do Sul (Correspondente) - Desesperado por se en

contrar preso, Ou para iludir a Polícia, o jovem Alcides
Raiser, apontado como o principal distribuidor de Rio do

Sul, tentou suicidar-se na madrugada de ontem, cortando os

pulsos com um pedaço de vidro. Socorrido a tempo, o "va

poseíro" foi levado a um hospital da cidade e está fora de

perigo. À t arde, em sua casa; os policiais encontraram al

guns cigarros de palha ("palheiros"), recheados com maco

nha. O que mais apavora Alcides é a perspectiva de passar
de um a seis anos na prisão, por tráfico de drogas.

Por outro lado, as autoridades policiais riosulenses conti-
, nuam empenhadas em diligências, visando desmantelar a re
de de tráfico de drogas. O trabalho policial começou domín
go, após a detenção de seis jovens da sociedade local em um

terreno baldio, no centro da cidade. Na área de terra, trans
formada em "acampamento", a mocidade estava reunida
em volta de uma fogueira, na tarefa de se embriagar na

fumaça da maconha. Em seu poder foram apreendidas 200
gramas do tóxico, enquanto no meio do mato foram encon

trados mais 42 cigarros e duas caixas de psicotrópicos.

Sindicato quer
melhor assistência
As reclamações têm procedência, mas nenhuma

providência .foi tomada pelas autoridades administratívas,
policiais e políticas de Içara, próximo a Criciúma. Apesar
do convênio:"'mantido entre o Sindicato dos Trabalhadores'

'

", "Rurais da localidade" Funrural e o Hospital São José, os
associados' da entidade, de classe não estão tendo correto

atendimento médico na casa hospitalar, o que tem

motivado constantes reclamações.
Segundo o sindicato, quando um seu associado necessita

procurar o Hospital São José, nem sempre encontra um

médico para atendê-lo e, se precisa permanecer internado, é
obrigado a arcar com o excesso das diárias, que geralmente
está muito acima das suas possibilidades. Há muito tempo o

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Içara vem pedindo
providências para que o problema seja sanado, mas até

agora a assistência médica e hospitalar ao camponês
contínua relegada a plano dos mais inferiores.

ladrões levaram 200
mil em dois assaltos
Três jovens armados invadiram na .manhã de ontem, a

agência Ipanema do Banco, da Bahia e renderam os 14
funcionários e quatro clientes, tomando ainda O revólver do

guarda de segurança. Ofendendo a todos e fazendo' ameaças
de morte, o trio ordenou que todas as pessoas se dirigissem
para a caixa forte, tendo três funcionárias desmaiado. Após
trancarem as 18 pessoas na caixa, os assaltantes fugiram da

agência, levando a importância de Cr $ 63.150,00.
No final da tarde de terça-feira cincoelementos armados

adentraram à agência de Bonsucesso, da)União de Bancos.
Em menos de cinco minutos fugiram com Cr$ 143.933,21,
sem' fazer uso de violência contra funcionários e clientes.

MISSA DE 7Q DIA
Cecília de Souza Machado
(Viúva de João de Deus Machado)

Os filhos, genros, noras, netos e bisnetos, agra
decem as manifestações de pesar e convidam para a

missa que farão realizar na próxima sexta-feira, dia
10, às 19 horas, na capela do Asilo Irmão Joaquim,
pelo descanso eterno de sua querida mae, sogra, avó e

bisavô
A todos manifestam sua gratidão.
Florianópolis, 7 de 'agosto de 1973

JANTAR 'DO

DIA DO ADVOGADO
A Diretoria e o Conselho da O.A.S. estão

convidando os Advogados para o Jantar de
congraçamento da classe, comemorativo ao

"Dia do Advogado", a realizar-se às 1.9:30 ho
ras do dia 11.8.973, no Clube de Penhasco.

As listas de adesão encontram-se a disposi
ção dos interessados na Sede d,a O.A.B., na

Besc Financeira e com os Conselheiros da Or
dem

Florianópolis, 7 de Agosto çe 1973
João José Ramos Schaefer

Presidente I

Desde então foram detidos mais 20 jovens pertencentes
ao "clube da fumaça", sendo a maioria menores, que foram
liberados após prestarem declarações. Oito garotos, de ida-

8
'

fi I�des entre 1 e 20 anos, contmuam presos. A irmaram que
apenas consomem a droga, motivo pelo qual deverão ser

internados em estabelecimento de recuperação.

Através dos viciados, policiais riosulenses dirigiram-se a '

Itajaí e efetuaram a prisão do traficante Fernando Neto,
conhecido pela alcunha de "Dica", que está denunciando
todas as pessoas envolvidas no tráfico de drogas, que ope
ram no eixo Itajaí-Blumenau. Em quantidades pequenas,
"Dica" levava a droga para Rio do Sul e vendia para Alcides
Raiser, que por seu turno revendia com vultosos Iucros. A
partir da inocente reunião ao redor da fogueira, a Polícia

,I

pretende desmantelar uma importante rede de traficantes,
responsável pela indução de grande número de jovens ao

vício. Apurou-se que parte das drogas apreendidas procedia
do Paraguaí e do Mato Grosso, vindo para Santa Catarina
através do Paraná.

I \

Cqmponêsmorreu
em acidente com

uma carroça
Quando retornava da lavoura, o camponês Leonardo

Biela, de 45 anos de idade, encontrou triste fím, sendo
seu corpo atravessado pelo varal de uma carroça. O fato
ocorreu na noite' de terça-feira, na localidade de Linha
Batista, município de Criciúma, após uma colisão entre a

bicicleta pilotada pelo homem do campo e a carroça
pertencente a Valdir Manoel Rodrigues.

Conforme depoimento do carroceiro, a noite estava
muito escura, com visibilidade de cinco metros, no máxi
mo. Através de uma picada, Valdir dirigia-se à Mina Vis
conde, quando o ciclista, que trafegava em sentido con

trário, chocou-se violentamente com o primeiro veículo.
Um dos varais da carroça atravessou seu corpo, na altura
do abdômen e, mesmo socorrido imediatamente, Leonar
do Biela veio a falecer quando era levado a uma casa

hospitalar.
'

Sequestrador�s não
foram encontrados'
Continuam foragidos os cinco garotos que, armados

de fundas, seqüestraram na noite de terça-feira o diretor
do Recolhimento Provisório de Menores, em São Paulo.

,

, I. ._

PoHciaFs-oLooiitimllurt empenhados na busca � aos

idêatiZaa�fdsre aú't'óres do levante, mas não obtiveram
êxito.

Quarta-feira: mais oito menores executaram outro

plano de fuga, mas apenas dois conseguiram escapar. O
levante teve início no pavilhão onde se achavam

delinquentes-mirins entre 16 e 18 anos e serviu para
apressar o plano de completa remodelação do
estabelecimento.

Carne racionada a
,

presos e doentes
I

Pacientes de hospitais e detentos das prisões de Nova
Iorque sofrem os efeitos da falta de carne, enquanto na

região sul do país reaparecem os ladrões de gado, que
ap.roveitam a época para fazerem vultosas transações. Em
Washington, o secretário, do tesouro afirmou que o con

gelamento no preço da carne de gado continuará vigoran
do até 12 de setembro no varejo, "sejam quais forem as

consequências" .

Numa medida de aliviar a tensão entre a população
.carcerária hospitais e entidades de assistência, as autori
dades administrativas decidiram, desde terça-feira, substi
tuir a carne por outros alimentos, de igual ou superior
valor protéico, o que vem surtindo efeitos positivos.

Nas principais cidades da Geórgia voltaram à evidên
cia os roubos de reses, sendo os pecuaristas da região de
Augusta os mais atingidós. Também os depósitos vêm

,I sendo constantatemente atacados, sendo que segunda
feira registrou-se um roubo do produto no valor de cinco
rriil dólares - 30mil cruzeiros. Grupos de consumidores,
para fazer frente ao que qualificam de "exploração da '

carne", assumiram rígida posição, exortando seus mem

bros a não mais consumirem carne, mesmo após a libera
ção dos novos preços, com distribuição de panfletos a

respeito em todo o país .

INGLES
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A campanha'do
Brasil no

Slilam,ericano
,

.

O Brasil, com uma equipe tão equilibrada que os re

servas jogaram tão bem ou até melhor que os titulares,
dominou do começo ao fim o 250. campeonato .sul
-amerícano de basquetebol, conquistando invicto o títu
lo continental. O Brasil, desta forma, confirmou seu

grande favoritismo no torneio que reuniu equipes de oito
países.

'

A equipe orientada pelo técnico Edson Bispo dos San
tos, ígualou o recorde que 'estava em poder do Uruguai,
,com nove títulos sul-americanos, obtidos desde o-primei
ro' campeonato, disputado em Montevidéu há 43 anos.

Seu adversário mais perigoso foi a Argentina, derrotada
pelos brasileiros por 81 a 64� Além da invencibilidade, o
Brasil teve o melhor ataque, com 616 pontos, esua defe
sa foi a menos vazada com 429 pontos.

,

O veterano Ubiratan teve uma atuação de grande im

portância, mantendo seus companheiros sob 'controle
nos momentos de maior nervosismo. Junto COIl). Ubira

tan, deram grande ritmo à equipe brasileira os jogadores
Hélio Rubens, para muitos o jogador mais importante do
certame, Marquinhos e Robertão.

'

CAMPANHA
Os jogos da equipe brasileira, foram uma série de vitó

rias, como segue: Equador (104 a' 55), Chile (73 a 57),
Uruguai (8) a 59), Peru (78 a 64), Argentina (81 a 74),
Paraguai (90 a 57) e.Colôrnbía (107 a 63). Os argentinos
foram adversários à altura (los' brasileiros, mas nos mo

mentos decisivos, ressentiram-se da falta de um bom ban-
co de reservas.

CESTINHA
, A Argentina, que conquistou a título sul-americano

cinco vezes, teve como figura principal de sua equipe
Ernesto Gherman,' o cestinha com 165 pontos, vinte
mais do que o peruano Carlos Vasquez, além de Guer

man, 'o gigante do torneio; com seus 2ml1crri. Também
tiveram atuação destacada Alberto Cabrera, para alguns
o melhor jogador do certame, Carlos Gonzalez e Adol-

fQ Perazzo.
'

.

Ao vencerem o Peru, os argentinos obtiveram o vice
-campeonato e o direito de participar do mundial em San
Juan de Porto Rico.
'HISTÓRICO

Ao lado do Brasil e da Argentina, o ,P�ru compôs o

'trio das equipes mais poderosas. Mas, depois de um iní
cio positivo, decaiu de produção. Em sua equipe, os joga
dores de maior destaque foram os irmãos Juan ti Raul

. Duarte, Carlos Vasquez e Eduardo Airaldi.
,

A Colômbia perdeu qualquer possibilidade de obter
um grande resultado' depois de perder para o Uruguai e

Peru. Sua derrota frente ao Brasil foi humilhante.
OChile .demonstrou muita combatividade e seus joga

dores ganharam a simpatia da torcida desde o início, do

campeonato. Os chilenos jogaram sempre como se estí
vessem atuando em seu país. Eles venceram o, Paraguai,
Equador e Uruguai, e a última vitória pela contagem de
68' ª' 67, foi .uma das mais dramáticas do torneio.
'(....rÃ. �ip€, do-Uruguaí, que"lla anea.nãe.perdía.para.e
éhile, .teve ,e,V' Orneiro e Haller seus .príncípaía.astrcs,
mas sua tradicional força não se demonstrou por vários
motivos, e decepcionou completamente.

O Paraguai conseguiu evitar a última posição ao supe
rar o Equador. O basquetebol paraguaio piorou em rela

ção a outros países sul-americanos. Sua equipe enfrentou
vários problemas que prejudicaram sua produção.

O Equador perdeu todas as partidas" seus jogadores
são de baixa estatura, não lançam bem a média distância
e seu nível técnico está muito aquém das demais equipes
do ,certame.

'

INCIDENTE
O campeonato foi marcado apenas por um incidente,

entre os jogadores da Colômbia e do Paraguai. I-sto moti
vou a suspensão da partida e algumas punições. A arbi
tragem foi irregular e, em vários jogos os juízes comete
ram algumas falhas. A técnica não foi do nível desejado
para um certame continental, e apenas o Brasil demons
trou Um padrão internacional. A maioria dos demais par
ticipantes não registou progressos significativos.

O próximo campeonato .sul-amerícano de basquetebol
masculino já tem dàta e local para ser realizado: será
novamente na Colômbia, em Medelim no próximo ano.

,

Depois da conquista do título, os brasileiros se pre
param para participar dos jogos universitários de Moscou
e do' Mundial de basquetebol, em 'San Juan de Porto
Rico.

'Em setembro, mais
outra Olimpíada

Pela quarta. vez será realizada, no período de lo. a 10

de setembro, a Olimpíada Estudantil de Itajaí (OLEI),
que, terá a presença de mais de 700 atletas representando
o Colégio Salesiano, Colégio Comercial Pedro Antônio

Fayal, Colégio Normal São José, Escola Básica Gaspar da
Costa Moraes, Ginásio Moderno Nereu Ramos, Escola
Básica Vitor Meirelles, Colégio Estadual Nilton Kucker,
Escola Básica Henrique da Silva Fontes, .EscolaTénica e

�
Comercial de Itajaí, Faculdade de Direito e Faculdade de
Filosofia,

Serão, desdobradas durante a IV OLEI competições de

atletismo, ciclismo, basquetebol, futebol de salão, tênis
de campo, voleibol, xadrez, tênis de mesa, patinação,
Handebol, e Natação.

,\

Renor Avelino Marcos, presidente da Comissão Orga
nizadora da IV Olimpíada Estudantil de Itajaí, informou
que nos próximos dias será realizadà uma reunião geral
com os .representantes de todos os colégios, quando se

rão acertados os detalhes finais desta competição.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstnrtor

/

Centro - Estreito e Balneário Cambori6
Fones: 6520 - 6368

caD analisa auxílio a clubes
o Major Almeida, membro do Conselho Na

cional de Desportos está em Florianópolis com a

finalidade de encaminhar ao CRD, Federações e

clubes, os anti-projetos que regulamentam a pro
fissão do atleta profissional de futebol, projeto, de
constituição de grupo-tarefa e anteprojeto de lei,
que dispõe sobre o sistema desportivo nacional,
i nstituindo normas gerais sobre desportos e

outras providências, para que os mesmos leiam,
estudem e depois enviem ao CND um relatório
sobre o assunto,

portiva, a criação de um calendário nacional, fle
xibilidade e amplitude do CND, contatos cons

tantes com entidades, estudos de métodos de ou
tros países e buscar meios para angariar condições
para que se pratique cada vez mais o esporte no

país.
.Outro assunto discutido com o Major Almeida,

,

e, o Coronel Milton Lemos do Prado foi sobre a

oficialização, dq,s J0g0� Abertos e serão levados
estudos a respeito 'pará' que, o CND estude o pro
blema. Talvez no próximo ano eles sejam regula
mentados e, tenham um. cunho oficial. Por en

quanto ele deverá ser realizado como foi progra
mado,

de auxílio são boas, pois o Estado está dando
todo o apoio ao desporto, contribuindo de uma'

maneira maior do que o governo federal e por

/
esta razão está enquadrado dentro da atual'polí
tica do governo.'

- A política do go ve r no não vi�a
,
determinados estados, mas sim toda a nação. A
nossa meta é atingir uma porcentagem bem maior
do que a que temos agora, PQr exemplo, 96,4%
da população brasileira não participa de competi
ções' e nem pratica esportes. Uma minoria de
0,6% é quê compõe a nossa população atlética.

Por esta razão e-por outras é que o governo está
aplicando verbas no esporte para que' possamos
ver um número maior de brasíleíros praticando
esportes, ,

.

O Major Almeida acredita que só com a massi

ficação desportiva é que .o Brasil' poderá éncon
trar verdadeiros atletas para poderem representar
bem o Brasil em competições internacionais e di
vulgar o desporto em toda a nação,

+,

/

Santa .Catarina poderá Ser beneficiada no

remo e rio ciclismo po� ter um ambiente natural e
desenvolvido', Isto não elimina que 'possamos tra

çar normas para OUir0S esportes. Nossa intensão- é
de dar mais, condições às entidades' e aos atletas
para que no futuro consigamos alcançar as gran-
des potências,

'

,

Em primeiro lugar, o.Major Almeida acredita
que será preciso uma-legislação, u?1"a política es-

Além destes projetes, o Major Almeida deverá
'

levar subsídios sobre os problemas do desporto
catarinense e juntamente com os relatórios fará
um estudo do assunto,

Outra preocupação do representante do CND
v 'foi com respeito aos auxílios dados a entidades
que estão licenciadas e pomo exemplo o Major
levou, consigo para estudos junto ao Ministério da
Educação, 'as vantagens :;\quereceberam o Clube
Náutico Marcílio 'Dias, o Figueirense com' a sua

piscina e a cidade de São Bento. Estes clubes 'es
tão licenciados das competições desportivas e não
poderiam de,maneira alguma receber auxílio do
DED.

'

.

- Este' nosso trabalho faz parte daquilo que
nos propomos nç CND, a fim de ter subsídios
para tratarmos do desporto nacional, criar leis e

'orientar a pol ítica do governo neste sentido.
Para o Major Almeida isto deverá modificar

todo o CND, resolver os problemas de auxílios às
,entidades e clubes. Para ele não existe atualmente
uma maneira de se estudar o problema do clube e

a distruibuição dos auxílios.
I

No Estado o seu contato até o dia de ontem
"

tinha sido apenas com o CRD, mas informou que
manterá outros CQm federações e clubes para ver

de perto os pontos que deverão ser atendidos
dentro em breve.

'

Sobre Santa Cataripa falou que as perspecti�as

;- Estes casos serão levados ao conhecimento
do MEC :par� .estudos e para que não se repitam,
Por enquanto' estamos observando para tomar- co
nhecimento. dos problemas e, no final poderemos

, ter uma-idéia de como está-sendo tratado odes-
, porto nacional, '" � ,

, ,

- O major Gonçalves esteve ontem no CRD

J

�eibe(bergA INSPIRAÇÃ
Heidelberg; a pequena !I li

cidade incrustada no

coração da Alemanha,
inspirou A. Gonzaga na

criação de primeira mansão.
As mansões são moradas senho

riais, levantadas em meio a uma

área verde e cercadas de jardins
floridos.

com

chegaram as mc:lí1$ões

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena Avenida Othon Gama

D'Eça em meio a ciprestes epal
meiras centenárias .

O �'STATUS"
Para morar na Mansão de Heidel

berg você não precisa de muito

d inhejro. Precisa, isto sim', ter vo
cação pa�a as coisas nobres e re

quintadas.
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ESPECIFICAÇÕES
�+�

MAIS UMA REALIZAÇÃO DE
TÉCNICAS
Com 'apenaJ11 pavimentos e 3 apartamentos por andar, sua mansão terá 3 el:vadóres, se,;do
2 sociais e 1 r serviço, 'independente, Isto sem esquecer o plav-qround, o salao de recepçoes
e 1 ou 2

gaIgens
por apaJ:!amento, E o acabamento será personalizado. Você escolhe as

COres e com inações de sua unidade, Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta

plástica ao '\2ulejo decorado; do áqua-therrn com tubulações de cobre ao alumínio anodizado

nas esquadrias: da pia inox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim, um �rojeto onde técnica e bom gosto se encontram, , , , , , , , ,COrT! você,

'
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Lesoes e desfal,ques prejudicaralll
o Figueira.' Mas Moacir fez· 1 a O

E

Valdir foi procurado
por Antoninho mas ...

,

Quando Bezerra terminou a parJúia, Antoninho correu para
dentro do campo atrás do goleiro Valdir Perez e cochilou-lhe
alguma coisa no ouvido que não quis revelar. '� partida foi
bastante equilibrada e o resultado de um a zero foi justo e, tanto

[azia ser para o Figueirense como c.Ponte Pr eta, pois os dois
times lutaram bastante.

A Ponte Preta é uma grande equipe, e por ser grande, é que
nos ti trouxemos para este amistoso e parece que estreamos bem
a 1I01la iluminação ",

Moacir, era o mais contente dos jogadores do Figueirense e,

enquanto era massageado comentava o gol que marcou: "Acho
que o gol foi o prêmio pelo meu esforço dentro do campo.
Gostei muito de ter sido meu gol o da vitória doF�,
pois precisava dar uma alegria à torcida que nos vem incentivan- ,
do e ao mesmo tempo para me firmar no time de cima. Quando
recebi a bola de Noroel, senti que ia marcar, pois Valdir Perez
estava fora da lance e chutei com convicção no lado esquerdo ",

.Depois de afirmar que' devido as contusões de Caco, Casa
grande, Neto e Pinga não pôde fazer nenhuma experiência como

pretendia, Antoninho foi para o vestiário da Ponte Preta conver
sar com Silvio Pirilo e contar-lhe as dificuldades que está tendo
com referência a falta de jogadores em véspera do campeonato
Nacional. ,

----··-Dois Toq,ues'

Lição para o nacional.
A torcida não deve ter gostado muito da time ontem à

noite, principalmente no segundo tempo. Mas antes de qual
quer análise mais apressada, é bom lembrar que o Figueirense
não teve Luis Everton nem Almir, jogadores importantes no

esquema da equipe.

Outro detalhe: a Ponte Preta não é nem um timeco, mas

sim, vice-lider do campeonato paulista, um ponto apenas
'atrás da Portuguesa de Desportos. E mais. TI�m execelentes
jogadores dois deles - Chicão e Valdir Perez - quase se trans

ferindo para o São Paulo.

Zero a zero seria o melhor ·resultado para o jogo de on

tem, mas a vitória do Figueirense também não ficou mal.

Antoninho teve problemas sérios para escalar sua equipe e

ainda durante a partida ficou sem Caco, Neto, Pingá e Casd
grande, os quatro machucados no tornozelo.

Apesar disso, no primeiro tempo, enquanto as lesões não

desmontaram o esquema, G Figueirense esteve na mesmo

nível do adversário, 'que deu muito e procurou decidir o jogo
nesta fase.

No segunda tempo o panorama mudou, nos dais lados. A
Ponte procurando segurar a partida - tem uma importante
sábado pela campeonato paulista - e a Ftgueirense desarma
do, com jogadores fora de suas posições, improvisados. Fase

equilibrada, e que só foi decidida em favor do Figueira, graças
a um lance todo pessoal de Moacir, 'lO finzinho da joga. O
teste foi bom' e a Figueirense passou com sobras, mas ficou
uma questão: Se em meio do campeonato nacional, a equipe
levar um arrastão como o de ontem, em matéria de lesões,
que antidotos terá o treinador para aplicar? O plantel estará
suficientemente preparado para este tipa de emergência?

A FUNÇÃO de supervisor
ainda é novidade no futebol de
Santa Catarina. Porquíssimos
clubes no estado se utilizam, e
bem, de homens capacitados

. para desempenhar as tarefas
importantíssimas que a eles ca

bem. Talvez por isso, o cargo
suba à cabeça de alguns, numa
mostra evidente de que estão
mal preparados e sem condi
ções de arcar com as responsa
bilidades devidas.

ou não para o nacional.
* * *

JOÃO LIMA, supervisor (só dá
isso hoje) do Juventus, está em

Curitiba. e telefonou ,ontem à
tardinha para o presidente Nel
son,Morro, informando que se
rá impossível contratar jogado
res .do Paraná. Eles já atuararr.
no campeonato paranaense e a

Federação de lá não permite
que disputem certames em ou

tro estado.
.* * >I; * * *

DEPOIS de uma bela jogada
de Moenda, driblando um ata

.

cante da Ponte 'Preta perto da
área, um torcedor não se con

teve e gritou: "Taf,: ó, falem
mal do homem agora". Mais
tarde, depois de uma péssima
jogada de Tião Marino, o mes

mo torcedor, com outro desa
bafo: "precisamos é contratar
um centro avante. Só não vê
quem não quer". O dito cujo é
figura manjadíssima no clube,
e um dos que mais está traba
lhando nos preparativos para o

campeonato nacional.
.

,

KEN ASTON, -o inglês presi
dente da Comissão de Arbi

tragem da FIFA, acredita que
após a Copa do Mundo da Ale
manha, poderão ocorrer modi
ficações na:s regras do jogo. Fa
lou isso ontem, para os partici
pantes do curso internacional
de arbitragem, que termina ho
je em Salvador.

* * *

CLAUDIO WAGNER, super-
visor e treinador do América,
esteve no Orl ando Scarpelli,
assistindo o jogo Figueirense
x Ponte. No intervalo, corr

versou muito com diretores do
Figueirense. Assunto, o de

sempre: Ladinho. E ainda não
está decidido se o jogador vem

Mário Medaglia

. .. não garantiu nada..

O problema é da Ponte

o bailado de Mo�nda e Marquinhos. assistido por Casagrande

dução.
Mas, o Figueirense sentiu a manifes

tação da torcida e começou a impôr o
seu jogo, procurando penetrar na ãrea
adversária. Faltava velocidade e lança
mentos para que Land e Severo pudes
s em pegar a defensiva adversária des
prevenida. Numa única vez que isto
aconteceu, Noroel bateu o seu marca
dor, cruzou para a área, a defensiva da
Ponte rebateu, e Moacir da entrada da
área tocou rasteiro fazendo o um a ze
ro. Neste tempo Pirilo trocou três joga
dores e Antoninho teve que fazer ou
tra substituição forçada, com a saída
de Pinga sentindo o tornozelo.

O Figueirense venceu com Célio,
Pinga (Artur), Jaílson, Moenda (o me

lhor) e Casagrande (Noroel); Adailton
e Moacir; Caco (Severo), Neto (Tião
Marino), Neilor e Land. '

A Ponte Preta �eve Waldir Perez, Gali
(Vulcar), Ar aújo, Geraldo e Walter;
Chicão e Serginho; Paulinho (Marquí
nho), Adilton, Mosca (Valdomiro) .e
Tuta. José Carlos Bezerra foi o juiz,
auxiliado por Zilton Borges e Adson
Vieira.

Almir no Avaí, uma sugestão ·de

Miraglia para o meio de campo
O treinador do Avaf solicitou ontem à direção, que compre o

passe do jogador Almir do Figueirense, que não acertou sua si

tuação na equipe. Este jogador faz parte de uma solicitação que'
Miraglia fez a direção do clube para que consiga um goleiro, um
meia cancha e um ponta de lança, para reforçar o time para a

excursão.
Como Almir ainda não resolveu sua situação no Figueirense e

o passe lhe pertence, Walter Miraglia acredita que com ele resolve
dois problemas na sua equipe. "É um jogador que se adapta a

qualquer sistema de jogo e então eu poderia usã-lo na meia can

cha e na ponta de lança, poupando o clube de comprar deis
jogadores".

'

Mas tudo isto vai depender da conversa que o Major Ortiga
vai ter com o pai do jogador. No início o Figueirense ofereceu 26
mil cruzeiros e recebeu como contra proposta o pedido de 52 mil
cruzeiros pelo passe. Desta maneira e sem acerto a direção do
clube o afastou da equipe enquanto não chegue uma solução.

Mesmo afastado Almir passa a fazer parte de um leilão que
poderia acontecer no final do campeonato nacional e o Figuei
rense afastando-o da equipe evita desta maneira que' o meia can

cha seja valorizado, mas o Avaí e o seu treinador conhecendo o

seu futebol entrou no páreo e forçou ainda mais a pedida do
jogador.

Na próxima semana, se mio houver um acerto entre Figuei-
.

rense e Almir, o caso Moacir poderá se repetir, com o AvaÍ
tomando a iniciativa de conversar com o jogador oferecendo o

que ele pediu.
I

Almir no meio de campo avaiano, uma idéia deMiraglia

Um grupo com Miraglia, outro com Jorge
Walter Miraglia reuniu os jogado-

1

res Cardosinho, .Batista, Celso, Ade
mir e Rubens e foi trabalhar em sepa
rado com eles. Estes jogadores esta
vam entregues ao Departamento Mé
dico e ontem reiniciaram os treina
mentos.

Com outro grupo, Jorge Ferreira
orientou' um treinamento físico com

a duração de 80 minutos. Depois o

preparador fíSICO do Avaí retirou Ari
Prudente e Vilela do grupo e orien
tou exercícios a parte. O treinamento
foi composto de impulsão, cabeçadas
e orientação de colocação defensiva.
Mais tarde foi a vez dos goleiros que
defenderam chutes dos atacantes em
exercícios alternados.

Toninho, no final dos exercícios,
ficou com Jorge Ferreira realizando

Casagrande estava bem mi partida, mas teve que deixar a lateral esquerda para Noroel

o gol de Moacir aos 46 minutos do
segundo tempo marcou uma vitória do
Figueirense .contra a, Ponte Preta, on
tem no Estádio Orlando Scarpelli, num
jogo que teve nas. contusões e substi
tuições os lances mais importantes. No
primeiro tempo as jogadas foram mais
objetivas e no segundo a Ponte pensou
mais no jogo de domingo contra o Co
ríntians. O resultado foi bom para o

Figueirense e o 1 a O de Moacir qualifi
cou o time de Antoninho como uma

equipe tecnicamente e taticamente em

modificações. As contusões influíram
muito no rendimento dos jogadores e

o recuo da Ponte Preta no segundo
tempo, tirou do torcedor, que propor
.cionou uma arrecadação de: 44.274,00

, cruzeiros, J
a possibilidade de vibrar

com melhores lances.
Tanto Célio corno Valdir Perez, não

tiveram muito trabalho, com o goleiro
do Figueirense fazendo no segundo
tempo uma única defesa. Mas aconte-.
ceu que o ataque do Figueira; que jo
gava fácil, pela liberdade dada por Sil
vio Pirilo, não conseguia ser objetivo
dentro da. área. O gol foi proveito de
um rebote da defensiva da Ponte, que mandado por Chícão encontrava para
o Figueirense não soube tirar partido jogar, não mais existia.
durante toda a segunda fase. Era bom o jogo, mas sem muitas

PRIMEIRO TEMPO penetrações e com os jogadores de
Os erros da meia cancha, onde Moa- meio de campo aparecendo multo.

cir: sentia a falta de ritmo de jogo e Saía Casagrande contundido e logo
com a defensiva muito presa à interme- .depois Caco com problema no torno
diária, o Figueirense dava espaços para

.

zelo. Aí o Figueirense começava a mo

que a Ponte Preta pudesse trabalhar difícar a sua postura tática, forçado pe
tranquilamente, onde Chicão coman- la saida dos jogadores, que foi comple
dava e orientava o seu time. tada no primeito tempo com a lesão de

Isto tudo, era completado com a Neto.
boa movimentação de Adilton e Mos- P ALÍVIO
ca, que confundiam a defensiva adver- Na segunda fase, com Noroel, Tiãosária. Assim o time de Campinas come- Marino e Severo na equipe, o Figueira
çou a impôr o seu ritmo de jogo e os vinha com outra maneira de jogar, mas.laterais empurravam o ataque do Fi- como deu certo no primeiro tempo, (egueira para o seu campo. os melhores Iançes de ataque foram pe-Mas aos 20 minutos, numa descida la esquerda com Land), o time insistiu
de Land pela esquerda onde no cruza- com a jogada, esquecendo Severo na
mento Neto desperdiçou, o Fígueiren- direita.
se sentiu que poderia ir à frente. Moa-
cir começou a chegar junto com Neilor A Ponte Preta logo no início mos-

e as coisas começaram a ficar iguais. trou que o resultado era bom e os jo-
Descia a Ponte sempre pelo meio e gos do campeonato paulista começa-

.

o posicionamento de Adailton e Moen- vam a pesar no rendimento da equipe.
da facilitavam o trabalho de destruição. O time de Pirilo pensava no Coríntians
Foi crescendo o time de Antoninho e a e com excesso de toques dos jogadoresfacilidade que o meio de campo, co- do meio de campo, o jogo caía de pro-

Valdir Perez não fez segredo da conversa que tev� com Anto
ninho após o jogo: "Ele veia conversar comigo pta mim tentar

junto J diretoria da Ponte, minha transferência para o Figueiren
se. Eu disse que comigo não tem problema, a caso é com a

diretoria e só' ela é que poderá resolver, pois meu passe está
preso. Inclusive eu iâ manifestei desejo de ser emprestado para'
outra clube: pais quero participar da campeonato nacional. Não
dou preferência para nenhum clube, mas acho que vau mesmo é
para o São Paulo que tem prioridade na compra do meu passe ".

Sobre a gol sofrido, comentou que não esperava a chute de
Moacir: "O empate estava bom para: os dois times e não imagina
va que ia sair um gol no último minuto. Moacir chutou bem e eu

estava encoberta" pela defesa e não vt a baia passar, pulei tarde ".
O t reinador Silvio Pirilo, que não quis comentar a arbitragem,

considerando-a uma piada, mas estava tranquila: .� partida foi
boa apesar deles terem feito a gol no final. Acho o Figueirense
um time bem armada e não fará feio no nacional. Perdemos o

jogo numa falha da defesa, mas isto é coisa de futebol. Apesar de
nas termas empenhado. bastante, o jogo de hoje (ontem) foi mais
um treina da nosso time para o jogo de sábado contra o Cortn
tians. Por isso recomendei aos meus jogadores para se pouparem
e fiz algumas experiências com alguns juvenis para descansar mais
os titulares",

Rubens voltou 'com
. algumas novidades

um interval-training, composto de 10
piques de 50 metros com descanso de
I minuto.

Todos os jogadores depois fize
ram massagens com Afonso e banho
de imersão para recuperação dos
músculos.

.

Os treinamentos que Walter Mira
glia dirigiu foram leves para não for
çar 0S jogadores que estão em recupe
ração e segundo o Departamento Mé
'díco do clube" apenas Celso e Rubens
inspiram maiores cuidados e serão
exigidos num teste de campo amanhã
para que o Dr. Salim sinta as condi
ções dos dois atletas. Se não sentirem .

nada poderão estar no time contra o

Caxias domingo.
Hoje a tarde tem coletivo apron

to, quando Walter Miraglia estará di-

rigíndo o time e orientando as joga
das. Se tudo correr como ele espera o

Avai só ficará sem Paulo Henrique e
Vilela ocupará a zaga central. Nas ou
tras posições o Avaí poderá contar
com todos os seus titulares.

O treinador saiu mais cedo .do
treino e foi conversar com o Supervi
sor José Amorim sobre assuntos liga
dos ao seu departamento.

Ontem à noite a Comissão' de Al
to Nível esteve novamente reunida' e
os seus trabalhos serão colocados em
votação na assembléia do consellio,.
que se realizará amanhã a noite, na
sede da Federação. Surgirão novos

nomes na diretoria do Avaí e segun
do o presidente, novas modificações
serão introduzidas no clube:

Rubens Freitas, treinador do Caxias, voltou de São Paulo'
•

e já começou a trabalhar Com o plantel. Ele não trouxe
nenhum reforço para -o time, pois a direção entende que os

jogadores atuais são suficientes para a disputa do terceiro
turno.

Mas o técnico está preocupado com esta fase do
estadual, já que o Caxias ainda não conseguiu classificação
para as finais. No treinamento de ontem ele conversou com
os jogadores e anunciou um novo tipo de trabalho, visando
justamente melhorar as condições 'do plantel.

Rubens quer mais treinos com bola e também a

recuperação física e atlética dos jogadores. Sem isso ele
considera impossível partir para o terceiro turno nas

condições ideais. O treinador aproveitou. sua estada em São
Paulo, para observar os treinos de Palmeiras e Coríntians, de
onde trouxe novas idéias para serem aplicadas em Joinville,
no Caxias.

.

Hoje tem coletivo, às 15 horas, como preparação para o

jogo do próximo domingo, contra o Avaí. Nesta partida o

ponta de lança Beto, do Palmeiras, equipe da segunda
divisão joinvillense, fará sua estréia. Silvinho e Osvaldo,
ainda em São Paulo, serão os ausentes do treinamento.

.

Multa está dando
certo no 'Hercílio

Repercutiu favoravelmente a decisão tomada pela
direção do Hercílio Luz, de multar os jogadores em 60%
caso mostrem má vontade ou sejam expulsos do gramado
por indisciplina.

.

A multa já foi aplicada ao jogador FIO, por ter sido
expulso no jogo contra o Juvcntus, quando o Hercílio foi
derrotado por 4 xl, em Tubarão. '

A decisão tomada sexta-feira última, continua tendo
validade e permanecerá até o final do campeonato,

Para domingo, após li atitude dos diretores, o Hercílio
poderá conseguir sua primeira vitória contra o Próspera, em
Tubarão. Os diretores do clube não .acredítam em outro
resultado desfavorável.

Para o supervisor Carneiro, a vitória do Hercílio no

domingo próximo não será novidade, isto porque, mesmo
jogando em Joínville domingo passado contra o América, o
supervisor acreditava que não perderia para o América.

Inscrições abertas para os iuvenis
A Comissão Organizadora do I

Campeonato Juvenil da Grande Floria
nópolis já colocou a disposição dos
presidentes de clubes as fichas desti
nadas a inscrição dos jogadores. Estes
impressos poderão ser encontrados na

gerência de O ESTADO.

Por outro lado, a comissão lembra
aos clubes convi dades que o limite de
atleta é de 25 por equipe e que é

América vai contratar
para o terceiro turno
Ao contrário do Caxias, a direção do América pretende

contratar mais alguns jogadores para reforçar o plantel, vi
sando o terceiro turno do estadual.

No primeiro coletivo da semana, realizado terça-feira, o
ponteiro esquerdo do time titular foi Aleir, cujo passe per
tence ao Pontagrossense. Ele vai ficar no clube em período
de testes, durante uma semana. Depois a diretoria vai ouvir
a opinião do departamento de futebol, para saber se pode
contratá-lo. Ainda esta semana deve chegar para o América,
o ponta de lança Magno, também de Ponta Gr ossa, Paraná.

Como o América não conseguiu classificaçâo nestes dois
turnos inicia'is do estadual, sua diretoria quer evitar que as

más atuações se repitam e por isso acha que o plantel preci
sa de alguns reforços. Até o início do outro turno o depar
tamento de futebol pretende completar o número de joga
dores necessários.

Cláudio Wagner programou para hoje, o último treino
em conjunto do América,' que no domingo joga em casa,
contra o Internacional de Lages.

necessário duas fotografias 3/4 e uma

fotocópia da certidão de idade dos jo
gadores. Como todos são de menor

idade será necessário,' também, uma

autorização dos pais.
\

, A reunião marcada para o dia 14 na

sede da Federação Catarinense de Fu

t�bol, deverá orientar ainda mais os di

r!gentes e o Paula Ramos terá a sua

última chance para se manifestar se vai

ou não participar do certame. As
equipes já estão treinando e o Figuei
rense mostrou ontem à noite parte dos
seus jogadores que estarão estreando

. no torneio no dia 18. Por outro lado,
os outros clubes realizam seleção de jo
gadores e todos esperam que o I Cam
peonato Juvenil da Grande
Florianópolis seja uma promoção que
possa revelar novos valores para o nos

sofutebol.
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